
	  
 
                                                                                                                                        

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	  	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESION	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DE	   LAS	  
ACTAS	   DE	   CABILDO	   ORDINARIAS	   NÚMERO	   15,	   16,	   17	   Y	  
EXTRAORDINARIA	  NÚMERO	  20.	  

LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMEN	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	  
RESPECTO	   AL	   INFORME	   FINANCIERO	   CORRESPONDIENTE	   AL	  
MES	  DE	  JULIO	  DEL	  EJERCICIO	  FISCAL	  2019.	  

LECTURA,	   DISCUIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMEN	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	  
RESPECTO	   DE	   LA	   AMPLIACIÓN	   DEL	   PRESUPUESTO	   DE	  
INGRESOS	  Y	  EGRESOS	  2019	  POR	  EL	  PROGRAMA	  BENEFICIARIOS	  
DE	  OBRAS	  2019,	  POR	  UN	  MONTO	  DE	  $2’000,000.00.	  

LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMEN	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   HACIENDA	   Y	   VIGILANCIA,	  
RESPECTO	   DE	   LA	   REPROGRAMACIÓN	   DEL	   PRESUPUESTO	   DE	  
EGRESOS	  2019,	  CORRESPONDIENTE	  AL	  PROGRAMA	  3X1,	  TODA	  
VEZ	   QUE	   DICHO	   PROGRAMA	   CAMBIA	   SUS	   REGLAS	   DE	  
OPERACIÓN	  Y	  NOMBRE	  POR	  PROGRAMA	  2X1	  PARA	  MIGRANTES	  
POR	  LA	  CANTIDAD	  DE	  $5´000,000.00.	  

LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  
RESPECTO	   A	   LA	   APROBACIÓN	   DEL	   INFORME	   FÍSICO-‐
FINANCIERO	   CORRESPONDIENTE	   AL	   MES	   DE	   JULIO	   Y	   PÓLIZA	  
PRESUPUESTAL	  P09905.	  

LECTURA,	   DISCUSIÓN	   Y	   EN	   SU	   CASO	   APROBACIÓN	   DEL	  
DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  
RESPECTO	  A	  LA	  APROBACIÓN	  DE	  7ª	  PROPUESTA	  DE	  FONDO	  IV	  
EJERCICIO	  2019.	  

ACUERDO	   Y	   SEGUIMIENTO	   DE	   ALGUNOS	   ASUNTOS	   DEL	   R.	  
AYUNTAMIENTO:	  

a) INFORMACIÓN	   DE	   LOS	   HECHO	   OCURRIDOS	   EL	   DÍA	   06	  
DE	  SEPTIEMBRE	  DEL	  AÑO	  EN	  CURSO	  EN	  LOS	  SEPAROS	  
DE	   LA	   DIRECCIÓN	   DE	   SEGURIDAD	   PÚBLICA	   DEL	  
MUNICIPIO.	  

b) INFORMACIÓN	  SOBRE	  LA	  DENUNCIA	  DEL	  REGIDOR	  LUIS	  
ANGEL	   GAMEZ	   CUEVAS,	   SOBRE	   NEPOTISMO	   Y	   ABUSO	  
DE	   AUTORIDAD	   ANTE	   LA	   CONTRALORÍA	   DEL	  
MUNICIPIO.	  

	  

ORDINARIA	  19	  

ASUNTO:	  

1.-‐Pase	  de	  lista.	  

2.-‐	  Declaración	  de	  Quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  Asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  Orden	  del	  día.	  

4.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	  de	   las	   actas	  de	   cabildo	  ordinarias	  
número	  15,	  16,	  17	  y	  extraordinaria	  número	  20.	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

5.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	  mes	   de	  
julio	  del	  ejercicio	  fiscal	  2019.	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   de	   la	   ampliación	   del	   presupuesto	   de	   ingresos	   y	  
egresos	   2019	   por	   el	   programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019,	   por	   un	   monto	   de	  
$2’000,000.00.	  

7.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  de	   la	  reprogramación	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  
2019,	  correspondiente	  al	  programa	  3x1,	  toda	  vez	  que	  dicho	  programa	  cambia	  sus	  
reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por	  programa	  2x1	  para	  migrantes	  por	  la	  cantidad	  de	  
$5’000,000.00.	  

8.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	   servicios	   públicos,	   respecto	   a	   la	   aprobación	   del	   informe	   físico	   financiero	  
correspondiente	  al	  mes	  de	  julio	  y	  póliza	  presupuestal	  P09905.	  	  

9.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	  servicios	  públicos,	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  7ª	  propuesta	  de	  Fondo	  IV	  ejercicio	  
2019.	  

10.-‐	  Acuerdo	  y	  seguimiento	  de	  algunos	  asuntos	  del	  R.	  Ayuntamiento:	  

a)	  Información	  de	  los	  hechos	  ocurridos	  el	  día	  06	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso	  en	  
los	  separos	  de	  la	  dirección	  de	  seguridad	  pública	  del	  municipio.	  

b)	   Información	   sobre	   la	   denuncia	   del	   regidor	   Luis	   Ángel	   Gámez	   Cuevas,	   sobre	  
nepotismo	  y	  abuso	  de	  autoridad	  ante	  la	  Contraloría	  del	  Municipio.	  

11.-‐	  Correspondencia	  recibida.	  

12.-‐	  Asuntos	  generales.	  

13.-‐	  Clausura	  de	  la	  Sesión.	  	  

En	   la	   Ciudad	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   siendo	   las	   nueve	   horas	   con	   treinta	   y	   un	  
minutos	  del	  día	  veinticinco	  del	  mes	  de	  septiembre	  del	  año	  Dos	  Mil	  Diez	  y	  Nueve,	  
reunidos	  en	  el	  Salón	  de	  Cabildo	  del	  Palacio	  Municipal,	  los	  Regidores	  que	  integran	  el	  
R.	   Ayuntamiento	   Constitucional	   2018-‐2021,	   la	   INGENIERA	   SILVIA	   ORTIZ	   SILVA,	  
Síndica	   Municipal	   	   bajo	   la	   dirección	   del	   C.	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	  
LÓPEZ,	  Presidente	  Municipal	  de	  Río	  Grande,	  asistido	  por	  el	  LICENCIADO	  SERGIO	  
GARCÍA	   CASTAÑEDA,	   Secretario	   de	   Gobierno	   Municipal,	   con	   el	   propósito	   de	  
celebrar	  Sesión	  Ordinaria	  número	  DIEZ	  Y	  NUEVE	  bajo	  el	  siguiente:	  

ORDEN	  DEL	  DIA	  

1.-‐Pase	  de	  lista.	  

2.-‐	  Declaración	  de	  Quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  Asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  Orden	  del	  día.	  

4.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	  de	   las	   actas	  de	   cabildo	  ordinarias	  
número	  15,	  16,	  17	  y	  extraordinaria	  número	  20.	  
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2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

5.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	  mes	   de	  
julio	  del	  ejercicio	  fiscal	  2019.	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   de	   la	   ampliación	   del	   presupuesto	   de	   ingresos	   y	  
egresos	   2019	   por	   el	   programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019,	   por	   un	   monto	   de	  
$2’000,000.00.	  

7.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  de	   la	  reprogramación	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  
2019,	  correspondiente	  al	  programa	  3x1,	  toda	  vez	  que	  dicho	  programa	  cambia	  sus	  
reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por	  programa	  2x1	  para	  migrantes	  por	  la	  cantidad	  de	  
$5’000,000.00.	  

8.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	   servicios	   públicos,	   respecto	   a	   la	   aprobación	   del	   informe	   físico	   financiero	  
correspondiente	  al	  mes	  de	  julio	  y	  póliza	  presupuestal	  P09905.	  	  

9.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	  servicios	  públicos,	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  7ª	  propuesta	  de	  Fondo	  IV	  ejercicio	  
2019.	  

10.-‐	  Acuerdo	  y	  seguimiento	  de	  algunos	  asuntos	  del	  R.	  Ayuntamiento:	  

a)	  Información	  de	  los	  hechos	  ocurridos	  el	  día	  06	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso	  en	  
los	  separos	  de	  la	  dirección	  de	  seguridad	  pública	  del	  municipio.	  

b)	   Información	   sobre	   la	   denuncia	   del	   regidor	   Luis	   Ángel	   Gámez	   Cuevas,	   sobre	  
nepotismo	  y	  abuso	  de	  autoridad	  ante	  la	  Contraloría	  del	  Municipio.	  

11.-‐	  Correspondencia	  recibida.	  

12.-‐	  Asuntos	  generales.	  

13.-‐	  Clausura	  de	  la	  Sesión.	  	  

El	  Presidente	  Municipal	  CIUDADANO	  INGENIERO	   JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ:	  
Buenos	   días,	   síndica	   municipal,	   señoras	   y	   señores	   regidores	   sean	   ustedes	  
bienvenidos	  a	  esta	  Sala	  de	  Cabildo,	  para	  llevar	  a	  cabo	  la	  Sesión	  Ordinaria	  número	  
diez	  y	  nueve	  del	  Republicano	  Ayuntamiento	  2018-‐2021	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  
por	  lo	  que	  con	  fundamento	  constitucional	  en	  el	  artículo	  115,	  fracciones	  I	  y	  II	  de	  la	  
Constitución	  Federal,	  artículo	  119,	  fracción	  I	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  
de	   Zacatecas,	   artículos	   48	   fracción	   I,	   49,	   50,	   51,	   52,	   58	   párrafo	   segundo,	   60,	   80	  
fracción	  II,	  81,	  84	  fracción	  XI,	  86	  fracción	  I,	   IV	  y	  V,	  87	  párrafo	  primero	  y	  segundo	  
88,	  89	  y	  100	  fracciones	  II,	  III,	  IV,	  XVII	  y	  XVIII	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  en	  
vigor,	  artículos	  11,	  12,	  21,	  22,	  24,	  56,	  57	  fracción	  I,	  58,	  59,	  60,	  61,	  62,	  63,	  64,	  65,	  66,	  
67,	   68,	   69	   y	   70	   del	   Reglamento	   Interior	   del	   Republicano	   Ayuntamiento	   de	   Río	  
Grande,	   Zacatecas,	   se	   da	   inicio	   a	   esta	   Sesión	   de	   Cabildo,	   para	   lo	   cual	   solicito	   al	  
secretario	  del	  Ayuntamiento	  sírvase	  pasar	  lista	  de	  presentes	  e	  informarme	  si	  existe	  
quórum	  legal	  para	  decretar	  la	  instalación	  de	  la	  asamblea	  municipal	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.	  -‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente,	  doy	  cuenta	  del	  pase	  de	  lista.	  	  
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	  PASE	  DE	  LISTA	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	   ASISTENCIA	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ	   PRESENTE	  

SINDICO	  MUNICIPAL	   	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	   PRESENTE	  

REGIDORES	   	  

C.	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DOMÍNGUEZ	  MORENO	   PRESENTE	  

LICENCIADA	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  PEDRO	  MIGUEL	  CEDANO	  OVALLE	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  DERECHO	  YANETT	  

GUTIÉRREZ	  LUNA	  

PRESENTE	  

ARQUITECTO	  SIMON	  MONTES	  GONZÁLEZ	   PRESENTE	  

LICENCIADA	  EN	  EDUCACIÓN	  NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  

DUARTE	  

PRESENTE	  

INGENIERO	  LUIS	  ÁNGEL	  GÁMEZ	  CUEVAS	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  	   PRESENTE	  

INGENIERO	  LEONARDO	  FROYLAN	  LEYVA	  CAMPOS	   PRESENTE	  

LICENCIADA	  EN	  PSICOLOGÍA	  SULEIKA	  SIOMAHARA	  

CATALINA	  JASSO	  BERMÚDEZ	  

PRESENTE	  

PROFESOR	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  MA.	  MARCIANA	  DIAZ	  RAMÍREZ	   PRESENTE	  

DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA	   PRESENTE	  

LICENCIADA	  EN	  PSICOLOGÍA	  VERÓNICA	  GÁMEZ	  

CÁRDENAS	  

PRESENTE	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.	  -‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	   Le	   informo	   señor	   presidente	   que	   de	   un	   total	   de	   16	   integrantes	   del	  
republicano	  Ayuntamiento,	   se	  encuentran	  presentes	   todos,	  por	   lo	  cual	  ha	   lugar	  a	  
declarar	  quórum	  legal	  para	  esta	  asamblea	  municipal.	  	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	  RAMÍREZ	   LÓPEZ.	   -‐	   Presidente	  Municipal:	  
Nos	  ponemos	  de	  pie	  por	  favor,	  habiendo	  quórum	  legal	  para	  sesionar,	  me	  permito	  
declarar	  formalmente	  instalada	  esta	  sesión	  de	  cabildo,	  siendo	  las	  nueve	  horas	  con	  	  	  	  	  	  
treinta	  y	  un	  minutos	  del	  día	  de	  hoy	  25	  de	  septiembre	  del	  año	  dos	  mil	  diez	  y	  nueve	  y	  
validos	  los	  acuerdos	  que	  de	  ella	  emanen.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	  RAMÍREZ	   LÓPEZ.	   -‐	   Presidente	  Municipal:	  
Pasamos	  al	  punto	  número	  tres	  del	  orden	  del	  día,	  que	  es	  precisamente	  la	  lectura	  y	  
aprobación	  del	  orden	  del	  día	  secretario,	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.	  -‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente,	  doy	  cuenta	  del	  orden	  del	  día.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐Pase	  de	  lista.	  

2.-‐	  Declaración	  de	  Quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  Asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  Orden	  del	  día.	  

4.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	  de	   las	   actas	  de	   cabildo	  ordinarias	  
número	  15,	  16,	  17	  y	  extraordinaria	  número	  20.	  

5.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   al	   informe	   financiero	   correspondiente	   al	  mes	   de	  
julio	  del	  ejercicio	  fiscal	  2019.	  

6.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia,	   respecto	   de	   la	   ampliación	   del	   presupuesto	   de	   ingresos	   y	  
egresos	   2019	   por	   el	   programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019,	   por	   un	   monto	   de	  
$2’000,000.00.	  

7.-‐	   Lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  y	  Vigilancia,	  respecto	  de	   la	  reprogramación	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  
2019,	  correspondiente	  al	  programa	  3x1,	  toda	  vez	  que	  dicho	  programa	  cambia	  sus	  
reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por	  programa	  2x1	  para	  migrantes	  por	  la	  cantidad	  de	  
$5’000,000.00.	  

8.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	   servicios	   públicos,	   respecto	   a	   la	   aprobación	   del	   informe	   físico	   financiero	  
correspondiente	  al	  mes	  de	  julio	  y	  póliza	  presupuestal	  P09905.	  	  

9.-‐	  Lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  
y	  servicios	  públicos,	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  7ª	  propuesta	  de	  Fondo	  IV	  ejercicio	  
2019.	  

10.-‐	  Acuerdo	  y	  seguimiento	  de	  algunos	  asuntos	  del	  R.	  Ayuntamiento:	  

a)	  Información	  de	  los	  hechos	  ocurridos	  el	  día	  06	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso	  en	  
los	  separos	  de	  la	  dirección	  de	  seguridad	  pública	  del	  municipio.	  

b)	   Información	   sobre	   la	   denuncia	   del	   regidor	   Luis	   Ángel	   Gámez	   Cuevas,	   sobre	  
nepotismo	  y	  abuso	  de	  autoridad	  ante	  la	  Contraloría	  del	  Municipio.	  

11.-‐	  Correspondencia	  recibida.	  
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12.-‐	  Asuntos	  generales.	  

13.-‐	  Clausura	  de	  la	  Sesión.	  	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.	  -‐	  Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	  RAMÍREZ	   LÓPEZ.	   -‐	   Presidente	  Municipal:	  
Muchas	  gracias	  señor	  secretario,	  se	  les	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  señoras	  y	  señores	  
regidores.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Señor	  presidente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si	  
señor,	  adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias,	   buenos	   días	   compañeros	   del	   republicano	   Ayuntamiento,	  
quiero	  referirme	  respecto	  al	  orden	  del	  día	  ya	  que	  en	  la	  reunión	  ordinaria	  número	  
diez	   y	   ocho	   pasada,	   solicite	   la	   comparecencia	   del	   contralor,	   personalmente	   se	   lo	  
solicite	   a	   la	   señorita	   síndico,	   de	   igual	   manera	   manifesté	   el	   caso	   del	   arquitecto	  
Vladimir	  el	  cual	  hacia	  uso	  de	  los	  vehículos	  oficiales	  en	  días	  no	  laborables	  y	  también	  
solicitaba	  que	  se	  diera	  seguimiento	  y	  una	  respuesta	  a	  esta	  situación;	  con	  respecto	  
al	   procedimiento	   del	   citatorio	   de	   esta	   reunión	   de	   cabildo	   también	   se	   esta	  
incurriendo	   en	   cuanto	   al	   procedimiento	   de	   una	   manera	   ilegal,	   ya	   que	   el	   día	  
veintitrés	  de	  septiembre	  se	  nos	  hace	  llegar	  a	  través	  de	  nuestros	  celulares,	  a	  través	  
de	   nuestros	   correos	   electrónicos,	   por	   parte	   del	   secretario	   del	   republicano	  
Ayuntamiento,	   la	   invitación	   a	   esta	   comisión,	   perdón	   a	   esta	   reunión	   de	   cabildo,	  
reunión	  ordinaria,	  en	   la	  cual	  ya	  se	  especifican	   los	  puntos	  a	  tratar	  y	  en	   los	  puntos	  
ocho	  y	  nueve	  se	  refiere	  ya	  al	  informe	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  y	  servicios	  públicos,	  
tanto	  del	  informe,	  perdón	  el	  informe	  del	  mismo	  como	  de	  la	  propuesta	  del	  Fondo	  IV,	  
entonces	  pues,	   el	  procedimiento	  es	  de	  manera	   contradictoria	  porque	   se	  nos	  esta	  
citando	  ya	  a	  la	  reunión	  de	  cabildo	  el	  día	  23	  de	  septiembre	  y	  para	  el	  día	  24	  se	  tiene	  
la	  reunión	  de	  la	  comisión	  de	  obras	  públicas,	  yo	  creo	  que	  no	  podemos	  adelantarnos	  
y	  le	  solicito	  pues	  al	  secretario	  que	  cuide	  esa,	  ese	  orden	  pues,	  esa	  situación	  legal	  de	  
que	   primero	   se	   lleve	   a	   cabo	   la	   reunión	   de	   comisión	   y	   una	   vez	   que	   esté	   ya	  
dictaminado,	   entonces	   si	   ya	   se	   pueda	   subir	   como	   orden	   del	   día;	   por	   último	   y	  
solicito	  que	  me	  permita	  terminar	  señor	  presidente	  a	  través	  de	  mi	  conducto	  quiero	  
manifestar	  una	   inconformidad,	  una	  queja	  por	  parte	  de	  unas	  personas	  del	  pueblo,	  
que	   nos	   siguen	   a	   través	   de	   los	   medios,	   a	   través	   de	   la	   transmisión	   y	   palabras	  
textuales	  de	  ellos,	  nos	  comentan	  de	  que	  no	  se	  le	  da	  el	  respeto	  que	  debe	  ser	  a	  este	  
recinto,	  ya	  que	  en	  el	  transcurso	  de	  la	  reunión	  algunos	  regidores,	  se	  les	  da	  por	  estar	  
tragando	   alimentos	   y	   lo	   digo	   no	   con	   dolo	   mucho	   menos	   de	   ofender,	   la	   palabra	  
correcta	  en	  el	  diccionario	  de	   la	   lengua	  española	  es	   tragar,	  eh	   lo	  manifiesto	  como	  
textualmente	  me	   lo	  dijeron	  a	  mi	  unas	  personas	  del	  pueblo,	   les	  pido	  respeto	  a	   los	  
compañeros,	  yo	  creo	  que	  me	  uno	  a	  esta	  propuesta	  de	  que	  en	  este	  recinto	  nuestra	  
obligación	   y	   nuestra	   responsabilidad	   es	   venir	   a	   debatir,	   a	   proponer	   y	   a	   dar	  
respuestas	  y	  soluciones	  a	  la	  problemática	  del	  pueblo	  y	  no	  lo	  tomemos	  como	  un	  día	  
de	  recreo,	  por	  lo	  tanto	  pues,	  solicito	  que	  se	  atienda	  esta	  a	  esta	  petición	  de	  algunas	  
personas	  del	  pueblo,	  gracias	  presidente.	  
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PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muy	   bien,	   muchas	   gracias,	   alguna	   otra	   participación,	   no	   habiendo	   participación	  
procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	   estén	   a	   favor	   del	   orden	   del	   día,	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  trece	  votos	  a	  favor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  A	  favor	  con	  las	  aclaraciones	  que	  acaba	  de	  hacer	  el	  regidor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Si	  está	  bien,	  trece	  votos	  a	  favor,	  en	  contra,	  tres	  en	  contra,	  abstenciones	  
cero.	  Entonces	  se	  vota	  el	  orden	  del	  día	  con	  las	  observaciones	  hechas	  por	  el	  regidor,	  
por	  mayoría,	  trece	  votos	  a	  favor.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	   secretario,	  pasamos	  ahora	  al	  punto	  número	   cuatro	  del	  orden	  del	  
día	  que	  es	  referente	  a	  la	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  de	  las	  actas	  de	  
cabildo	   Ordinarias	   número	   15,	   16,	   17	   y	   Extraordinaria	   20,	   una	   vez	   que	   se	   han	  
subido	   las	  actas	  de	  cabildo	  Ordinarias	  15,	  16,	  17	  y	  Extraordinaria	  20	  a	   la	  Gaceta	  
municipal	   les	   solicito	   la	   dispensa	  de	   su	   lectura	   y	   se	   les	   concede	   el	   uso	  de	   la	   voz	  
señoras	  y	  señores	  regidores.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  No	  
habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
quienes	  estén	  a	  favor	  de	  la	  dispensa	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  
levantando	  su	  mano	  derecha	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
presentes	   la	  dispensa	  de	   las	   lecturas	  de	   las	  actas	  Ordinarias	  número	  15,	  16,	  17	  y	  
Extraordinaria	  número	  20.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  continuando	  con	  el	  punto	  número	  cuatro	  referente	  a	  la	  discusión	  y	  
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en	  su	  caso	  aprobación	  de	  las	  actas	  de	  Cabildo	  Ordinarias	  número	  15,	  16,	  17	  se	  les	  
concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  señoras	  y	  señores	  regidores.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  no	  
habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
quienes	  estén	  a	  favor	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  levantando	  su	  
mano	  derecha	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
presentes	  las	  actas	  Ordinarias	  número	  15,	  16	  y	  17.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Continuando	   con	   el	   punto	   número	   cuatro	   referente	   a	   la	   discusión	   y	   en	   su	   caso	  
aprobación	  del	  acta	  de	  Cabildo	  extraordinaria	  número	  veinte,	  se	  les	  concede	  el	  uso	  
de	  la	  voz	  señoras	  y	  señores	  regidores.	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  No	  
habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
quienes	  estén	  a	  favor	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  levantando	  su	  
mano	  derecha	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
presentes	  el	  acta	  extraordinaria	  número	  veinte.	  	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  ahora	  procedemos	  a	  llevar	  a	  cabo	  el	  punto	  número	  cinco	  relativo	  a	  
la	   lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   respecto	   al	   informe	   Financiero	  
correspondiente	  al	  mes	  de	  julio	  del	  ejercicio	  fiscal	  2019,	  por	  tal	  motivo	  le	  concedo	  
el	  uso	  de	  la	  voz	  a	  nuestra	  síndica	  municipal,	  la	  ingeniera	  Silvia	  Ortiz	  Silva,	  para	  que	  
de	  cuenta	  del	  dictamen	  por	  favor.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  
señor	   presidente,	   muy	   buenos	   días	   compañeras	   y	   compañeros	   de	   cabildo,	   eh	   la	  
comisión	   de	   Hacienda	   trae	   ante	   ustedes	   tres	   dictámenes	   si	   son	   tan	   amables	   de	  
permitir	  que	  lea	  nada	  mas	  lo	  que	  son	  los	  acuerdos.	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Muchas	  gracias.	  
Acuerdo,	  se	  acuerda	  en	  toda	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  de:	  Aprobación	  
del	  Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  julio	  del	  año	  2019	  en	  los	  términos	  descritos	  en	  
la	   parte	   considerativa	   del	   presente	   dictamen	   y	   conforme	   a	   los	   documentos	  
adjuntos,	   así	   lo	   acordaron	   y	   firmaron	   los	   ciudadanos	   síndica	   y	   regidores	  
integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda,	  es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

Con	  facultades	  en	  el	  artículo	  115	  de	  la	  Constitución	  Política	  de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  
artículo	   126	   párrafos	   IV	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacatecas;	   artículos	   60	  
fracción	  III,	  84	  fracción	  II,	  86	  fracción	  V	  y	  VIII,	  87,	  88	  fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  
Municipio;	   artículos	   21,	   22,	   23,	   28	   y	   45	   del	   Reglamento	   Interior	   del	   Ayuntamiento,	   los	  
integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   tienen	   la	   virtud	   de	   presentar	   ante	  
ustedes	  el	  siguiente:	  

DICTAMEN:	  

RESPECTO	  AL	  INFORME	  FINANCIERO	  CORRESPONDIENTE	  AL	  MES	  DE	  JULIO	  DEL	  EJERCICIO	  
FISCAL	  2019.	  

A	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   le	   fue	   turnado	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   solicitud	   de	  
Aprobación	  del	  Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  julio	  2019,	  presentado	  por	  el	  C.P.	  JORGE	  DÍAZ	  
GONZÁLEZ,	  en	  su	  carácter	  de	  Tesorero	  Municipal.	  

Visto	   y	   estudiado	   que	   fue	   la	   solicitud	   de	   Aprobación	   del	   Informe	   en	   cita,	   la	   comisión	   de	  
Hacienda	  somete	  a	  consideración	  del	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  En	  fecha	  04	  de	  septiembre	  del	  2019,	  el	  Tesorero	  Municipal	  de	  Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  C.P.	  JORGE	  DÍAZ	  GONZÁLEZ,	  presentó	  ante	  esta	  Comisión,	  para	  su	  análisis	  
y	   aprobación	   la	   Solicitud	   de	   Aprobación	   del	   Informe	   Financiero	   del	  mes	   de	   julio	   2019,	   así	  
como	   los	   traspasos	   entre	   cuentas	   presupuestales	   del	   mismo	   mes	   contenidos	   en	   la	   póliza	  
P09513.	  

RESULTANDO	   SEGUNDO.-‐	   De	   conformidad	   con	   lo	   dispuesto	   por	   el	   artículo	   80	   de	   la	   Ley	  
Orgánica	   del	   Municipio,	   corresponde	   a	   la	   Síndico	   Municipal	   presidir	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	   en	   consecuencia,	   el	   asunto	   fue	   turnado	   dejando	   a	   su	   disposición	   el	   expediente	  
relativo,	   para	   su	   análisis	   y	   dictamen.	  Dicha	   comisión	   se	   reunió	   para	   el	   efecto	   el	   día	   05	   de	  
septiembre	  del	  presente	  año.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	   La	   solicitud	   de	   Aprobación	   del	   Informe	   Financiero	   del	   mes	   de	   julio	   2019,	   se	  
sustenta	  en	  las	  siguientes	  motivaciones:	  

1.-‐	   Que	   son	   obligaciones	   y	   facultades	   del	   Tesorero	   elaborar	   y	   presentar	   los	   informes	  
financieros	   y	   los	   correspondientes	   presupuestos	   del	   Ayuntamiento,	   de	   conformidad	   con	   lo	  
dispuesto	  en	  el	  artículo	  96	  fracción	  IV	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio.	  

2.-‐	   Que	   la	   presente	   solicitud	   de	   Aprobación	   del	   Informe	   Financiero	   del	  mes	   de	   julio	   2019,	  
cumple	   con	   las	   normas	   técnicas,	   jurídicas	   y	   contables	   que	   emite	   el	   Consejo	   Nacional	   de	  
Armonización	  Contable	  (CONAC)	  y	  que	  es	  acorde	  con	  los	  lineamientos	  del	  Sistema	  Estatal	  de	  
Coordinación	  Hacendaria	  del	  Estado	  de	  Zacatecas.	  
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SEGUNDO.-‐	  La	  Comisión	  que	  suscribe,	  al	  pronunciarse	  a	  favor	  de	  la	  Aprobación	  del	  Informe	  
Financiero	  del	  mes	  de	  julio	  2019,	  toma	  en	  consideración	  los	  siguientes	  aspectos:	  el	  presente	  
informe	   es	   congruente	   con	   las	   políticas	   de	   racionalidad,	   austeridad,	   eficiencia,	   eficacia	   y	  
transparencia.	  

Es	  por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  los	  artículos	  87,	  88	  
fracción	   II	   y	   89	   de	   la	   Ley	   Orgánica	   del	   Municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

ÚNICO.-‐	   Se	   apruebe	   en	   todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes	   el	   contenido	   de	   la	   Aprobación	   del	  
Informe	  Financiero	  del	  mes	  de	  julio	  2019,	  en	  los	  términos	  descritos	  en	  la	  parte	  considerativa	  
del	  presente	  dictamen	  y	  conforme	  a	  los	  documentos	  adjuntos.	  

Así	  lo	  acordaron	  y	  firman	  los	  Ciudadanos	  Síndico	  y	  Regidores	  integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  
Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  2018-‐2021	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  05	  de	  septiembre	  del	  2019	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  

NOMBRE	   FIRMA	  
ING.	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	  
PRESIDENTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  SIMÓN	  MONTES	  GONZÁLEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

PROFR.	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

L.P.	  VERÓNICA	  GÁMEZ	  CÁRDENAS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MA.	  MARCINA	  DÍAZ	  RAMÍREZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  
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MUNICIPIO  DE  RÍO  GRANDE
ESTADO  DE  ZACATECAS

Balanza  de  Comprobación  del  01/jul./2019  al  31/jul./2019
25/sep./2019

Cuentas  de  Mayor  con  saldo  y/o  movimientos.  (De  la  cuenta:  1000  a  la  9000)
11:47  a.  m.hora  de  Impresión

Fecha  y

Rep:  rptBalanzaComprobacion
Usr:  supervisor

Nombre  de  la  cuentaNat. Cuenta

SALDO  ANTERIOR

DEUDOR ACREEDOR

M  O  V  I  M  I  E  N  T  O  S

DEUDOR ACREEDOR

SALDO  ACTUAL

DEUDOR ACREEDOR

1112 BANCOS/TESORERÍA $18,172,731.35 $0.00 $21,795,896.15 $24,697,263.54 $15,271,363.96 $0.00D
1122 CUENTAS  POR  COBRAR  A  CORTO  PLAZO $675.42 $0.00 $18,040,865.38 $18,040,865.38 $675.42 $0.00D
1123 DEUDORES  DIVERSOS  POR  COBRAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $0.00 $44,235.02 $44,235.02 $0.00 $0.00D
1124 INGRESOS  POR  RECUPERAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $0.00 $1,959,880.02 $1,959,880.02 $0.00 $0.00D
1125 DEUDORES  POR  ANTICIPOS  DE  LA  TESORERÍA  A  CORTO

PLAZO
$49,999.98 $0.00 $77,018.10 $77,018.10 $49,999.98 $0.00D

1126 PRÉSTAMOS  OTORGADOS  A  CORTO  PLAZO $49,229.94 $0.00 $12,574.23 $0.00 $61,804.17 $0.00D
1129 OTROS  DERECHOS  A  RECIBIR  EFECTIVO  O  EQUIVALENTES  A

CORTO  PLAZO
$21,168.66 $0.00 $16,258.79 $15,991.13 $21,436.32 $0.00D

1134 ANTICIPO  A  CONTRATISTAS  POR  OBRAS  PÚBLICAS  A  CORTO
PLAZO

$272,850.98 $0.00 $376,905.65 $521,941.48 $127,815.15 $0.00D

1231 TERRENOS $97,996,769.64 $0.00 $0.00 $0.00 $97,996,769.64 $0.00D
1233 EDIFICIOS  NO  HABITACIONALES $28,218,159.33 $0.00 $0.00 $0.00 $28,218,159.33 $0.00D
1235 CONSTRUCCIONES  EN  PROCESO  EN  BIENES  DE  DOMINIO

PÚBLICO
$29,305,741.25 $0.00 $6,231,811.61 $0.00 $35,537,552.86 $0.00D

1236 CONSTRUCCIONES  EN  PROCESO  EN  BIENES  PROPIOS $750,878.80 $0.00 $0.00 $0.00 $750,878.80 $0.00D
1239 OTROS  BIENES  INMUEBLES $330,750.00 $0.00 $0.00 $0.00 $330,750.00 $0.00D
1241 MOBILIARIO  Y  EQUIPO  DE  ADMINISTRACIÓN $7,080,201.81 $0.00 $333,919.79 $0.00 $7,414,121.60 $0.00D
1242 MOBILIARIO  Y  EQUIPO  EDUCACIONAL  Y  RECREATIVO $619,659.41 $0.00 $0.00 $0.00 $619,659.41 $0.00D
1243 EQUIPO  E  INSTRUMENTAL  MÉDICO  Y  DE  LABORATORIO $172,492.94 $0.00 $0.00 $0.00 $172,492.94 $0.00D
1244 VEHÍCULOS  Y  EQUIPO  DE  TRANSPORTE $24,586,386.11 $0.00 $29,990.00 $0.00 $24,616,376.11 $0.00D
1245 EQUIPO  DE  DEFENSA  Y  SEGURIDAD $474,202.00 $0.00 $0.00 $0.00 $474,202.00 $0.00D
1246 MAQUINARIA,  OTROS  EQUIPOS  Y  HERRAMIENTAS $3,677,247.97 $0.00 $37,500.00 $0.00 $3,714,747.97 $0.00D
1251 SOFTWARE $66,000.00 $0.00 $0.00 $0.00 $66,000.00 $0.00D
2111 SERVICIOS  PERSONALES  POR  PAGAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $484,092.21 $9,770,316.26 $9,642,258.16 $0.00 $356,034.11A
2112 PROVEEDORES  POR  PAGAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $9,919,487.01 $4,476,205.17 $4,467,387.19 $0.00 $9,910,669.03A
2113 CONTRATISTAS  POR  OBRAS  PÚBLICAS  POR  PAGAR  A

CORTO  PLAZO
$0.00 $1,035,216.03 $6,384,660.11 $6,231,811.61 $0.00 $882,367.53A

2115 TRANSFERENCIAS  OTORGADAS  POR  PAGAR  A  CORTO
PLAZO

$0.00 $757,886.60 $1,588,588.23 $1,652,518.29 $0.00 $821,816.66A

2116 INTERESES,  COMISIONES  Y  OTROS  GASTOS  DE  LA  DEUDA
PÚBLICA  POR  PAGAR  A  CORTO  PLAZO

$0.00 $0.00 $60,000.00 $60,000.00 $0.00 $0.00A

2117 RETENCIONES  Y  CONTRIBUCIONES  POR  PAGAR  A  CORTO
PLAZO

$0.00 $11,700,684.62 $1,454,591.67 $1,671,674.73 $0.00 $11,917,767.68A

2119 OTRAS  CUENTAS  POR  PAGAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $0.00 $0.00 $287,271.00 $0.00 $287,271.00A
2121 DOCUMENTOS  COMERCIALES  POR  PAGAR  A  CORTO  PLAZO $0.00 $1,769,778.04 $0.00 $0.00 $0.00 $1,769,778.04A
2131 PORCIÓN  A  CORTO  PLAZO  DE  LA  DEUDA  PÚBLICA  INTERNA $0.00 $0.00 $1,090,909.00 $1,090,909.00 $0.00 $0.00A
2199 OTROS  PASIVOS  CIRCULANTES $0.00 $106.83 $0.00 $0.00 $0.00 $106.83A
2233 PRÉSTAMOS  DE  LA  DEUDA  PÚBLICA  INTERNA  POR  PAGAR  A

LARGO  PLAZO
$0.00 $5,454,546.00 $1,090,909.00 $0.00 $0.00 $4,363,637.00A

3210 RESULTADOS  DEL  EJERCICIO  (AHORRO/  DESAHORRO) $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00 $0.00A
3220 RESULTADOS  DE  EJERCICIOS  ANTERIORES $0.00 $60,629,075.75 $20,836.82 $20,836.82 $0.00 $60,629,075.75A
3251 CAMBIOS  EN  POLÍTICAS  CONTABLES $0.00 $85,639,181.17 $0.00 $0.00 $0.00 $85,639,181.17A
4111 IMPUESTOS  SOBRE  LOS  INGRESOS $0.00 $4,800.00 $0.00 $0.00 $0.00 $4,800.00A
4112 IMPUESTOS  SOBRE  EL  PATRIMONIO $0.00 $9,756,371.66 $0.00 $254,265.45 $0.00 $10,010,637.11A
4113 IMPUESTOS  SOBRE  LA  PRODUCCIÓN,  EL  CONSUMO  Y  LAS

TRANSACCIONES
$0.00 $1,015,512.23 $0.00 $126,790.99 $0.00 $1,142,303.22A

4117 ACCESORIOS  DE  IMPUESTOS $0.00 $438,411.52 $0.00 $49,335.42 $0.00 $487,746.94A
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4141 DERECHOS  POR  EL  USO,  GOCE,  APROVECHAMIENTO  O
EXPLOTACIÓN  DE  BIENES  DE  DOMINIO  PÚBLICO

$0.00 $1,579,373.08 $0.00 $134,911.00 $0.00 $1,714,284.08A

4143 DERECHOS  POR  PRESTACIÓN  DE  SERVICIOS $0.00 $8,842,826.19 $0.00 $965,707.67 $0.00 $9,808,533.86A
4149 OTROS  DERECHOS $0.00 $606,045.49 $0.00 $50,865.97 $0.00 $656,911.46A
4151 PRODUCTOS $0.00 $714,981.30 $0.00 $138,217.67 $0.00 $853,198.97A
4162 MULTAS $0.00 $391,259.22 $0.00 $32,163.50 $0.00 $423,422.72A
4169 OTROS  APROVECHAMIENTOS $0.00 $780,611.11 $0.00 $207,622.35 $0.00 $988,233.46A
4211 PARTICIPACIONES $0.00 $58,551,619.03 $0.00 $9,261,873.90 $0.00 $67,813,492.93A
4212 APORTACIONES $0.00 $39,597,379.88 $0.00 $6,597,941.00 $0.00 $46,195,320.88A
4213 CONVENIOS $0.00 $2,889,084.11 $0.00 $2,181,050.48 $0.00 $5,070,134.59A
5111 REMUNERACIONES  AL  PERSONAL  DE  CARÁCTER

PERMANENTE
$36,850,676.96 $0.00 $6,056,445.85 $0.00 $42,907,122.81 $0.00D

5112 REMUNERACIONES  AL  PERSONAL  DE  CARÁCTER
TRANSITORIO

$254,900.00 $0.00 $46,750.00 $0.00 $301,650.00 $0.00D

5113 REMUNERACIONES  ADICIONALES  Y  ESPECIALES $290,749.01 $0.00 $1,831,476.69 $0.00 $2,122,225.70 $0.00D
5114 SEGURIDAD  SOCIAL $8,012,210.84 $0.00 $1,707,585.62 $0.00 $9,719,796.46 $0.00D
5115 OTRAS  PRESTACIONES  SOCIALES  Y  ECONÓMICAS $1,383,091.40 $0.00 $0.00 $0.00 $1,383,091.40 $0.00D
5121 MATERIALES  DE  ADMINISTRACIÓN,  EMISIÓN  DE

DOCUMENTOS  Y  ARTÍCULOS  OFICIALES
$998,989.09 $0.00 $169,351.05 $0.00 $1,168,340.14 $0.00D

5122 ALIMENTOS  Y  UTENSILIOS $816,714.28 $0.00 $106,212.50 $0.00 $922,926.78 $0.00D
5124 MATERIALES  Y  ARTÍCULOS  DE  CONSTRUCCIÓN  Y  DE

REPARACIÓN
$2,517,552.64 $0.00 $579,748.40 $0.00 $3,097,301.04 $0.00D

5125 PRODUCTOS  QUÍMICOS,  FARMACÉUTICOS  Y  DE
LABORATORIO

$30,116.80 $0.00 $0.00 $0.00 $30,116.80 $0.00D

5126 COMBUSTIBLES,  LUBRICANTES  Y  ADITIVOS $4,993,177.66 $0.00 $779,149.78 $0.00 $5,772,327.44 $0.00D
5127 VESTUARIO,  BLANCOS,  PRENDAS  DE  PROTECCIÓN  Y

ARTÍCULOS  DEPORTIVOS
$493,498.04 $0.00 $71,274.99 $0.00 $564,773.03 $0.00D

5128 MATERIALES  Y  SUMINISTROS  PARA  SEGURIDAD $2,262.00 $0.00 $0.00 $0.00 $2,262.00 $0.00D
5129 HERRAMIENTAS,  REFACCIONES  Y  ACCESORIOS  MENORES $1,077,463.82 $0.00 $154,795.52 $0.00 $1,232,259.34 $0.00D
5131 SERVICIOS  BÁSICOS $8,134,675.97 $0.00 $1,313,638.03 $0.00 $9,448,314.00 $0.00D
5132 SERVICIOS  DE  ARRENDAMIENTO $1,622,916.05 $0.00 $115,333.99 $0.00 $1,738,250.04 $0.00D
5133 SERVICIOS  PROFESIONALES,  CIENTÍFICOS  Y  TÉCNICOS  Y

OTROS  SERVICIOS
$398,882.44 $0.00 $277,468.80 $0.00 $676,351.24 $0.00D

5134 SERVICIOS  FINANCIEROS,  BANCARIOS  Y  COMERCIALES $182,883.88 $0.00 $39,870.49 $0.00 $222,754.37 $0.00D
5135 SERVICIOS  DE  INSTALACIÓN,  REPARACIÓN,

MANTENIMIENTO  Y  CONSERVACIÓN
$459,682.83 $0.00 $84,346.17 $0.00 $544,029.00 $0.00D

5136 SERVICIOS  DE  COMUNICACIÓN  SOCIAL  Y  PUBLICIDAD $512,752.54 $0.00 $83,853.20 $0.00 $596,605.74 $0.00D
5137 SERVICIOS  DE  TRASLADO  Y  VIÁTICOS $333,597.16 $0.00 $92,886.17 $0.00 $426,483.33 $0.00D
5138 SERVICIOS  OFICIALES $6,096,234.87 $0.00 $51,954.60 $0.00 $6,148,189.47 $0.00D
5139 OTROS  SERVICIOS  GENERALES $1,854,331.12 $0.00 $314,075.73 $0.00 $2,168,406.85 $0.00D
5212 TRANSFERENCIAS  INTERNAS  AL  SECTOR  PÚBLICO $359,104.87 $0.00 $97,933.00 $0.00 $457,037.87 $0.00D
5222 TRANSFERENCIAS  A  ENTIDADES  FEDERATIVAS  Y

MUNICIPIOS
$7,664,811.86 $0.00 $1,089,875.33 $0.00 $8,754,687.19 $0.00D

5231 SUBSIDIOS $1,167,407.56 $0.00 $5,439.53 $0.00 $1,172,847.09 $0.00D
5241 AYUDAS  SOCIALES  A  PERSONAS $3,378,985.05 $0.00 $444,482.53 $0.00 $3,823,467.58 $0.00D
5242 BECAS $14,320.00 $0.00 $0.00 $0.00 $14,320.00 $0.00D
5243 AYUDAS  SOCIALES  A  INSTITUCIONES $257,376.75 $0.00 $14,787.90 $0.00 $272,164.65 $0.00D
5411 INTERESES  DE  LA  DEUDA  PÚBLICA  INTERNA $553,818.00 $0.00 $60,000.00 $0.00 $613,818.00 $0.00D
8110 LEY  DE  INGRESOS  ESTIMADA $358,591,172.00 $0.00 $0.00 $0.00 $358,591,172.00 $0.00D
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PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias,	   se	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   señoras	   y	   señores	   regidores,	   no	  
habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	  estén	  a	  favor	  del	  dictamen,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  
por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
presentes	   el	   informe	   respecto	   al	   Informe	   Financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	  
julio	  del	  Ejercicio	  Fiscal	  2019.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  ahora	  procedemos	  a	  llevar	  a	  cabo	  el	  punto	  número	  seis	  relativo	  a	  
la	   lectura,	   discusión	   y	   en	   su	   caso	   aprobación	   del	   dictamen	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda	   y	   Vigilancia	   respecto	   de	   la	   ampliación	   del	   Presupuesto	   de	   Ingresos	   y	  
Egresos	   2019	   por	   el	   Programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019	   por	   un	   monto	   de	  
$2´000,000.00	  por	  tal	  motivo	  se	  le	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz,	  ingeniera	  por	  favor.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  
señor	   presidente.	   Acuerdo.-‐	   Se	   aprueba	   en	   todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes	   el	  
contenido	   de	   la	   ampliación	   del	   Presupuesto	   de	   Ingresos	   y	   Egresos	   2019	   por	   el	  
programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019	   por	   un	   monto	   de	   $2´000,000.00,	   en	   los	  

MUNICIPIO  DE  RÍO  GRANDE
ESTADO  DE  ZACATECAS

Balanza  de  Comprobación  del  01/jul./2019  al  31/jul./2019
25/sep./2019

Cuentas  de  Mayor  con  saldo  y/o  movimientos.  (De  la  cuenta:  1000  a  la  9000)
11:47  a.  m.hora  de  Impresión

Fecha  y

Rep:  rptBalanzaComprobacion
Usr:  supervisor

Nombre  de  la  cuentaNat. Cuenta

SALDO  ANTERIOR

DEUDOR ACREEDOR

M  O  V  I  M  I  E  N  T  O  S

DEUDOR ACREEDOR

SALDO  ACTUAL

DEUDOR ACREEDOR

8120 LEY  DE  INGRESOS  POR  EJECUTAR $0.00 $247,608,561.15 $20,000,745.40 $2,260,886.49 $0.00 $229,868,702.24A
8130 MODIFICACIONES  A  LA  LEY  DE  INGRESOS  ESTIMADA $14,185,663.97 $0.00 $2,260,886.49 $0.00 $16,446,550.46 $0.00D
8140 LEY  DE  INGRESOS  DEVENGADA $0.00 $0.00 $20,000,745.40 $20,000,745.40 $0.00 $0.00A
8150 LEY  DE  INGRESOS  RECAUDADA $0.00 $125,168,274.82 $0.00 $20,000,745.40 $0.00 $145,169,020.22A
8210 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  APROBADO $0.00 $358,591,172.00 $0.00 $0.00 $0.00 $358,591,172.00A
8220 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  POR  EJERCER $203,395,156.96 $0.00 $25,161,843.61 $34,392,843.01 $194,164,157.56 $0.00D
8230 MODIFICACIONES  AL  PRESUPUESTO  DE  EGRESOS

APROBADO
$0.00 $24,739,614.25 $22,900,957.12 $25,161,843.61 $0.00 $27,000,500.74A

8240 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  COMPROMETIDO $62,864,806.34 $0.00 $11,491,885.89 $23,312,866.27 $51,043,825.96 $0.00D
8250 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  DEVENGADO $4,823,951.11 $0.00 $23,312,866.27 $23,351,568.89 $4,785,248.49 $0.00D
8260 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  EJERCIDO $62,833.71 $0.00 $23,351,568.89 $23,339,236.28 $75,166.32 $0.00D
8270 PRESUPUESTO  DE  EGRESOS  PAGADO $112,184,038.13 $0.00 $23,339,236.28 $0.00 $135,523,274.41 $0.00D

Sumas  => $1,058,665,951.30 $1,058,665,951.30 $262,303,342.22 $262,303,342.22 $1,082,376,120.22 $1,082,376,120.22

PRESIDENTE  MUNICIPAL SINDICA  MUNICIPAL
ING.  JULIO  CESAR  RAMIREZ  LOPEZ ING.  SILVIA  ORTIZ  SILVA

C.P.  JORGE  DIAZ  GONZALEZ
TESORERO  MUNICIPAL

Page  3
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términos	  descritos	  en	   la	  parte	  considerativa	  del	  presente	  dictamen	  y	  conforme	  a	  
los	   documentos	   adjuntos.	   Así	   lo	   acordaron	   y	   firmaron	   los	   ciudadanos	   síndica	   y	  
regidores	  integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda.	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

Con	  facultades	  en	  el	  artículo	  15	  de	  la	  Constitución	  Política	  de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  
artículo	   126	   párrafos	   IV	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacateas;	   artículos	   60	  
fracción	  III,	  84	  fracción	  II,	  86	  fracción	  V	  y	  VIII,	  87,	  88	  fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  
Municipio;	   artículos	   21,	   22,	   23,	   28	   y	   45	   del	   Reglamento	   Interior	   del	   Ayuntamiento,	   los	  
integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   tienen	   la	   virtud	   de	   presentar	   ante	  
ustedes	  el	  siguiente:	  

DICTAMEN:	  

RESPECTO	  DE	  LA	  AMPLIACIÓN	  DEL	  PRESUPUESTO	  DE	  INGRESOS	  Y	  EGRESOS	  2019	  POR	  EL	  
PROGRAMA	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRAS	  2019	  POR	  UN	  MONTO	  DE	  $2´000,000.00.	  

A	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   le	   fue	   turnado	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   solicitud	   de	   la	  
ampliación	  del	  presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  el	  programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  
OBRA	  2019	  por	  un	  monto	  de	  $2´000,000.00,	  presentado	  por	  el	  C.P.	   JORGE	  DÍAZ	  GONZÁLEZ,	  
en	  su	  carácter	  de	  Tesorero	  Municipal.	  

Visto	  y	  estudiado	  que	  fue	  la	  solicitud	  de	  la	  ampliación	  del	  presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  
2019	  por	   el	   programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  un	  monto	  de	   $2´000,000.00,	   en	  
cita,	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  somete	  a	  consideración	  del	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  En	  fecha	  10	  de	  septiembre	  del	  2019,	  el	  Tesorero	  Municipal	  de	  Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  C.P.	  JORGE	  DÍAZ	  GONZÁLEZ,	  presentó	  ante	  esta	  Comisión,	  para	  su	  análisis	  
y	  aprobación	  la	  Solicitud	  de	  la	  ampliación	  del	  presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  el	  
programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  un	  monto	  de	  $2´000,000.00.	  

RESULTANDO	   SEGUNDO.-‐	   De	   conformidad	   con	   lo	   dispuesto	   por	   el	   artículo	   80	   de	   la	   Ley	  
Orgánica	   del	   Municipio,	   corresponde	   a	   la	   Síndico	   Municipal	   presidir	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	   en	   consecuencia	   el	   asunto	   fue	   turnado	   dejando	   a	   su	   disposición	   el	   expediente	  
relativo,	   para	   su	   análisis	   y	   dictamen.	  Dicha	   comisión	   se	   reunió	   para	   el	   efecto	   el	   día	   11	   de	  
septiembre	  del	  presente	  año.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	  La	  solicitud	  de	   la	  ampliación	  del	  presupuesto	  de	   ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  el	  
programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  un	  monto	  de:	  $2´000,000.00,	  se	  sustenta	  en	  las	  
siguientes	  motivaciones:	  

1.-‐	   Que	   son	   obligaciones	   y	   facultades	   del	   Tesorero	   elaborar	   y	   presentar	   los	   informes	  
financieros	   y	   los	   correspondientes	   presupuestos	   del	   Ayuntamiento,	   de	   conformidad	   con	   lo	  
dispuesto	  en	  el	  artículo	  96	  fracción	  IV	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio.	  

2.-‐	  Que	  la	  presente	  solicitud	  de	  la	  ampliación	  del	  presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  
el	  programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  un	  monto	  de	  $2´000,000.00,	  cumple	  con	  las	  
normas	   técnicas,	   jurídicas	   y	   contables	   que	   emite	   el	   Consejo	   Nacional	   de	   Armonización	  
Contable	  (CONAC)	  y	  que	  es	  acorde	  con	  los	  lineamientos	  del	  Sistema	  Estatal	  de	  Coordinación	  
Hacendaria	  del	  Estado	  de	  Zacatecas.	  

SEGUNDO.-‐	   La	   Comisión	   que	   suscribe,	   al	   pronunciarse	   a	   favor	   de	   la	   ampliación	   del	  
presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  el	  programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  
un	   monto	   de	   $2´000,000.00,	   toma	   en	   consideración	   los	   siguientes	   aspectos:	   el	   presente	  



	  

14	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

informe	   es	   congruente	   con	   las	   políticas	   de	   racionalidad,	   austeridad,	   eficiencia,	   eficacia	   y	  
transparencia.	  

Es	  por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  los	  artículos	  87,	  88	  
fracción	   II	   y	   89	   de	   la	   Ley	   Orgánica	   del	   Municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

UNICO.-‐	   Se	   apruebe	   en	   todas	   y	   cada	   una	   de	   sus	   partes	   el	   contenido	   la	   ampliación	   del	  
presupuesto	  de	  ingresos	  y	  egresos	  2019	  por	  el	  programa	  BENEFICIARIOS	  DE	  OBRA	  2019	  por	  
un	   monto	   de	   $2´000,000.00	   (DOS	   MILLONES	   DE	   PESOS	   00/100	   M.N.),	   en	   los	   términos	  
descritos	   en	   la	   parte	   considerativa	   del	   presente	   dictamen	   y	   conforme	   a	   los	   documentos	  
adjuntos.	  

Así	  lo	  acordaron	  y	  firman	  los	  ciudadanos	  Síndico	  y	  Regidores	  integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  
Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  2018-‐2021	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  10	  de	  septiembre	  del	  2019	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  

NOMBRE	   FIRMA	  
ING.	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	  
PRESIDENTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  SIMÓN	  MONTES	  GONZÁLEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

PROFR.	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

L.P.	  VERÓNICA	  GÁMEZ	  CÁRDENAS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MA.	  MARCIANA	  DÍAZ	  RAMÍREZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  	  

	  

	   	  



	  

15	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

	  



	  

16	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias,	   se	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   señoras	   y	   señores	   regidores,	   no	  
habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	  estén	  a	  favor	  del	  dictamen,	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  
por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
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presentes	   el	   dictamen	   respecto	   a	   la	   ampliación	   del	   Presupuesto	   de	   Ingresos	   y	  
Egresos	   2019	   por	   el	   programa	   Beneficiarios	   de	   Obras	   2019	   por	   un	   monto	   de	  
$2´000,000.00.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  secretario,	  pasamos	  ahora	  al	  punto	  número	  siete	  del	  orden	  del	  día	  
que	  es	  referente	  a	  la	  lectura,	  discusión	  y	  en	  su	  caso	  aprobación	  del	  Dictamen	  de	  la	  
comisión	  de	  Hacienda	  y	  Vigilancia	  respecto	  de	  la	  reprogramación	  del	  Presupuesto	  
de	  Egresos	  2019	  correspondiente	  al	  programa	  3x1	   toda	  vez	  que	  dicho	  programa	  
cambia	  sus	  reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por:	  Programa	  2x1	  para	  Migrantes	  por	  la	  
cantidad	  de	  $5´000,000.00,	  por	  tal	  motivo	  le	  concedo	  el	  uso	  de	  la	  voz	  nuevamente	  
ingeniera	  por	  favor.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Muchas	  gracias	  
señor	  presidente,	  se	  aprueba	  en	  todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  de	  la	  
reprogramación	   del	   Presupuesto	   de	   egresos	   2019	   correspondiente	   al	   programa	  
3x1	   toda	  vez	  que	  dicho	  programa	  cambia	  sus	  reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por:	  
Programa	  2x1	  para	  Migrantes	  por	  la	  cantidad	  de:	  $5´000,000.00,	  esto	  de	  acuerdo	  a	  
los	  términos	  descritos	  en	  la	  parte	  considerativa	  del	  presente	  dictamen	  y	  conforme	  
a	   los	  documentos	  adjuntos.	  Así	   lo	  acordaron	  y	   firmaron	   los	   ciudadanos	  síndica	  y	  
regidores	  integrantes	  de	  la	  comisión	  de	  Hacienda.	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

Con	  facultades	  en	  el	  artículo	  115	  de	  la	  Constitución	  Política	  de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos;	  
artículo	   126	   párrafos	   IV	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   de	   Zacatecas,	   artículos	   60	  
fracción	  III,	  84	  fracción	  II,	  86	  fracción	  V	  y	  VIII,	  87,	  88	  fracción	  II	  y	  89	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  
Municipio;	   artículos	   21,	   22,	   23,	   28	   y	   45	   del	   Reglamento	   Interior	   del	   Ayuntamiento,	   los	  
integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   y	   Vigilancia	   tienen	   la	   virtud	   de	   presentar	   ante	  
ustedes	  el	  siguiente:	  

DICTAMEN:	  

RESPECTO	   DE	   LA	   REPROGRAMACIÓN	   DEL	   PRESUPUESTO	   DE	   EGRESOS	   2019	  
CORRESPONDIENTE	   AL	   PROGRAMA	   3X1	   TODA	   VEZ	   QUE	   DICHO	   PROGRAMA	   CAMBIA	   SUS	  
REGLAS	   DE	   OPERACIÓN	   Y	   NOMBRE	   POR:	   PROGRAMA	   2X1	   PARA	   MIGRANTES	   POR	   LA	  
CANTIDAD	  DE:	  $5´000,000.00.	  

A	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   le	   fue	   turnado	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   solicitud	   de	   la	  
Reprogramación	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  2019	  correspondiente	  al	  PROGRAMA	  3X1	  toda	  
vez	   que	   dicho	   programa	   cambia	   sus	   reglas	   de	   operación	   y	   nombre	   por:	   PROGRAMA	   2x1	  
PARA	  MIGRANTES,	   por	   la	   cantidad	   de:	   $5´000,000.00,	   presentado	   por	   el	   C.P.	   JORGE	   DÍAZ	  
GONZÁLEZ,	  en	  su	  carácter	  de	  Tesorero	  Municipal.	  

Visto	  y	  estudiado	  que	  fue	  la	  solicitud	  de	  la	  Reprogramación	  del	  presupuesto	  de	  egresos	  2019	  
correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3X1	   toda	   vez	   que	   dicho	   programa	   cambia	   sus	   reglas	   de	  
operación	   y	   nombre	   por:	   PROGRAMA	   2X1	   PARA	   MIGRANTES,	   por	   la	   cantidad	   de	  
$5´000,000.00	  en	  cita,	  la	  comisión	  de	  Hacienda	  somete	  a	  Consideración	  del	  R.	  Ayuntamiento	  
lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  

RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  En	  fecha	  03	  de	  septiembre	  del	  2019,	  el	  Tesorero	  Municipal	  de	  Río	  
Grande,	  Zacatecas,	  C.P.	  JORGE	  DÍAZ	  GONZÁLEZ,	  presentó	  ante	  esta	  comisión	  para	  su	  análisis	  
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y	   aprobación	   la	   Solicitud	   de	   la	   Reprogramación	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   2019	  
correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3x1	   toda	   vez	   que	   dicho	   programa	   cambia	   sus	   reglas	   de	  
operación	   y	   nombre	   por:	   PROGRAMA	   2X1	   PARA	   MIGRANTES,	   por	   la	   cantidad	   de:	  
$5´000,000.00.	  

RESULTANDO	   SEGUNDO.-‐	   De	   conformidad	   con	   lo	   dispuesto	   por	   el	   artículo	   80	   de	   la	   Ley	  
Orgánica	   del	   Municipio,	   corresponde	   a	   la	   Síndico	   Municipal	   presidir	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	   en	   consecuencia,	   el	   asunto	   fue	   turnado	   dejando	   a	   su	   disposición	   el	   expediente	  
relativo,	   para	   su	   análisis	   y	   dictamen.	  Dicha	   comisión	   se	   reunió	   para	   el	   efecto	   el	   día	   04	   de	  
septiembre	  del	  presente	  año.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	   La	   solicitud	   de	   la	   Reprogramación	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   2019	  
correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3X1	   toda	   vez	   que	   dicho	   programa	   cambia	   sus	   reglas	   de	  
operación	   y	   nombre	   por:	   PROGRAMA	   2X1	   PARA	   MIGRANTES,	   por	   la	   cantidad	   de:	  
$5´000,000.00,	  se	  sustenta	  en	  las	  siguientes	  motivaciones:	  

1.-‐	   Que	   son	   obligaciones	   y	   facultades	   del	   Tesorero	   elaborar	   y	   presentar	   los	   informes	  
financieros	   y	   los	   correspondientes	   presupuestos	   del	   Ayuntamiento,	   de	   conformidad	   con	   lo	  
dispuesto	  en	  el	  artículo	  96	  fracción	  IV	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio.	  

2.-‐	   Que	   la	   presente	   solicitud	   de	   la	   Reprogramación	   del	   presupuesto	   de	   egresos	   2019	  
correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3X1	   toda	   vez	   que	   dicho	   programa	   cambia	   sus	   reglas	   de	  
operación	   y	   nombre	   por:	   PROGRAMA	   2X1	   PARA	   MIGRANTES,	   por	   la	   cantidad	   de:	  
$5´000,000.00,	   cumple	   con	   las	   normas	   técnicas,	   jurídicas	   y	   contables	   que	   emite	   el	   Consejo	  
Nacional	   de	   Armonización	   Contable	   (CONAC)	   y	   que	   es	   acorde	   con	   los	   lineamientos	   del	  
Sistema	  Estatal	  de	  Coordinación	  Hacendaria	  del	  Estado	  de	  Zacatecas.	  

SEGUNDO.-‐	   La	   Comisión	   que	   suscribe,	   al	   pronunciarse	   a	   favor	   de	   la	   Reprogramación	   del	  
presupuesto	   de	   egresos	   2019	   correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3x1	   toda	   vez	   que	   dicho	  
programa	  cambia	  sus	  reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por:	  PROGRAMA	  2X1	  PARA	  MIGRANTES,	  
por	  la	  cantidad	  de:	  $5´000,000.00,	  toma	  en	  consideración	  los	  siguientes	  aspectos;	  el	  presente	  
informe	   es	   congruente	   con	   las	   políticas	   de	   racionalidad,	   austeridad,	   eficiencia,	   eficacia	   y	  
transparencia.	  

Es	  por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  con	  fundamento	  en	  lo	  dispuesto	  por	  los	  artículos	  87,	  88	  
fracción	   II	   y	   89	   de	   la	   Ley	   Orgánica	   del	   Municipio,	   que	   los	   integrantes	   de	   la	   Comisión	   de	  
Hacienda,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

UNICO.-‐	  Se	  apruebe	  en	  todas	  y	  cada	  una	  de	  sus	  partes	  el	  contenido	  de	  la	  Reprogramación	  del	  
presupuesto	   de	   egresos	   2019	   correspondiente	   al	   PROGRAMA	   3X1	   toda	   vez	   que	   dicho	  
programa	  cambia	  sus	  reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por:	  PROGRAMA	  2X1	  PARA	  MIGRANTES,	  
por	   la	   cantidad	   de:	   $5´000,000.00	   (CINCO	   MILLONES	   DE	   PESOS	   00/100	   M.N.),	   en	   los	  
términos	   descritos	   en	   la	   parte	   considerativa	   del	   presente	   dictamen	   y	   conforme	   a	   los	  
documentos	   adjuntos,	   así	   como	   registrar	   su	   contabilización	   a	   partir	   del	   mes	   de	   julio	   del	  
presente.	  

Así	  lo	  acordaron	  y	  firman	  los	  Ciudadanos	  Síndico	  y	  Regidores	  integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  
Hacienda	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  2018-‐2021	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  	  

ATENTAMENTE	  

“TODO	  POR	  RIO	  GRANDE”	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  03	  de	  septiembre	  del	  2019	  

COMISIÓN	  DE	  HACIENDA	  
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NOMBRE	   FIRMA	  
ING.	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	  
PRESIDENTA	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  SIMÓN	  MONTES	  GONZÁLEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

PROFR.	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

L.P.	  VERÓNICA	  GÁMEZ	  CÁRDENAS	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MARCIANA	  DÍAZ	  RAMÍREZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  
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PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	   síndica	  municipal,	   se	   concede	  el	  uso	  de	   la	   voz	   señoras	  y	   señores	  
regidores,	  no	  habiendo	  ninguna	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	   estén	   a	   favor	   de	   este	   dictamen	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	   Se	   informa	   señor	   presidente	   que	   este	   dictamen	   se	   ha	   votado	   por	  
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UNANIMIDAD	   de	   los	   presentes,	   respecto	   a	   la	   aprobación	   del	   presupuesto	   de	  
egresos	   2019	   correspondiente	   al	   programa	   3x1	   toda	   vez	   que	   dicho	   programa	  
cambia	  sus	  reglas	  de	  operación	  y	  nombre	  por:	  Programa	  2x1	  para	  migrantes	  por	  la	  
cantidad	  de:	  $5´000,000.00.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  secretario,	  pasamos	  ahora	  al	  punto	  número	  ocho	  del	  orden	  del	  día	  
que	  es	  referente	  al	  dictamen	  de	  la	  comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  respecto	  
a	   la	   aprobación	   del	   informe	   físico	   financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	   julio	   y	  
póliza	  presupuestal	  P09905,	  por	  tal	  motivo	  le	  concedo	  el	  uso	  de	  la	  voz	  licenciada	  
Mara	  Esparza	  Castillo	  por	  favor	  regidora	  de	  cuenta	  del	  dictamen	  por	  favor.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   MARA	   ESPARZA	   CASTILLO.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Buenos	   días	   compañeros	   regidores,	   buenos	   días	   síndico,	  
presidente,	  dice:	  mediante	  el	  escrito	  de	  fecha	  24	  de	  septiembre	  del	  presente	  año,	  el	  
ingeniero	   Eleno	   Samaniego	   Cruz	   director	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos	   del	  
municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  
del	   Informe	   Físico	   Financiero	   correspondiente	   al	   mes	   de	   julio	   de	   la	   póliza	  
presupuestal	  P09905.	  Por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  fundado,	  los	  integrantes	  de	  
la	  comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  Públicos	  lo	  sometimos	  a	  consideración	  del	  pleno	  y	  
aquí	  este	  acuerdo	  quedo	  por	  unanimidad	  aprobado,	  así	  lo	  acordaron	  y	  firmaron	  los	  
ciudadanos	  regidores	  integrantes	  de	  la	  comisión.	  Es	  cuanto	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

CON	   LAS	   FACULTADES	   EN	   EL	   ARTÍCULO	   115	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	   POLÍTICA	   DE	   LOS	  
ESTADOS	   UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   126	   PÁRRAFOS	   IV	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	  
POLÍTICA	   DE	   LOS	   ESTADOSUNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   126	   PÁRRAFOS	   IV	   DE	   LA	  
CONSTITUCIÓN	  POLÍTICA	  DEL	  ESTADO	  DE	  ZACATECAS;	  ARTÍCULO	  86	  FRACCIÓN	  I,	  II,	  V,	  VIII,	  
XVI,	  ARTÍCULO	  87,	  88	  FRACCIÓN	  V;	  ARTÍCULO	  108	  Y	  109	  FRACCIÓN	  I	  DE	  LA	  LEY	  ORGÁNICA	  
DEL	  MUNICIPIO	  EN	  VIGOR;	  ARTÍCULOS	  21,	  22,	  23,	  24,	  29,	  31,	  45,	  46,	  49,	  50,	  51,	  52,	  53,	  54	  Y	  
55	   DEL	   REGLAMENTO	   INTERIOR	   DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	  
ZACATECAS,	   LOS	   INTEGRANTES	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   OBRAS	   Y	   SERVICIOS	   PÚBLICOS	  
MUNICIPALES	   TIENE	   LA	   VIRTUD	   DE	   PRESENTAR	   ANTE	   USTEDES	   EL	   SIGUIENTE	  
DICTAMEN.	  

DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  RESPECTO	  DE:	  

1) APROBACIÓN	   DE	   INFORME	   FÍSICO	   FINANCIERO	   CORRESPONDIENTE	   AL	   MES	   DE	  
JULIO	  Y	  PÓLIZA	  PRESUPUESTAL	  P09905.	  

R.	  AYUNTAMIENTO:	  

A	   la	   comisión	   que	   suscribe,	   le	   fue	   turnada	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen,	   la	   propuesta	  
presentada	   por	   M.C.	   Eleno	   Samaniego	   Cruz,	   Director	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos	   del	  
municipio.	  

Vista	   y	   estudiada	   que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   la	   Comisión	   Dictaminadora	   somete	   a	   la	  
consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  

ANTECEDENTES	  
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1) RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  Mediante	   escrito	   de	   fecha	   24	   de	   septiembre	   del	   presente	  
año,	  el	  M.C.	  Eleno	  Samaniego	  Cruz,	  Director	  de	  Obras	  y	  Servicios	  del	  Municipio	  de	  Río	  
Grande,	  Zac.,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de:	  

APROBACIÓN	   DE	   INFORME	   FÍSICO	   FINANCIERO	   CORRESPONDIENTE	   AL	  MES	   DE	   JULIO	   Y	  
PÓLIZA	  PRESUPUESTAL	  P09905.	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	   Que	   de	   conformidad	   con	   lo	   establecido	   en	   el	   artículo	   115,	   de	   la	   Constitución	  
Política	   de	   los	   Estados	   Unidos	   mexicanos;	   116,	   119	   y	   127	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	  
Estado	  de	  Zacatecas;	  28,	  29,	  48,	  49,	  79	  y	  80	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio;	  12,	  15,	  50,	  51,	  
52,	  54,	  56	  y	  57	  del	  Reglamento	  Interior	  del	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  esta	  R.	  
Comisión	  es	  competente	  para	  conocer	  de	  la	  solicitud	  que	  se	  dictamina.	  

Por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  fundado,	  los	  integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  
Públicos,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

PRIMERO.-‐	  Se	  aprueba	  el	  punto	  uno	  por	  unanimidad.	  

Así	   lo	  acordaron	  y	   firman	   los	   ciudadanos	  Regidores	   integrantes	  de	   la	  Comisión	  de	  Obras	   y	  
Servicios	  Públicos	  este	  R.	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

“TODO	  POR	  RÍO	  GRANDE”	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  24	  de	  septiembre	  del	  2019.	  

COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS	  

NOMBRE	   FIRMA	  
L.I.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  
PRESIDENTA	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  SIMÓN	  MONTES	  GONZÁLEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  SULEIKA	  SIOMAHARA	  CATALINA	  JASSO	  
BERMÚDEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

PROFR.	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MARCIANA	  DÍAZ	  RAMÍREZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

DR.	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

	  

	  

	  

SUB$PROGRAMA:
MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO
(CLAVE)- MENSUAL- ACUMULADO- POR-ADMON.-

DIRECTA-
POR-

CONTRATO-

19PMO39001
301001

GASTOS,ADMINISTRATIVOS,,Y,
OPERATIVOS,DE,OBRAS,PÚBLICAS

RÍO,GRANDE
,23°49'36.68"N,,,103°,
2'0.85"O

,1,EJERCICIO, $6,639,527.03 605,604.59,,,,,,,,,,, $3,425,904.24 626,302.70,,,,,,,,,,, 2,712,158.55,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 8.00,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, X

19PMO39002 302001
SUPERVISIÓN,DE,OBRAS,Y,SERVICIOS,
PÚBLICOS

RÍO,GRANDE
,23°49'36.68"N,,,103°,
2'0.85"O

,1,EJERCICIO, $80,000.00 7,062.19F,,,,,,,,,,,,,,, $27,350.89 1,878.61,,,,,,,,,,,,,,, 3,777.21,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, X

19PMO39003 302002
SUPERVISIÓN,DE,OBRAS,DE,OTROS,
PROGRAMAS

RÍO,GRANDE
,23°49'36.68"N,,,103°,
2'0.85"O

,1,EJERCICIO, $70,000.00 F$4,297.51 $29,098.88 F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, 1,150.00,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, X

19PMO39004 303001 SUPERVISIÓN,EXTERNA, RÍO,GRANDE
,23°49'36.68"N,,,103°,
2'0.85"O

,1,EJERCICIO, $71,611.00 $5,428.80 $21,610.80 5,428.80,,,,,,,,,,,,,,, 21,610.80,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, F,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,, X

TOTALES:,, $6,861,138.03 599,673.69,,,,,,,,,,, $3,503,964.81 633,610.11,,,,,,,,,,, 2,738,696.56,,,,,,,,,

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA
301-GASTOS-ADMINISTRATIVOS-Y-OPERATIVOS-DE-OBRAS-PÚBLICAS

NÚMERO
DE-OBRA-

-(6)

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
(9)

COORDENADAS
GEOLOCALIZACIÓN

(10)

METAS-
APROBADAS---

(11)

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

MODALIDAD--DE-
EJECUCIÓN

NÚMERO
(clave)--
(7)-

-NOMBRE-
--(8)

RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

3.42% 4.30%

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO

%

ACUMULADO- ACUMULADO-

5.16% 4.26%

4.16% 4.77%

3.02% 2.45%

________________________________________________-
ING.-JULIO-CÉSAR-RAMÍREZ-LÓPEZ-

PRESIDENTE-MUNICIPAL!

-
___________________________________________-

M.C.-ELENO-SAMANIEGO-CRUZ,
DIRECTOR,DE,OBRAS,Y,SERVICIOS,PÚBLICOS,

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2019------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------SERVICIOS-PUBLICOS/

MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

-
________________________________________-

ING.-SILVIA-ORTIZ-SILVA-
SÍNDICO--MUNICIPAL-

HOJA,,01,DE,01,

FECHA:,23/088/19,

SUB$PROGRAMA:
MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO
(CLAVE)- MENSUAL- ACUMULADO- POR-ADMON.-

DIRECTA-
POR-

CONTRATO-

19PMO39005 304001 AGUA-POTABLE RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $25,507.00 B-------------------------- B--------------------------- B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39006 304003 ALUMBRADO-PÚBLICO RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $2,583,311.09 299,558.46----------- 1,504,359.00------------ 270,206.19----------- 1,365,380.01------------ B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39007 304004
LIMPIA,-RECOLECCIÓN,-TRASLADO,-
TRATAMIENTO-Y-DISPOSICION-FINAL-DE-

RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $9,491,615.01 178,236.80----------- 3,318,016.69------------ 458,052.25----------- 2,805,830.00------------ B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39008 304005 MERCADOS-Y-CENTRALES-DE-ABASTOS RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $57,000.00 B----------------------- 315.00--------------------- B----------------------- 315.00---------------------- B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39009 304006 PANTEONES RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $144,835.01 3,827.88B--------------- 94,543.04---------------- 10,356.17------------- 69,935.11----------------- B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39010 304007 RASTRO RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $76,000.00 2,283.00--------------- 14,779.27---------------- 1,363.93--------------- 1,363.93------------------- B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39011 304008 CALLES RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $581,234.00 56,651.84------------- 266,351.21-------------- 2,969.97--------------- 163,994.84--------------- B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

19PMO39012 304009 PARQUES-Y-JARDINES RIO-GRANDE
-23°49'36.68"N---103°-
2'0.85"O

-1-EJERCICIO- $10,529,011.26 634,591.79----------- 4,314,787.20------------ 731,089.65----------- 4,210,058.16------------ B----------------------- B----------------------- B----------------------- X

TOTALES:-- $23,488,513.37 1,167,494.01------ 9,513,151.41---------- 1,474,038.16--------- 8,616,877.05------------

.

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA
304-SERVICIOS

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN METAS-
APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

MODALIDAD--DE-
EJECUCIÓN

NÚMERO
(clave)--

-NOMBRE-
RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- %

1.16% 0.63%

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO

%

ACUMULADO- ACUMULADO-

0.00% 0.00%

0.19% 0.79%

0.00% 0.06%

B0.26% 3.74%

0.30% 0.18%

0.97% 1.44%

0.60% 0.58%

-
________________________________________________-

ING.-JULIO-CÉSAR-RAMÍREZ-LÓPEZ-
PRESIDENTE-MUNICIPAL-

-
___________________________________________-

M.C.-ELENO-SAMANIEGO-CRUZ-
DIRECTOR-DE-OBRAS-Y-SERVICIOS-PÚBLICOS-

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2019.-

SERVICIOS-PUBLICOS/MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

-
-

________________________________________-
ING.-SILVIA-ORTIZ-SILV-

SINDICO--MUNICIPAL-

HOJA-1-DE-1-

FECHA-:-23/08/19-
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  se	  les	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  señoras	  y	  señores	  regidores,	  síndica	  
municipal,	  no	  habiendo	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

	  

	  

SUB$PROGRAMA:
MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL- ACUMULADO- -MENSUAL- ACUMULADO- PROYECTO
(CLAVE) MENSUAL- ACUMULADO- MENSU

AL
ACUMU
LADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-
DIRECTA-

POR-
CONTRATO

19PMO39013 305001
MANTENIMIENTO.A.CENTROS.
EDUCATIVOS

RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $145,500.00 16,685.00A............. ..............32,653.19. 7,876.16............... 18,473.95............. A....................... A....................... A....................... A11.5 22..... 12.3 17..... X

19PMO39014 305002 MANTENIMIENTO.A.IGLESIAS RIO.GRANDE .23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $172,000.00 19,479.74A............. ..............27,560.15. A....................... 23,225.15............. A11.3 16..... 11.6 22..... X

19PMO39015 305003
MANTENIMIENTO.A.ESPACIOS.
DEPORTIVOS

RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $2,142,204.62 128,197.53........... .........1,009,462.70. 159,587.22........... 868,162.71........... 5.98 47..... 7.12 25..... X

19PMO39016 305004 MANTENIMIENTO.DE.CAMINOS RIO.GRANDE .23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $483,500.00 25,419.53A............. ............451,851.94. A....................... 1,716.80............... A5.26 93..... 2.14 33..... X

19PMO39017 305005 MANTENIMIENTO.A.EDIFICIOS.PÚBLICOS RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $388,896.96 39,828.97............. ..............95,508.79. 4,555.31............... 39,492.87............. 10.2 25..... 3.49 17..... X

19PMO39018 305006
MANTENIMIENTO.A.SEÑALAMIENTOS.
VIALES

RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $140,500.00 5,982.00............... ..........................A... A....................... 4.26 A... 0 A...
X

19PMO39019 305007 MEJORAMIENTO.A.LA.VIVIENDA RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $72,500.00 5,617.00............... ..............14,627.96. 1,624.00............... 4,886.00............... 7.75 20..... 4.35 4....... X

19PMO39020 305008 TALLER.DE.SOLDADURA RIO.GRANDE
.23°49'36.68"N...103°.
2'0.85"O

.1.EJERICICIO. $89,700.00 7,157.25A............... ..............74,949.79. A....................... 63,353.69............. A7.98 84..... 12.4 80..... X

$3,634,801.58 110,883.98----------- ---------1,706,614.52- 173,642.69----------- 1,019,311.17---------

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL-
(13)-

ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL-
(15)-

ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)-(17) MENSUAL-(18) ACUMULADO-(19) MENSU

AL
ACUMU
LADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-
DIRECTA-(22)

POR-
CONTRATO-(23)

19OPA39001 306001
ALUMBRADO.PÚBLICO.EN.VARIAS.CALLES.
Y.COLONIAS.DE.LA.CABECERA.MUNICIPAL.
Y.SUS.COMUNIDADES

RÍO.GRANDE
.23°49'38.44"N..103°.

1'59.78"O
.78.PZAS. $272,589.26 -----------------------$------- $0.00 A....................... A.......................

A....................... A....................... A.......................
X

$272,589.26 $----------------------- $0.00 $----------------------- $-----------------------

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL- ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL- ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)- MENSUAL- ACUMULADO- MENSU

AL
ACUMU
LADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-
DIRECTA-

POR-
CONTRATO-

19OPC39001 307001 CONSTRUCCIÓN.DE.CERCO.PERIMETRAL.
EN.PARQUE.ALAMEDA

RÍO.GRANDE .23°49'32.65"N..103°.
2'10.32"O

.286.5.M2. $500,000.00 $0.00 X

19OPC39002 307002
CONSTRUCCIÓN.DE.MURO.DE.
CONTENCION.EN.BOULEVARD.ARTURO.
CASTILLO

RÍO.GRANDE
.23°49'32.12"N..
103°02'33.39"O

.200.ML. $400,000.00 $0.00 X

19OPC39003 307003
REHABILITACIÓN.DE.JARDINES.EN.ACCESO.
A.PRESIDENCIA.MUNICIPAL,(C..
CONSTITUCIÓN).RÍO.GRANDE,.ZAC

RÍO.GRANDE
.23°49'34.39"N..103°.

2'03.97"O
.437.13.M2. $291,000.00 $0.00 X

19OPC39004 307004 REHABILITACIÓN.DE.PUENTE.LOS.RAMÍREZ COM.LOS.
RAMÍREZ

.23°50'31.50"N..103°.
1'49.61"O

.360.M2. $2,425,000.00 $0.00 X

19OPC39005 307005 ALUMBRADO.EN.CAMPO.DEPORTIVO.
AZTECA

RÍO.GRANDE .23°50'7.51"N..103°.
1'39.41"O

.6.POSTES. $574,138.46 $0.00 X

19OPC39006 307006

CONSTRUCCION.DE.PARQUE.BMXASKATE.
EN.UNIDAD.DEPORTIVA,.COLONIA.ADOLFO.
LOPEZ.MATEOS,.RIO.GRANDE,.ZAC

RÍO.GRANDE
.23°49'8.77"N..103°.

1'23.14"O
.750.M2. $0.00 $0.00 X

19OPC39007 307007 CONSTRUCCION.DE.CANCHAS.DE.USOS.
MULTIPLES.EN.UNIDAD.DEPORTIVA.

RÍO.GRANDE
.23°49'7.63"N..103°.

1'24.57"O
.806.40.M2. $251,313.70 $0.00 X

19OPC39008 307008 CONSTRUCCION.DE.RED.DE.ALUMBRADO.
EN.UNIDAD.DEPORTIVA,.COLONIA.ADOLFO.

RÍO.GRANDE .23°49'6.22"N..103°.
1'25.61"O

.39.PZAS. $485,000.00 $0.00 X

19OPC39009 307009
CONSTRUCCION.DE.ANDADORES.Y.
GUARNICION.PERIMETRAL.EN.MERCADO.
TRIANGULO,.COLONIA.CENTRO,.RIO.

RÍO.GRANDE
.23°49'37.81"N..103°.

2'05.89"O
.226.21.ML. $339,500.00 $0.00 X

19OPC39010 307010 COMPLEMENTO.DE.SISTEMA.DE.RIEGO RÍO.GRANDE
.23°49'33.56"N..103°.

2'11.46"O
.1.TANQUE.
ELEVADO.

$145,500.00 $0.00 X

19OPC39011 307011 CONSTRUCCIÓN.DE.CERCO.PERIMETRAL.
EN.PARQUE..SKATE,.(CALLES.ALFONSO.

RÍO.GRANDE .23°49'31.13"N..103°.
2'13.45"O

.169.12.M2. $0.00 $0.00 X

19OPC39012 307012
CONSTRUCCION.DE.PARQUE.INCLUSIVO.
EN.UNIDAD.DEPORTIVA,.RIO.GRANDE,.
ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'07.04"N..103°.

2'12.14"O
.1,070.38.M2. $436,500.00 $0.00 X

19OPC39013 307013
NIVELACION.DE.LOSA.E.
IMPERMEABILIZACION.DE.CDC.LAS.
PALOMAS,.FRACCIONAMIENTO.LA.

RÍO.GRANDE
.23°50'15.43"N..103°.

1'21.89"O
.411.58.M2. $152,261.54 $151,578.04 ............151,578.04. 100 100 100 100 X

19OPC39014 307014
CONSTRUCCION.DE.ELEVADORES.EN.
PRESIDENCIA.MUNICIPAL,.RIO.GRANDE,.

RÍO.GRANDE
.23°50'15.43"N..103°.

1'21.89"O
.1.ELEVADOR. $330,687.35 $0.00 X

19OPC39015 307015
CONSTRUCCION.DE.CENTRAL.DE.
AUTOBUSES.MUNICIPAL,.RIO.GRANDE,.

RÍO.GRANDE
.23°49'33.71"N..103°.

0'28.18"O
$1,477,747.06 $0.00 X

19OPC39016 307016
CONSTRUCCION.DE..AREAS.VERDES.EN.
CAMELLONES.DE.BOULEVAR.ARTURO.

RÍO.GRANDE
.23°49'35.72"N..103°.

2'0.69"O
...........272.31..... $242,500.00 $0.00 X

19OPC39017 307017
REMODELACION.DE.OFICINAS.EN.DIF.
MUNICIPAL,.COLONIA.CENTRO,.RIO.

RÍO.GRANDE
.23°49'31.25"N..103°.

2'18.83"O
.56.04.M2. $194,000.00 $0.00 X

19OPC39018 307018
ADQUISICION.DE.JUEGOS.INFANTILES.Y.
GIMNASIOS.AL.AIRE.LIBRE.PARA.

RÍO.GRANDE
.23°49'30.50"N.103°.

11'55.45"O
.169.12.M2. $171,126.07 $0.00 X

19OPC39019 307019
REMODELACION.DE.FACHADAS.DE.
PRESIDENCIA.MUNICIPAL,.COLONIA.

RÍO.GRANDE
.23°49'34.73"N.
103°02'04.98"O

.330.30.M2. $582,000.00 $0.00 X

19OPC39020 307020
ALUMBRADO.EN.CAMPO.DEPORTIVO.
SARABIA

RÍO.GRANDE
.23°49'10.19"N.
103°02'39.48"O

.6.POSTES. $650,000.00 $0.00

SUB$PROGRAMA:

MES-QUE--INFORMA:- JULIO

-MENSUAL- ACUMULADO-
(14)

-MENSUAL- ACUMULADO-
(16)

PROYECTO
(CLAVE)- MENSUAL- ACUMULADO- MENSU

AL
ACUMU
LADO-

MENSU
AL

ACUMU
LADO-

POR-ADMON.-
DIRECTA-

POR-
CONTRATO-

19OPC39021 307021
REHABILITACIÓN.DE.SANITARIOS.EN.
AUDITORIO.MUNICIPAL,.COL..CENTRO,.RÍO.
GRANDE,ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'35.72"N..103°.

2'0.69"O
.133.53.M2. $239,300.76 $239,300.76 ............239,300.76. 100 100 100 100 X

19OPC39022 307022
ACONDICIONAMIENTO.DE.ESPACIO,.
MURO.PERIMETRAL.Y.CASETA.EN.TERRERO.
PARA.DISPOSICIÓN.DE.RESIDUOS.SOLIDOS

RÍO.GRANDE
.23°49'10.19"N.
103°02'39.48"O

.350.ML. $985,000.00 $0.00 X

19OPC39023 307023
TERMINACIÓN.DE.BAÑOS.A.UN.COSTADO.
DE.LA.IGLESIA.DE.LA.COMUNIDAD.DE.LOS.
RAMIREZ

RÍO.GRANDE
.23°50'46.71"N.
103°12'55.12"O

$251,060.23 $251,060.23 ............251,060.23. X

19OPC39024 307024
TECHUMBRE.EN.ACCESO.A.PRIMARIA.
JUSTO.SIERRA.,.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°82'23.56"N.
103°03'66.54"O

35.89.M2 $48,456.44 X

19OPC39025 307025
REHABILITACIÓN.DE.ALCANTARILLA.EN.
IGNACIO.ALLENDE,.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'56.40"N.
103°03'66.54"O

.20.ML. $63,074.91 X

19OPC39026 307026AA
REMODELACIÓN.DE.OFICINA.DE.
RECURSOS.HUMANOS.EN.LA.PRESIDENCIA.
MUNICIPAL.DE.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'37.40"N.
103°02'05.00"O

.26.46.M2. $251,312.65 $251,313.65 .......................A....... X

19OPC39027 307027
REMODELACIÓN.DE.OFICINA.DE.
PLANEACIÓN.EN.LA.PRESIDENCIA.
MUNICIPAL.DE.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'34.40"N.
103°02'05.00"O

.30.60.M2. $205,576.86 X

19OPC39028 307028
REMODELACIÓN.DE.FACHADA.DE.
TESORERÍA.EN.LA.PRESIDENCIA.
MUNICIPAL,.DE.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'34.40"N.
103°02'04.07"O

.15.14.M3. $142,015.48 X

19OPC39029 307029
IMPERMEABILIZACIÓN.DE.ALA.SUR.EN.
PRESIDENCIA.MUNICIPAL,.RÍO.GRANDE,.
ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'34.40"N.
103°02'04.07"O

.126.72.M2. $85,201.92 X

19OPC39030 307030 ESTUDIOS.Y.PROYECTOS RÍO.GRANDE .23°49'34.40"N.
103°02'04.07"O

6 $800,000.00 .........259,840.00..... $459,941.79 -----------------------$------- X

19OPC39031 307031
REHABILITACIÓIN.DE.CANCHA.DE.FUT.BOL.
RÁPIDO.EN.DEPORTIVO.OLIMPICO.
COLONIA.AZTECA,.RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'54.75"N.
103°01'35.40"O

876.60.M2 $848,989.80 X

19OPC39032 307032
CONSTRUCCIÓN.DE.GLORIETA.EN.C..
FERROCARRIL.BARRIO.INDEPENDENCIA,.
RÍO.GRANDE,.ZAC.

RÍO.GRANDE
.23°49'16.69"N.
103°02'07.67"O

46.25.M2 $67,529.53 X

19OPC39033 307033
ALUMBRADO.PÚBLICO.E.ILUMINACIÓN.
ESCÉNICA.PUENTE.AV..DE.LOS.MAESTROS

RÍO.GRANDE
.23°49'16.69"N.
103°02'07.67"O

1 $476,407.87 X

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA
305$MANTENIMIENTOS

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN METAS-
APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

306-OBRA-POR-ADMINISTRACIÓN

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓNRECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- % %

TOTAL:

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

NÚMERO
(clave)-- -NOMBRE-

306.OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN.

NÚMERO
DE-OBRA-

-(6)

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
(9)

COORDENADAS
GEOLOCALIZACIÓN

(10)

METAS-
APROBADAS---

(11)

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-
(12)-

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓN
NÚMERO
(clave)--
(7)-

-NOMBRE-
--(8)

RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS-

A............... A...............

TOTAL:

% %

-NOMBRE- RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- % %

307-OBRA-POR-CONTRATO

307.OBRAS-POR-CONTRATO

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN

MODALIDAD--DE-
EJECUCIÓNNÚMERO

(clave)--

METAS-
APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO

PROGRAMA-DE-GOBIERNO: PROGRAMA-MUNICIPAL-DE-OBRA

307-OBRA-POR-CONTRATO

307.OBRAS-POR-CONTRATO

NÚMERO
DE-OBRA-

P---R---O---Y---E---C---T---O

LOCALIDAD--
COORDENADAS

GEOLOCALIZACIÓN METAS-
APROBADAS---

-PRESUPUESTO-
APROBADO

(TECHO-FINANCIERO)-

INVERSIÓN--EJERCIDA AVANCE-
FINANCIERO

AVANCE-
FISICO MODALIDAD--DE-

EJECUCIÓNNÚMERO
(clave)-- -NOMBRE- RECURSOS-PÚBLICOS-DEVENGADOS RECURSOS-PÚBLICOS-PAGADOS APORTACIÓN-DE-BENEFICIARIOS- % %

TOTALES:.. $14,112,200.63 $259,840.00 $1,353,194.47 $ ------------------- $641,939.03

$18,019,591.47 $370,723.98 $3,059,808.99 $1,706,614.52 1,661,250.20---------________________________________________________-
ING.-JULIO-CÉSAR-RAMÍREZ-LÓPEZ.

PRESIDENTE-MUNICIPAL.

-
___________________________________________-

M.C.-ELENO-SAMANIEGO-CRUZ.
DIRECTOR.DE.OBRAS.Y.SERVICIOS.PÚBLICOS.

R.-AYUNTAMIENTO-CONSTITUCIONAL-DE-RÍO-GRANDE,ZAC.-
INFORMES-DE-AVANCES-FÍSICO-FINANCIERO-MENSUAL-EJERCICIO-FISCAL-2019.-

SERVICIOS-PUBLICOS/MANTENIMIENTOS/OBRAS-POR-ADMINISTRACIÓN/OBRAS-POR-CONTRATO/ACCIONES-

________________________________________-
ING.-SILVIA-ORTIZ-SILVA.

SINDICO--MUNICIPAL.

HOJA.3.DE..3.

FECHA:23/08/19.

________________________________________________-
ING.-JULIO-CÉSAR-RAMÍREZ-LÓPEZ.

PRESIDENTE-MUNICIPAL.

________________________________________-
ING.-SILVIA-ORTIZ-SILVA.

SINDICO--MUNICIPAL.

-
___________________________________________-

M.C.-ELENO-SAMANIEGO-CRUZ.
DIRECTOR.DE.OBRAS.Y.SERVICIOS.PÚBLICOS.
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	   estén	   de	   acuerdo	   con	   el	   dictamen	   sírvanse	   emitir	   su	   voto	   de	   manera	  
económica	  por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	   Se	   le	   informa	   señor	   presidente	   que	   el	   dictamen	   se	   ha	   votado	   por	  
UNANIMIDAD	   de	   los	   presentes	   respecto	   a	   la	   aprobación	   de	   Informe	   Físico	  
Financiero	  correspondiente	  al	  mes	  de	  julio	  y	  póliza	  presupuestal	  P09905.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   procedemos	   ahora	   al	   punto	   número	   nueve	   del	  
orden	   del	   día	   que	   es	   referente	   al	   dictamen	   de	   la	   comisión	   de	   Obras	   y	   Servicios	  
Públicos,	  respecto	  de	  la	  Aprobación	  de	  7ª	  Propuesta	  del	  FIV	  ejercicio	  2019,	  por	  tal	  
motivo	  le	  concedo	  nuevamente	  el	  uso	  de	  la	  voz	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   MARA	   ESPARZA	   CASTILLO.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   señor	   presidente,	   mediante	   el	   escrito	   de	   fecha	   24	   de	  
septiembre	  del	  presente	  año,	  el	  ingeniero	  Eleno	  Samaniego	  Cruz,	  director	  de	  Obras	  
y	   Servicios	   Públicos	   del	   municipio	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   solicitó	   a	   este	   R.	  
Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de	  la	  7ª.	  Propuesta	  del	  FIV	  del	  Ejercicio	  2019.	  Por	  lo	  
anteriormente	  expuesto	  y	  fundado,	  los	  integrantes	  de	  la	  comisión	  nos	  permitimos	  
someter	   a	   la	   consideración	   del	   pleno	   el	   siguiente	   punto	   ya	   que	   el	   acuerdo	   fue	  
aprobado	  por	  UNANIMIDAD	  en	  la	  comisión.	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

“REPUBLICANO	  AYUNTAMIENTO	  MUNICIPAL	  
DE	  RÍO	  GRANDE,	  ZACATECAS	  
PRESENTE.	  

CON	   LAS	   FACULTADES	   EN	   EL	   ARTÍCULO	   115	   DE	   LA	   CONSTITUCÓN	   POLÍTICA	   DE	   LOS	  
ESTADOS	   UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   126	   PÁRRAFOS	   IV	   DE	   LA	   CONSTITUCIÓN	  
POLÍTICA	   DE	   LOS	   ESTADOS	   UNIDOS	   MEXICANOS;	   ARTÍCULO	   126	   PÁRRAFOS	   IV	   DE	   LA	  
CONSTITUCIÓN	  POLÍTICA	  DEL	  ESTADO	  DE	  ZACATECAS;	  ARTÍCULO	  86	  FRACCIÓN	  I,	  II,	  V,	  XVI,	  
ARTÍCULO	  87,	  88	  FRACCIÓN	  V;	  ARTÍCULO	  108	  Y	  109	  FRACCIÓN	  I	  DE	  LA	  LEY	  ORGÁNICA	  DEL	  
MUNICIPIO	  EN	  VIGOR;	  ARTÍCULOS	  21,	  22,	  23,	  24,	  29,	  31,	  45,	  46,	  49,	  50,	  51,	  52,	  53,	  54	  Y	  55	  
DEL	   REGLAMENTO	   INTERIOR	   DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   DE	   RÍO	   GRANDE,	  
ZACATECAS,	   LOS	   INTEGRANTES	   DE	   LA	   COMISIÓN	   DE	   OBRAS	   Y	   SERVICIOS	   PÚBLICOS	  
MUNICIPALES	   TIENE	   LA	   VIRTUD	   DE	   PRESENTAR	   ANTE	   USTEDES	   EL	   SIGUIENTE	  
DICTAMEN.	  

DICTAMEN	  DE	  LA	  COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS,	  RESPECTO	  DE:	  

1) APROBACIÓN	  DE	  7ª	  PROPUESTA	  DEL	  FIV	  EJERCICIO	  2019	  

R.	  AYUNTAMIENTO:	  

A	   la	   comisión	   que	   suscribe,	   le	   fue	   turnada	   para	   su	   estudio	   y	   dictamen	   la	   propuesta	  
presentada	   por	   M.C.	   Eleno	   Samaniego	   Cruz,	   Director	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos	   del	  
municipio.	  

Vista	   y	   estudiada	   que	   fue	   la	   solicitud	   en	   cita,	   la	   Comisión	   Dictaminadora	   somete	   a	   la	  
consideración	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  lo	  siguiente:	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

ANTECEDENTES	  

1) RESULTANDO	  PRIMERO.-‐	  Mediante	   escrito	   de	   fecha	   24	   de	   septiembre	   del	   presente	  
año,	  el	  M.C.	  Eleno	  Samaniego	  Cruz,	  Director	  de	  Obras	  y	  Servicios	  del	  Municipio	  de	  Río	  
Grande,	  Zac.,	  solicitó	  a	  este	  R.	  Ayuntamiento	  la	  aprobación	  de:	  

APROBRACIÓN	  DE	  7ª	  PROPUESTA	  DEL	  FIV	  EJERCICIO	  2019	  

CONSIDERANDOS	  

PRIMERO.-‐	   Que	   de	   conformidad	   con	   lo	   establecido	   en	   el	   artículo	   115,	   de	   la	   Constitución	  
Política	   de	   los	   Estados	   Unidos	   mexicanos;	   116,	   119	   y	   127	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	  
Estado	  de	  Zacatecas;	  28,	  29,	  48,	  49,	  79	  y	  80	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio;	  12,	  15,	  50,	  51,	  
52,	  54,	  56	  y	  57	  del	  Reglamento	  Interior	  del	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  esta	  R.	  
Comisión	  es	  competente	  para	  conocer	  de	  la	  solicitud	  que	  se	  dictamina.	  

Por	  lo	  anteriormente	  expuesto	  y	  fundado,	  los	  integrantes	  de	  la	  Comisión	  de	  Obras	  y	  Servicios	  
Públicos,	  nos	  permitimos	  someter	  a	  la	  consideración	  del	  Pleno	  el	  siguiente:	  

ACUERDO	  

PRIMERO.-‐	  Se	  aprueba	  el	  punto	  uno	  por	  unanimidad.	  

Así	   lo	  acordaron	  y	   firman	   los	   ciudadanos	  Regidores	   integrantes	  de	   la	  Comisión	  de	  Obras	   y	  
Servicios	  Públicos	  este	  R.	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

ATENTAMENTE	  

“TODO	  POR	  RÍO	  GRANDE”	  

Río	  Grande,	  Zac.,	  a	  24	  de	  septiembre	  del	  2019.	  

COMISIÓN	  DE	  OBRAS	  Y	  SERVICIOS	  PÚBLICOS	  

NOMBRE	   FIRMA	  
L.I.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  
PRESIDENTA	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

ARQ.	  SIMÓN	  MONTES	  GONZÁLEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

LIC.	  SULEIKA	  SIOMAHARA	  CATALINA	  JASSO	  
BERMÚDEZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

PROFR.	  MIGUEL	  LÓPEZ	  CASTRUITA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

C.	  MARCIANA	  DÍAZ	  RAMÍREZ	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN	  

	  

DR.	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA	  
INTEGRANTE	  DE	  LA	  COMISIÓN.”	  	  
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ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

	  

	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  regidora,	  se	  concede	  el	  uso	  de	  la	  voz	  señoras	  y	  señores	  regidores,	  
no	  habiendo	  ninguna	  participación	  procedemos	  a	  votar.	  

VOTACIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Quienes	  estén	  a	  favor	  del	  dictamen	  sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica	  
por	  favor.	  

RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Le	  informo	  señor	  presidente	  que	  se	  ha	  votado	  por	  UNANIMIDAD	  de	  los	  
presentes	  el	  dictamen	  respecto	  a	  la	  aprobación	  de	  la	  7ª	  Propuesta	  del	  Fondo	  IV	  del	  
ejercicio	  2019.	  

SESIÓN	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  pasamos	  al	  punto	  número	  diez	  del	  orden	  del	  día	  que	  es	  referente	  
al	   acuerdo	   y	   seguimiento	   de	   los	   asuntos	   de	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   a)	  
Información	  de	  los	  hechos	  ocurridos	  el	  día	  06	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso	  en	  
los	   separos	   de	   la	   dirección	   de	   Seguridad	   Pública	   del	   municipio,	   b)	   Información	  
sobre	  la	  denuncia	  del	  regidor	  Luis	  Ángel	  Gámez	  Cuevas,	  sobre	  nepotismo	  y	  abuso	  
de	  autoridad	  ante	  la	  Contraloría	  del	  municipio,	  por	  tal	  motivo	  le	  concedo	  el	  uso	  de	  
la	  voz	  al	  licenciado	  Sergio	  García	  Castañeda,	  secretario	  de	  este	  gobierno	  para	  que	  
de	  cuenta,	  por	  favor	  licenciado.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Con	  respecto	  al	  inciso	  a,	  donde	  se	  va	  a	  dar	  un	  (inaudible)	  sobre	  un	  tema	  
de	  seguridad	  pública,	  nada	  más	  sobre	  este	  punto	  si	  solicito	  que	  en	  cumplimiento	  al	  
artículo	  49	  fracción	  II	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  municipio,	  se	  trate	  este	  punto	  con	  el	  
sigilo	   y	   con	   la	   privacidad	   que	   establece	   el	   procedimiento,	   entonces	   le	   sugiero	   a	  

VERTIENTE

U. DE MED. CANT.

16/07/19-31/08/19 VARIAS NORMAN AUTOSERVICIO S.A DE C.V. PAGO DE PASIVOS POR CONCEPTO DE : COMBUSTUBLE DE JUNIO PARA LA OPERATIVIDAD DE LA DIR. DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS (P10202, P11345, P10220, 
P10535, P10537, P10539, P10541, P10548, P10550, P10610, P10996, P11002, P11013, P11240,P11494, P11508, P11572, P11800, P12168, PP12282, P12295, P12361) RÍO GRANDE 583,515.00                        583,515.00                 ADEUDOS 22

13/07/19, 09/08/19 3119-3121; 3024-3026 CESAR MOLINA CALDERON PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: PAPELERIA PARA EL ÁREA ADMINISTRATIVA DE LA DIR. DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS (P08262 ,P10088,P08664, P10366, 
P10368, P10373) RÍO GRANDE 17,168.36                          17,168.36                   ADEUDOS 6

JULIO-AGOSTO 
2019

2994-2996,3010,3012-
3022, 3043-3044, JESUS ARMANDO MOLINA RAMIREZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: PINTURA PARA REALIZAR VARIOS MANTENIMIENTOS EN EL MUNICIPIO (P10075, P10084, P10073, P10145, P100148, 10151, 10153, 

10155, 10157, 10159, 101362, 10169, P10179, P10190, 10196, P10198, P10204,P10204, P10206, P10841) RÍO GRANDE 117,967.00                        117,967.00                 ADEUDOS 20

16-18/07/19 2598, 2600 Y 2601 JOSE LUIS ESTUPIÑAN RAMIREZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN PARA VARIOS MANTENIMIENTOS EN EL MUNICIPIO (P08718, P10326, P10332) RÍO GRANDE 10,891.91                          10,891.91                   ADEUDOS 43

16/07/19 2208, B01C, C30D, 
10B95 MARIA DEL ROSARIO CASTRO

PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: 1.-ELABORACION DE PROYECTO DE COLECTOR Y RED DE ATARJEAS EN LA COLONIA ADOLFO LOPEZ MATEOS EN EL MUNICIPIO 
DE RIO GRANDE INCLUYE ELABORACION DE MEMORIA DE CALCULO, PLANOS Y PRESUPUESTO BASE; 2.-ELABORACION DE PROYECTO DE AGUA POTABLE 
(CAPTACION, LINEA DE CONDUCCION, LINEA DE ALIMENTACION Y REGULARIZACION ) EN LA LOCALIDAD DE TIERRA BLANCA EN EL MUNICIPIO DE RIO GRANDE 
INCLUYE ELABORACION DE MEMORIA DE CALCULO, PLANOS Y PRESUPUESTO BASE; 3.-ELABORACION DE PROYECTO DE COLECTOR Y RED EN LA COLONIA IGNACIO 
ZARAGOZA (SAN LORENZO) EN EL MUNICIPIO DE RIO GRANDE  INCLUYE ELABORACION DE MEMORIA DE CALCULO, PLANOS Y PRESUPUESTO BASE; 4.-ELABORACION 
DE PROYECTO DE AGUA POTABLE (RED GENERAL ) EN LA LOCALIDAD DEJOSE MARIA MORELOS Y PAVON (LA ALMOLOYA)  EN EL MUNICIPIO DE RIO GRANDE INCLUYE 
ELABORACION DE MEMORIA DE CALCULO, PLANOS Y PRESUPUESTO BASE

RÍO GRANDE 259,840.00                        259,840.00                 ADEUDOS 4

5-12/08/19 MC10 Y MC27 MATERIALES POLO QUIRINO S RL DE CV PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: MATERIALES DE SOLDADURA PARA VARIOS MANTENIMIENTOS EN EL MUNICIPIO, (P11655, P10972) RÍO GRANDE 18,956.28                          18,956.28                   ADEUDOS 2

30/08/19 712-713, 815,890-894 MIGUEL ANGEL HERRERA MARTINEZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: REFACCIONES PARA LOS VEHICULOS DE OBRAS PUBLICAS (P10364, P10872, P10874, P11381, P11426, P11432, P11468, P12147) RÍO GRANDE 57,839.00                          57,839.00                   ADEUDOS 8

10-30/07/19 533,534, 541 RUBEN JAIME RODRIGUEZ MEDINA
PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: ACARREO DE  AGUA EN PIPA DE 10,000 LITROS CADA UNO A LA COM DE TIERRA BLANCA RIO GRANDE ZAC Y CASA HOGAR 
SANTA ELENA; RENTA DE MAQUINARIA PESADA Y CAMION DE VOLTEO PARA TRABAJOS DE REHABILITACION DE CAMPO DEPORTIVO EN COLONIA LOS ÁLAMOS , RIO 
GRANDE, ZAC; RENTA DE MOTOCONFORMADORA P/TRABAJOS REHABILITACION DE CALLES COL SALINAS RIO GRANDE. (P10304, P10308, P10344)

RÍO GRANDE 75,980.00                          75,980.00                   ADEUDOS 3

1,142,157.55                     1,142,157.55              ADEUDOS 108

JULIO  VARIAS GASOLINERA FAJA DE ORO S.A DE C.V PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE COMBUSTIBLE PARA DIFERENTES ÁREAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO (P10944, 
P10951, P10962, P10964, P10966, P10968, P10984) RÍO GRANDE 80,875.00                          80,875.00                   ADEUDOS 7

JULIO VARIAS NORMAN AUTOSERVICIO S.A DE C.V.
PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE COMBUSTIBLE PARA DIFERENTES ÁREAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO (P11078, 
P11093, P11120, P11143) RÍO GRANDE 54,838.25                          54,838.25                   ADEUDOS 4

01/08/19 3037, 3123, 3126, 
3127, 3124 CESAR MOLINA CALDERON PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE:PAPERLERIA PARA VARIAS ÁREAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL RÍO GRANDE 52,802.69                          52,802.69                   ADEUDO 5

AGOSTO B812,814,816,819,844, 851,837,843 Y 711MIGUEL ANGEL HERRERA MARTINEZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: REFACCIONES PARA MANTENIMIENTO VEHICULAR RÍO GRANDE 47,680.06                          47,680.06                   ADEUDOS 9

GOBIERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS
                               RAMO GENERAL 33 APORTACIONES FEDERALES PARA ENTIDADES FEDERATIVAS Y MUNICIPIOS

R. AYUNTAMIENTO 2018-2021 

7MA PROPUESTA DE INVERSION 2019

MUNICIPIO:     039 RIO GRANDE FECHA:   24 DE AGOSTO 2019

DESCRIPCION DE LA OBRA O ACCION LOCALIDAD SUMA FORTAMUNDF (FIV)

1.2.- PAGO DE PASIVOS

FECHA FACTURA PROVEEDOR Y/O CONTRATISTA

ESTRUCTURA FINANCIERA  2019 METAS TOTALES

DEL PROYECTO

1.- OBLIGACIONES FINANCIERAS
1.2.- PAGO DE PASIVOS OBRA PÚBLICA

SUBTOTAL:

1.- OBLIGACIONES FINANCIERAS

03/07/19 4972 LUIS BASILIO HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE: COMPRA DE UNA FOTOCOPIADORA RÍO GRANDE 37,096.80                          37,096.80                   ADEUDO 1

23/07/19 24/08/13 LUIS BASILIO HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ PAGO DE PASIVO POR CONCEPTO DE:COMPRA DE UNA FOTOCOPIADORA Y MATERIAL DE INFORMATICA RÍO GRANDE 57,495.20                          57,495.20                   ADEUDO 1

330,788.00                                         330,788.00 27

5TA ETAPA DE REHABILITACIÓN  DE COLECTOR DE 24" TRAMO LAZARO CARDENAS-ARROYO DEL SAUZ, RÍO GRANDE, ZAC. RÍO GRANDE 2,554,241.52$                   2,554,241.52$            ML 622

REHABILITACIÓN DE PTAR PARA EL FUERTE, RÍO GRANDE, ZACATECAS RIO GRANDE 116,497.84$                      116,497.84                 

2,670,739.36                     2,670,739.36              

ADQUISICIÓN DE UNIFORMES DE POLICIA  CONSTA DE:PANTALÓN, CAMISOLA, CAMISOLA MANGA LARGA, RECUPERADOR DE ARMA, BOTAS, CAMISA BLANCA, 
SOMBRERO RÍO GRANDE 244,290.20                        244,290.20                 

ADQUISICIÓN DE RADIOS PARA POLICIA CONSTA DE: 25 RADIO PORTATIL DIGITAL FRECUENCIA 136-174 MHZ, 16 VHF 136-174 MHZ DIGITAL ANALOGO, 3 KIT BASE, 1 
REPETIDOR, 1 FUENTE PODER CONMUTADA, 1 DUPLEXER. 1 ANTENA DE ALTA GANANCA Y MANO DE OBRA POR INSTALACIÓN Y PROGRAMACIÓN. RÍO GRANDE 488,475.24                        488,475.24                 

ADQUISICIÓN DE RADIOS PARA PROTECCIÓN CIVIL CONSTA DE: 66 PANTALON, 66 CAMISA MANGA LARGA, 66 BOTAS, 44 SOMBRERO Y 25 CHALECO ANTIREFLEJANTE.
RÍO GRANDE 206,656.80                        206,656.80                 

939,422.24                        939,422.24                 

5,083,107.15             5,083,107.15        TOTAL:

SUBTOTAL:

SE. URBANIZACIÓN

SUBTOTAL:

2.-SEGURIDAD PUBLICA

2.4 VEHÍCULOS (ADQUISICIONES, SEGUROS, TENENCIAS, ETC.)

SUBTOTAL:
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internet	   que	   se	   grabe	   para	   efectos	   de	   la	   transcripción	   de	   la,	   del	   acta	   y	   este	   los	  
medios	  de	  comunicación	  por	  favor	  nos	  esperan	  afuera	  no,	  para	  tratar	  este	  punto,	  si	  
se	  graba	  pues	  para	  efectos	  de	  la,	  pero	  no	  se	  pasa	  por	  internet,	  entonces	  les	  pido	  de	  
la	  manera	  mas	  atenta	  a	  los	  medios	  de	  comunicación	  por	  favor	  este,	  abandonen	  el	  
recinto	   oficial	   con	   respecto	   a	   este	   punto.	   Se	   recibió	   un	   escrito	   de	   la	   psicóloga	  
Suleika	  Siomahara	  Jasso	  Bermúdez,	  del	  doctor	  Gumaro	  Elías	  Hernández	  Zúñiga,	  del	  
arquitecto	   Simón	   Montes	   González	   y	   del	   ingeniero	   Luis	   Ángel	   Gámez	   Cuevas,	  
relativo	  a	  que	  se	  tratara	  en	  esta	  sesión	  de	  Cabildo,	  se	  programase	  en	  el	  orden	  del	  
día	   un	   punto	   a	   tratar	   de	   los	   acontecimientos	   suscitados	   el	   pasado	   sábado	   7	   de	  
septiembre	   donde	   perdiera	   la	   vida	   una	   persona	   en	   los	   separos	   de	   la	   policía	  
municipal,	   doy	   cuenta	   entonces	   relativo	   a	   ese	   punto,	   es	   un	   informe	   que	   da	   el	  
capitán	   Hermenegildo	   López	   Hernández,	   eh	   se	   lo	   da	   directamente	   al	   presidente	  
municipal	   Julio	   César	   Ramírez	   López,	   presidente	   municipal	   de	   Río	   Grande,	  
Zacatecas	  dice:	  

Por	  medio	  del	  presente	  me	  permito	  informarle	  a	  Usted	  de	  los	  hechos	  suscitados	  en	  
el	   cual	   perdió	   la	   vida	  Mario	   Alberto	   Galván	   Zamarripa	   de	   25	   años	   de	   edad,	   con	  
domicilio	   en	   Torreón,	   Coahuila,	   el	   día	   07	   de	   septiembre	   	   del	   2019	   quien	   se	  
encontraba	  detenido	  dentro	  de	  los	  separos	  de	  la	  Dirección	  de	  Seguridad	  Pública	  de	  
este	  municipio	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	   fue	  trasladado	  a	   las	  09:30	  horas	  del	  día	  
06	  de	  los	  presentes,	  por	  elemento	  policía	  estatal	  Joaquín	  Cabrera	  López,	  encargado	  
de	   la	   radio	   patrulla	   157,	   por	   alterar	   el	   orden	   a	   bordo	   de	   un	   autobús	   de	   la	   línea	  
comercial	  y	   fue	  reportado	  por	  el	  operador	  en	  base	  UNIRSE,	  el	  nombre	  del	  oficial	  
que	   estaba	   en	   barandilla	   y	   centralista	   solo	   se	   encontraba	   Jesús	   Alberto	   Aguilar	  
Salazar.	  Le	  hago	  mención	  de	   la	   redacción	  del	   informe	  de	  parte	  de	  novedades	  del	  
día	  correspondiente:	  

Siendo	  las	  08:30	  de	  la	  mañana	  al	  revisar	  los	  detenidos	  se	  percata	  que	  uno	  de	  ellos	  
se	   encuentra	   colgado	  de	   los	  barrotes	   con	  una	   cobija,	   por	   lo	  que	  de	   inmediato	   se	  
procede	   a	   descolgarlo	   y	   pedir	   apoyo	   a	   protección	   civil	   para	   brindarle	   apoyo	  
médico,	  por	  lo	  que	  acude	  la	  unidad	  184	  a	  cargo	  de	  Roberto	  Solís	  Corona,	  mas	  dos	  
elementos,	  al	  revisarlo	  comentan	  que	  no	  tiene	  signos	  vitales,	  por	  lo	  que	  se	  le	  pasa	  
la	   información	   a	   la	   policía	  ministerial,	   acudiendo	   el	   comandante	   Rogelio	   Castro,	  
quedando	  a	  cargo	  del	  lugar.	  Se	  anexa	  copia	  fotostática	  de	  la	  boleta	  de	  remisión	  del	  
día	  06	  de	  septiembre	  del	  2019.	  Sin	  otro	  particular	  por	  el	  momento,	  le	  envío	  a	  Usted	  
un	  cordial	  saludo.	  Todo	  por	  Río	  Grande,	  el	  director	  de	  Seguridad	  Pública,	  Capitán	  
Hermenegildo	   Héctor	   López	   Hernández.	   Aquí	   está,	   también	   se	   encuentra	   el	  
documento	   donde	   fue	   remitido	   la	   persona	   que	   viajaba	   en	   el	   autobús	   en	   línea	  
comercial	   a	   la	   ciudad	   de	   Torreón,	   que	   venia	   escandalizando	   y	   se	   encuentra	  
también	   copia	   de	   la	   credencial	   de	   elector	   de	   la	   persona	   que	   falleció	   pues	   en	   los	  
separos	  de	  la	  policía	  preventiva.	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias,	   también	   quiero	   comentarles	   que	   estuvo	   por	   aquí	   la	   licenciada	  
María	   de	   la	   Luz	   Domínguez	   Campos,	   titular	   de	   Derechos	   Humanos	   en	   el	   estado	  
precisamente	   vino	   a	   supervisar	   el	   hecho	   y	   el	   cual	   se	   nos	   hizo	   una	   observación	  
acerca	   de	   que	   efectivamente	   todo	   esta	  muy	   bien,	   el	   detalle	   lo	   observamos	   en	   el	  
video	  que	  observábamos,	  donde	  el	  reo	  se	  coloca	  en	  una	  parte	  donde	  no	  es	  visible	  
para	   la	   persona	   que	   está	   cuidando,	   en	   un	   descuido	   que	   tiene	   él,	   que	   va	   al	   baño	  
verdad	  o	  que	  coincide	  con	  que	  va	  al	  baño,	  esta	  persona	  hace	  el	  acto	  que	  se	  juega	  la	  
vida	  eh,	  nos	  hace	  la	  recomendación	  la	  licenciada,	  de	  que	  tengamos	  un	  doctor	  ahí	  en	  
los	   separos,	   así	   como	   un	   psicólogo	   en	   la	   cual	   nosotros	   ya	   vamos	   a	   atender	   esta	  
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recomendación	  precisamente	  para	  darle	  salida	  a	  esta	  recomendación	  que	  nos	  hace	  
la	  licenciada,	  alguna	  participación.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Pasamos	  pues	  al	  inciso	  b.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	   Sobre	   de	   ese	   asunto	   señor	   presidente,	   buenos	   días	   compañeras,	  
compañeros,	   escuche	   con	   atención	   el	   informe	   que	   nos	   da	   el	   señor	   secretario,	  
informe	  que	  desgraciadamente	  a	  muchos	  días	  después	  nos	  estamos	  enterando	  en	  
este	   cabildo,	   claro	   que	   fue	   a	   través	   de	   los	   medios	   de	   comunicación	   donde	   no	  
solamente	   en	   Río	   Grande,	   si	   no	   en	   Zacatecas	   nos	   dimos	   cuenta	   de	   los	  
acontecimientos	  del	  seis	  de	  este	  mes,	  yo	  considero	  que	  fue	  un	  hecho	  lamentable	  y	  
de	   suma	   importancia	   para	   la	   vida	   institucional	   de	   este	   Ayuntamiento,	   considero	  
también	   que	   de	   inmediato	   se	   debió	   haber	   citado	   urgentemente	   al	   Cabildo,	   para	  
enterarnos,	  para	  saber	  a	  fondo	  esta	  situación,	  situación	  que	  desde	  luego	  implico	  la	  
vida	  de	  un	  individuo	  y	  que	  en	  su	  momento	  era	  una	  situación	  prevenible,	  considero	  
pues	   que	   estos	   lamentables	   acontecimientos	   señor	   secretario,	   no	   se	   deben	   de	  
pasar	  por	  alto,	  quiere	  decir	  que	  si	  nosotros	  cuatro	  no	  metemos	  ese	  oficio	  para	  que	  
se	   informe	   aquí,	   seguramente	   no	   pasa	   nada	   y	   nadie	   nos	   habíamos	   enterado	   o	  
seguramente	  muchas	  de	  aquí,	  muchos	  de	  aquí	  ya	  se	  habían	  enterado	  de	  fondo	  pero	  
pues	   como	  no	  dice	  nadie	  nada,	  pues	   las	   cosas	   así	   se	  van,	  por	   consiguiente	   señor	  
secretario	  si	  le	  ruego,	  tomar	  cartas	  en	  el	  asunto	  y	  señor	  presidente	  pues	  aquí	  esta	  
su	   Ayuntamiento,	   para	   eso	   estamos	   Usted	   no	   esta	   solo,	   pasó	   un	   lamentable	  
acontecimiento	   que	   es	   una	   vida	   humana	   pues	   chihuahua	   de	   inmediato	   cito	   a	  mi	  
cabildo	   de	   forma	   urgente,	   compañeros	   paso	   esto,	   solidaridad	   con	  Usted,	   yo	   creo	  
presidente	  que	  hace	  falta	  mucha	  comunicación	  como	  que	  cada	  quien	  andamos	  en	  
nuestros	   laureles	   y	   eso	   no,	   somos	   un	   cabildo,	   que	   tengamos	   diferencias	   y	   que	   a	  
veces	   no	   nos	   pongamos	   de	   acuerdo	   eso	   es	   otra	   cosa	   para	   eso	   es	   este	   tipo	   de	  
reuniones	   para	   discernir,	   para	   platicar,	   para	   dialogar	   sería	   cuanto,	   es	   cuanto	  mi	  
intervención	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias	   doctor	   le	   agradezco	   de	   veras	   su	   respaldo	   y	   ahí	   para	   otra	   vez	  
tomare	  en	  cuenta	  sus	  recomendaciones,	  adelante	  licenciada	  Suleika.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	   BERMÚDEZ.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Gracias,	   bueno	   muy	  
buenos	   días	   a	   todos,	   el	   doctor	   Gumaro	   ha	   tocado	   un	   punto	   muy	   importante,	   el	  
suicidio	  efectivamente	  se	  pudo	  prevenir	  y	  es	  algo	  que	  tenemos	  que	  entender	  y	  que	  
bueno	  afortunadamente	  ahora	  estoy	  trabajando	  en	  el	   tema,	  por	   lo	  cual	  yo	  quiero	  
explicar	   un	   poquito	   una	   situación,	   me	   parece	   muy	   acertada	   la	   opinión	   y	   la	  
sugerencia	  que	  nos	  hacen,	  que	  se	  cuente	  con	  un	  médico	  y	  con	  un	  psicólogo	  porque	  
eso	   realmente	   pues	   en	   ese	   sentido	   hubiera	   hecho	   la	   diferencia,	   ante	   una	   crisis	  
emocional	   y	   digo	   todos	   estamos	   expuestos	   a,	   quiero	   decir	   ninguno	   estamos	  
exentos	  a	  recibir	  una	  crisis	  emocional,	  tenemos	  que	  entender	  también	  que	  existen	  
cambios	  justamente	  en	  el	  comportamiento	  de	  acuerdo	  a	  la	  situación	  pues	  se	  puede	  
presentar	  diferentes	  sintomatología	  o	  respuesta	  fisiológica,	  en	  algún	  momento	  yo	  
creo	   que	   todos	   hemos	   	   sentido	   esos	   síntomas	   que	   nos	   pueden	   llevar	   a	   tener	  
pensamientos	   negativos	   y	   en	   este	   caso	   pensamientos	   suicidas;	   eh	   aquí	   la	  
importancia	   de	   contar	   con	   la	   atención	  médica	   pues	   es	   fundamental,	   yo	   creo	   que	  
antes	   de	   haber	   ingresado	   a	   esta	   persona	   se	   tendría	   que	   haber	   hecho	   alguna	  
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valoración	  médica	  si,	  eso	  es	  bien	  importante,	  si	  no	  se	  cuenta	  en	  el	  departamento	  de	  
seguridad	  pública	  con	  atención	  médica	  o	  atención	  psicológica,	  si	  es	   importante	  la	  
revisión	   porque?,	   porque	   aquí	   la	   derivación	   a	   hospitalización	   se	   recomienda	   en	  
casos	   en	  que	   este	   en	  peligro	   la	   vida	  de	   la	   persona	   	   por	   ilación	  o	   intento	   suicida,	  
entonces	  aquí	  si	  es	  importante	  que	  también	  se	  cuente	  con	  una	  capacitación	  si,	  de	  
hecho	  de	  seguridad	  pública	  dos	  personas	  nos	  acompañaron	  a	  una	  capacitación	  que	  
nosotros	  en	  caso	  de	  mi	  grupo	  de	  ayuda	  en	  Río	  Grande	  organizamos	  de	  prevención	  
del	   suicidio,	   ahí	   justamente	   se	   les	   hablo	   de	   que	   primeramente	   ante	   cualquier	  
situación	   que	   se	   presente,	   la	   entrevista	   es	   fundamental	   y	   ellos	   deben	   estar	  
capacitados	  para	  poder	  entender	  esas	  señales	  que	  muchas	  veces	  no	  tiene	  que	  ser	  
de	   manera,	   no	   tiene	   que	   estar	   expresado	   verbalmente,	   pero	   que	   puedan	   ellos	  
identificar	   si	   hay	   algunas	   características	   que	   pongan	   en	   riesgo	   la	   vida	   de	   la	  
persona,	   aquí	   hubo	  un	  descuido	   en	   el	   caso	   que	  me	  mencionan,	   bueno	  pues	   tuvo	  
que	   ir	   al	   baño,	   total,	   pero	   se	   le	   dejo	   sola	   a	   la	   persona,	   ahí	   en	   esa	   capacitación	  
aprendimos	   que	   debe	   haber	   vigilancia	   las	   24	   horas,	   justamente	   por	   esto	   yo	   no	  
sabía	  bueno	  tiene	  25	  años,	  tenia	  25	  años,	  el	  suicidio	  actualmente	  el	  número	  uno	  lo	  
ocupan	  los	  adolescentes,	  nuestros	  adolescentes	  de	  12	  a	  29	  años	  son	  los	  que	  ocupan	  
el	   primer	   lugar	   en	   suicidio,	   entonces	   aquí	   hay	   que	   atender	  muy	   bien	   ese	   punto	  
dadas	   las	   situaciones	   de	   suicido	   que	   se	   han	   presentado	   en	   nuestro	   municipio,	  
tenemos	  que	  estar	  muy	  al	  pendiente,	  si	   son	   jóvenes,	  en	  su	  mayoría	  adolescentes,	  
los	  que	   llegan	  a	  estar	  en	  el	  departamento	  de	  seguridad	  pública	  por	  alguna	  razón,	  
porque	   no	   todos	   somos	   delincuentes	   hay	   que	   entenderlo	   también	   así,	   hay	   veces	  
que	  llegan	  ahí	  por	  otro	  tipo	  de	  situaciones	  y	  tenemos	  que	  tener	  ahí	  a	  las	  personas	  
correctas	   y	   capacitadas	  para	  que	  podamos	  prevenir,	   es	   el	   objetivo	  principal,	   que	  
tenemos	   que	   enfocarnos,	   aquí	   tenemos	   que	   tomar	   acciones	   y	   hacerlo	   en	   equipo,	  
hacerlo	  en	  conjunto	  como	  decía	  el	  doctor	  Gumaro,	  nosotros	  no	  nos	  vamos	  a	  oponer	  
a	  que	  por	  supuesto	  haya	  avances	  a	  que	  nos	  vaya	  bien	  a	  todos,	  a	  que	  le	  vaya	  bien	  a	  
la	  gente,	  no	  estamos	  aquí	  para	  atacarlos,	  estamos	  aquí	  para	  apoyar	  y	  trabajar	  con	  
ustedes	  y	  cuentan	  conmigo	  si	  puedo	  hacer	  algo,	  con	  mucho	  gusto	  lo	  hago	  pero	  se	  
que	   el	   municipio	   también	   cuenta	   con	   psicólogas,	   que	   perfectamente	   pueden	  
desempeñar	   ahí	   unas	   correctas	   acciones	   o	   campañas	   para	   poder	   llegar	   a	   esta	  
prevención	  que	  estamos	  hablando,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Licenciada	  le	  quiero	  comentar	  que	  los	  reclusos	  cuentan	  con	  vigilancia	  las	  24	  horas,	  
están	  video	  grabados	  las	  24	  horas,	  la	  persona	  que	  esta	  a	  cargo	  precisamente	  como	  
le	  digo	  en	  ese	  momento	  salió	  a	  hacer	  sus	  necesidades	  y	  aparte	  yo	  observe	  el	  video,	  
es	  muy	  difícil	  verlo	  porque	  se	  coloca	  en	  una	  posición	  eh	  muy	  difícil	  de	  observarlo,	  
porque	   se	   coloca	   en	   una	   parte	   a	   la	   mejor,	   donde	   se	   confunde	   incluso	   con	   los	  
barrotes	  verdad,	  porque	  a	  veces	  no	  se	  da	  uno	  cuenta	  o	  sea	  es	  difícil	  suponer	  que	  
esa	   persona	   va	   a	   hacer	   eso,	   porque	   estaba	   muy	   tranquila,	   como	   dice	   Usted	   la	  
licenciada	  nos	  hizo	  la	  observación	  precisamente,	  que	  fue	  obviamente	  un	  hecho	  que	  
fue	  conocido	  a	  nivel	  estado	  y	  ya	  vino	  la	  persona	  a	  hacernos	  la	  observación,	  se	  va	  a	  
atender,	   inclusive	   la	   pasada	   reunión	   de	   seguridad	   pública	   vimos	   ya	   se	   aprobó	  
precisamente	   que	   vamos	   a	   tener	   ya	   una	   psicóloga,	   entonces	   ya	   atendimos	   la	  
recomendación	  y	  les	  agradezco	  de	  veras	  Usted	  como	  psicóloga	  pudiera	  visitar	  las	  
instalaciones	   de	   seguridad	   pública,	   les	   quiero	   comentar	   que	   incluso	   nos	   dijo	   la	  
visitadora	  que	  es	  Río	  Grande	  de	  las	  mejores	  del	  estado	  de	  Zacatecas	  me	  parece	  que	  
es	   el	   número	   dos	   incluso	   arriba	   de	   Guadalupe	   y	   de	   Zacatecas	   verdad,	   entonces	  
desgraciadamente	  son	  hechos	  que	  ocurren,	  son	  a	  veces	  fallas	  humanas	  verdad,	  eh	  
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ya	  estamos	  precisamente	  en	  la	  valoración	  de	  la	  persona	  cuando	  entra	  que	  es	  muy	  
importante,	  muchas	  gracias,	  adelante	  regidor	  Simón.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Bueno,	   gracias	   presidente	   eh	   escuchado	   con	   atención	   sobre	   este	  
tema	   y	   lamento	   que	   no	   haya	   sido	   convocado	   y	   que	   no	   haya	   estado	   aquí	   el	  
responsable	   director	   de	   seguridad	   pública,	   porque	   es	   quien	   debió	   haber	   estado	  
aquí	   para	   dar	   las	   explicaciones	   y	   para	   fincar	   responsabilidades,	   en	   mi	   modesto	  
punto	   de	   vista,	   yo	   considero	   que	   el	   procedimiento	   desde	   el	   procedimiento	   de	  
aprehensión	   de	   esta	   persona,	   desde	   ahí	   esta	   mal	   como	   se	   llevo	   a	   cabo	   este	  
procedimiento	   porque	   puedes	   arrestar	   a	   una	   persona	   por	   estar	   incurriendo	   en	  
algunas	  faltas,	  algunas	  fallas,	  como	  puede	  ser	  de	  injerencia	  de	  alcohol,	  como	  puede	  
ser	   estar	   drogado	   en	   la	   vía	   pública,	   yo	   creo	   que	   también	   debemos	   valorar	   que	  
como	  lo	  comentaba	  la	  compañera	  regidora,	  existen	  personas	  que	  tienen	  problemas	  
de	   salud	   mental	   y	   que	   dichas	   personas	   deben	   de	   ser	   atendidas	   como	   tal	   eh,	   la	  
regidora,	   compañeros	   aquí	   regidores,	   especialistas	   en	   la	   materia	   tienen	   el	  
conocimiento	   de	   que	   los	   pacientes	   con	   problemas	   mentales,	   tienen	   que	   estar	  
estrictamente	  con	  su	  medicamento	  entonces	  la	  falla	  de	  un	  medicamento,	  inclusive	  
la	  situación	  puede	  generar	  que	  estos	  pacientes,	  te	  esperamos	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Estoy	   escuchando	  
regidor.	  	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIS	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Está	  firmando	  el	  
acta,	  estamos	  firmando	  las	  actas.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Bueno	  yo	  creo	  que	  el	  hecho	  de	  que.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor,	  adelante,	  adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Yo	  creo	  que	  todo	  merecemos	  respeto	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Regidor,	  puedo	  escucharlo	  y	  puedo	  firmar,	  adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Bueno	   pues	   respeto	   su	   punto	   de	   vista	   aunque	   no	   lo	   apruebo	   sin	  
embargo	  bueno	  pues	  proseguimos	  eh,	  mi	  explicación	  pues,	  decía	  pues	  que	  para	  mi	  
el	  procedimiento	  fue	  lo	  que	  estuvo	  mal,	  yo	  creo	  que	  a	  esta	  persona	  no	  era	  ninguna	  
homicida,	  perdón	  ningún	  delincuente,	  no	  era	  una	  persona	  que	  estaba	  exagerando	  
en	  ofender	  a	  las	  personas	  compañeros	  del	  camión	  donde	  se,	  estaban	  ellos	  viajando,	  
yo	  creo	  que	  fue	  una	  irresponsabilidad	  de	  la	  forma	  en	  la	  que	  se	  le	  aprendió	  a	  esta	  
persona,	  porque	  dadas	  las	  situaciones	  dado	  el	  cuadro	  que	  el	  presentaba	  debió	  de	  
haberse	  primeramente	  antes	  de	  llevarlo	  a	  los	  separos,	  se	  debió	  de	  haber	  llevado	  a	  
que	  se	  le	  diera	  una	  atención	  y	  una	  valoración	  médica,	  en	  mi	  punto	  de	  vista	  eso	  fue	  
la	  falla,	  el	  procedimiento,	  el	  hecho	  ya	  de	  decir	  que	  fue	  cuestión	  de	  las	  cámaras	  y	  eso	  
yo	   no	   comparto	   esa	   justificación	   yo	   repruebo	   tajantemente	   el	   procedimiento	  
porque	  no	  era	  necesario	  tratar	  a	  esta	  persona	  como	  un	  delincuente,	  como	  fue	  tal	  el	  
caso,	   de	   la	   paisana	   licenciada	   en	   derechos	   humanos,	   que	   lástima	   que	   solamente	  
haya	  venido	  a	   tomarse	   la	   fotografía,	  que	   lástima	  que	  una	  persona	   tan	  preparada,	  
con	   tanta	   experiencia,	   no	   haya	   precisamente	   investigado,	   indagado	   y	   haber	  
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inclusive,	  tomar	  los	  testimonios	  de	  las	  personas	  que	  viajaban	  en	  este	  camión,	  para	  
en	  realidad	  haber	  dado	  un	  testimonio	  real	  de	  lo	  que	  aconteció,	  en	  mi	  punto	  de	  vista	  
yo	  repruebo	  la	  forma	  y	  lamento	  que	  no	  haya	  estado	  aquí	  el	  director	  de	  seguridad	  
pública,	   para	   que	   haya	   respondido	   estos	   comentarios	   o	   a	   estas	   críticas	  
constructivas	  de	  nuestra	  parte,	  de	  igual	  manera,	  que	  lástima	  que	  no	  se	  haya	  dado	  
el	   trato	   en	   su	   momento	   de	   manera	   urgente,	   es	   nuestra	   responsabilidad	   como	  
republicano	  Ayuntamiento	  atender	   la	  problemática	  que	  acontece	  al	  día,	   al	  día,	   al	  
municipio	   no	   después	   de	   quince	   días,	   no	   después	   de	   tanto	   tiempo,	   como	   lo	  
comentaba	   el	   compañero	   regidor	   el	   doctor	   Gumaro,	   si	   no	   hubiese	   sido	   parte	   de	  
nuestra	  solicitud	  de	  tratar	  y	  solucionar	  este	  tema,	  como	  muchos	  temas	  se	  hubiesen	  
ido	  ahí	  al	  archivo	  muerto,	  es	  cuanto,	  gracias	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	   otra	   participación,	   adelante	   regidor,	   adelante	   alguien	   más	   que	   quiera	  
participar,	  adelante	  secretario.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Gracias,	  solamente	  para	  precisar	  algunas	  cuestiones,	  miren	  todos	  estos	  
hechos	  que	  ocurren	  en	  el	  municipio	  y	  en	  esta	  región,	  de	  la	  paz	  y	  la	  seguridad	  que	  es	  
la	  mesa	  número	  uno,	  donde	  están	  nueve	  municipios,	  este	  tema	  precisamente	  por	  
seguridad	   se	   trata	   en	   las	   mesas	   de	   la	   coordinación	   por	   la	   paz	   y	   seguridad	   que	  
llevamos	  todos	  los	  días	  aquí	  en	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  donde	  Río	  Grande	  es	  sede,	  
ahí	   se	   tratan	   todos	  estos	   temas	  y	  ahí	   se	   trató	  este	   tema	  se	  subió	  a	  plataforma	  se	  
subió	  al	  sistema	  de	  alertas	  donde	  va	  directamente	  la	  información	  al	  presidente	  de	  
la	   república,	   son	   temas	  muy	   delicados	   que	   tienen	   que	   darse	   precisamente	   en	   la	  
mesa,	   en	   la	   mesa	   de	   coordinación	   por	   la	   paz	   no	   hubo	   ninguna	   omisión,	   el	  
procedimiento	  yo	  considero	  que	  es	  lo	  correcto	  porque	  esta	  persona	  venía	  haciendo	  
hechos	  de	  molestias,	  según	  el	  reporte	  que	  nos	  subieron	  ahí	  en	  la	  mesa,	  hechos	  de	  
molestia	  a	   la	  gente	  que	  venía	  cómodamente	  en	  el	  camión	  viajando	  a	   la	  ciudad	  de	  
Torreón,	  el	  chofer	  fue	  el	  que	  lo	  puso	  a	  disposición	  de	  la	  policía	  estatal	  en	  UNIRSE,	  
fue	  la	  policía	  estatal	  quien	  lo	  llevo	  a	  los	  separos	  de	  la	  policía	  municipal,	  parece	  ser	  
que	   fue	   un	   domingo,	   entonces	   este,	   de	   ahí	   pues	   se	   hizo	   todo	   lo	   conducente,	   se	  
registro	   a	   la	   persona,	   entonces	   se	   estuvo	   investigando	   por	   parte	   de	   la	   policía	  
ministerial,	   son	   investigaciones	   muy	   sigilosas,	   en	   el	   cual	   ni	   siquiera	   nosotros	  
tenemos	  acceso	  precisamente	  por	  el	  tema	  se	  ha	  estado	  investigando	  y	  nosotros	  no	  
podíamos	   subirlo	   aquí	   inmediatamente	   al	   cabildo,	   porque	   está	   en	   proceso	   de	  
investigación,	  nosotros	  no	  queremos	  interrumpir	  un	  proceso	  de	  investigación,	  que	  
inclusive	  en	  base	  a	  sus	  juicios	  orales	  se	  tienen	  que	  mantener	  en	  secrecía,	  nosotros	  
le	  dimos	  la	  atención	  al	  escrito	  de	  que	  ustedes	  presentaron	  para	  ver	  el	  tema	  sobre	  
todo	   el	   tema	   de	   derechos	   humanos,	   el	   tema	   de	   derechos	   humanos	   se,	  
inmediatamente	   hizo	   presencia	   la	   presidenta	   de	   la	   comisión	   estatal	   de	  Derechos	  
Humanos,	   en	   este	   asunto,	   entonces	   pues	   sería	   pues	   imposible	   que	   se	   haga	   la	  
investigación	  en	  la	  comisión	  de	  derechos	  humanos,	  porque	  pues	  no	  es	  el	  tema	  pues	  
de	   derechos	   humanos	   hacer	   un	   trabajo	   de	   investigación	   pública,	   entonces	   cada	  
quien	  tiene	  su	  función	  y	  acertadamente	   la	  presidenta	  de	   la	  comisión	  de	  derechos	  
humanos	   está	   haciendo	   función,	   su	   función	   y	   este	   y	   entre	   otras	   cosas,	   las	  
recomendaciones	  que	  se	  hizo	  y	  que	  el	  presidente	  municipal	  esta	   llevando	  a	  cabo,	  
este,	   	   esta	   que,	   inclusive	   este	   tema	   también	   se	   está	   tratando,	   se	   está	   viendo	   al	  
interior	   de	   la	   comisión	   de	   Honor	   y	   Justicia,	   donde	   también	   se	   nos	   hace	   la	  
recomendación	  de	   que	   tiene	   que	  haber	   una	  presencia	   de	   esta	   comisión	   y	   quiero	  
este,	  decirle	   regidor	  que	   las	   investigaciones	  que	  hace	   la	  policía	   investigadora	  del	  
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ministerio	  público	  son	  investigaciones	  muy	  secretas	  y	  ya	  únicamente	  las	  suben	  ya	  
cuando	  esta	  el	  proceso	  ya	  casi	  finiquitado,	  entonces	  este,	  no	  podemos	  interrumpir	  
pues	  estas	  investigaciones	  que	  se	  están	  llevando	  a	  cabo	  no	  es	  un	  tema	  acabo	  si,	  si	  
se	  subió	  aquí	  a	  cabildo	  por	  tratarse	  un	  tema	  pues	  de	  derechos	  humanos,	  entonces,	  
pero	   todo	   lo	   que	   esta	   sucediendo	   en	   nuestro	   municipio	   nosotros	   lo	   estamos	  
llevando	   a	   cabo	   todos	   los	   días	   estamos	   procesando,	   este	   en	   la	   mesa	   de	  
comunicación	  por	  la	  paz	  y	  la	  seguridad	  ellos	  también	  nos	  recomiendan	  que	  todos	  
estos	   temas	   no	   los	   subamos	   nosotros	   aquí	   a	   cabildo,	   precisamente	   para	   no	  
interrumpir	  las	  investigaciones	  que	  ellos	  están	  llevando	  a	  cabo,	  es	  peligroso	  pues,	  
subir	  estos	  temas	  aquí	  en	  el	  cabildo,	  si	   los	  subimos	  pues	  por	  el	  tema	  de	  derechos	  
humanos,	   que	   de	   manera	   atinada	   esta	   llevando	   a	   cabo	   el	   presidente	   municipal,	  
entonces	  para	  decirle	  pues	  que	  el	  procedimiento	  que	  se	   llevo	  con	  respecto	  a	  esta	  
persona	   esta	   apegado	   a	   derecho,	   tenga	   la	   seguridad	   en	   ese	   aspecto,	   es	   todo	  
presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación,	  si,	  adelante	  doctor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	   Fíjese	   señor	   presidente	   que	   no	   comparto	   la	   opinión	   del	   señor	  
secretario,	   se	   habló	   de	   secrecía,	   se	   habló	   de	   investigaciones	   ministeriales,	  
ministerios	   públicos,	   como	   que	   nos	   vamos	   a	   lo	   que	   se	   decía	   antes	   de	   la	   policía	  
japonesa	   que	   es	   misteriosa	   y	   pendeja,	   creo	   que	   este	   asunto	   competía	   al	  
Ayuntamiento,	   independientemente	  de	  que	  de	  aquí	   se	  derive	  a	  otros	   lados,	   claro	  
que	   se	   pudo	   prevenir,	   porque	   lamentablemente	   culmino	   en	   una	   muerte	   de	   una	  
persona,	  imagínese	  Usted,	  seguramente	  los	  familiares	  de	  este	  Mario	  Alberto	  Galván	  
son	  gente	  muy	  pobre,	  gente	  que	  vive	  al	  día	  si	  fuera	  otro	  tipo	  de	  gente,	  otro	  tipo	  de	  
personas	  se	  nos	  vienen	  los	  abogados	  al	  Ayuntamiento	  y	  nos	  acaban	  con	  demandas	  
y	  con	  multas	  porque	  parece	  que	  no	  pero	  hay	  que	  asumir	  responsabilidades,	  aquí	  
hay	   responsables	  pues	  como	  que	  a	  un	  enfermo	  mental	   se	   lo	  avientan	  a	   la	   cárcel,	  
cuando	   debimos	   o	   se	   debió	   haber	   mandado	   a	   Usted	   le	   consta,	   estoy	   hablando	  
déjeme	  hablar	  no	  me	  interrumpa.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   MARA	   ESPARZA	   CASTILLO.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Lo	   estoy	   escuchando,	   no	   lo	   estoy	   interrumpiendo,	   hable	   con	  
confianza.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	   Estoy	   con	   confianza,	   entonces	   para	   mi	   era	   un	   enfermo	   con	  
trastornos	  mentales,	   que	   seguramente	   le	   falto	   su	  medicamento,	   se	   excedió	   en	   el	  
mismo	   o	   algo	   paso	   por	   ahí,	   que	   ese	   individuo	   debió	   haber	   sido	   atendido	  
medicamente	  en	  algún	  centro	  de	  salud	  u	  hospital	  	  y	  luego	  se	  mete	  a	  los	  separos	  de	  
la	   policía	   y	   en	   ese	   estado	   se	   le	   proporciona	   una	   cobija	   o	   sabana	   o	   no	   se	   que,	   es	  
como	   si	   le	   aventamos	   una	   navaja	   para	   que	   se	   alivie,	   entonces	   si	   hay	  
responsabilidades	  aquí	  adentro,	  no	  comparto	  pues	  el	  hecho	  de	  que	  no	  nos	  hablen	  a	  
tiempo,	  ya	  lo	  dijo	  el	  arquitecto	  también	  después	  de	  casi	  diez	  y	  seis	  días	  o	  más,	  nos	  
damos	  cuenta	  de	  esta	  situación,	  yo	  creo	  señor	  secretario	  que	  hay	  que	  deslindar	  lo	  
que	  nos	  corresponde	  y	   lo	  demás	  pues	  que	  se	  vaya	  a	  otro	  tipo	  de	   investigaciones,	  
pero	  mi	  apreciación	  fue,	  es,	  sigue	  siendo,	  de	  que	  de	  inmediato	  se	  debió	  haber	  dado	  
parte	  al	  cabildo	  como	  ya	  paso	  ese	  acontecimiento,	   junta	  extraordinaria	  al	  cabildo	  
para	   que	   sepa	   lo	   que	   esta	   pasando,	   repito	   que	   tal	   que	   se	   nos	   venga	   encima	   los	  
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familiares	   con	   otro	   tipo	  de	   acciones	   en	   contra	   del	   cabildo,	   es	   cuanta	   la	   reflexión	  
presidente.	  

CIUDADANO	  ARQUITECTO	  SIMÓN	  MONTES	  GONZALEZ.-‐	  Presidente,	  gracias,	  por	  la	  
exposición	   que	   nos	   da	   el	   señor	   secretario	   yo	   respeto	   el	   procedimiento	   que	   nos	  
explica,	  que	  se	  esta	  llevando	  a	  cabo,	  pero	  igual	  yo	  vuelvo	  a	  reiterar	  de	  que	  el	  trato	  
que	   se	   le	   dio	   a	   esta	   persona	   ahí	   fue	   la	   falla,	   porque	   de	   igual	   manera	   podemos	  
encontrar	  una	  persona	  que	   este	  drogado	  en	  un	  estado	  de	  muy	  alto,	   en	  un	  grado	  
muy	  alto	  de	  drogadicción,	  igual	  puede	  pasar	  lo	  mismo	  que	  le	  de	  una	  sobredosis	  eh,	  
morir	  en	  los	  separos,	  no	  podemos	  tomar	  esto	  así	  muy	  a	  la	  ligera,	  no	  podemos	  decir	  
no	  pues	  el	  de	  la	  cámara	  se	  fue	  al	  baño	  y	  por	  eso	  no,	  creo	  que	  es	  una	  justificación	  
con	   todo	   el	   respeto	  muy	  burda,	   debemos	  de	  puntualizar	   lo	   que	   es	   y	   yo	   vuelvo	   a	  
insistir	  no	  se	  le	  puede	  dar	  el	  trato	  a	  una	  persona	  como	  delincuente	  cuando	  quizás	  
su	  problema	  es	  de	  salud	  mental,	  hay	  muchos	  problemas	  mentales,	  la	  esquizofrenia,	  
etcétera,	  etcétera,	  como	  lo	  decía	  el	  experto	  en	  la	  materia	  el	  doctor	  Gumaro,	  pues	  yo	  
considero	  que	  un	  paciente	  con	  tratamiento	  por	  salud	  mental	  está	  expuesto	  a	  entrar	  
en	   una	   crisis,	   ese	   es	   el	  meollo	   del	   asunto	   compañeros	   yo	   vuelvo	   a	   insistir	   señor	  
secretario,	   señor	   presidente,	   es	   un	   tema	   del	   municipio	   porque	   esto	   paso	   en	   los	  
separos	  de	  seguridad	  pública,	   independientemente	  de	  quienes	  estén	  haciendo	  las	  
investigaciones	  como	  lo	  hayan	  ustedes	  tratado	  a	  nivel	  nacional,	  eso	  es	  otro	  tema,	  
pero	   esto,	   	   la	   raíz,	   la	   raíz,	   el	   problema	   fue	   el	   procedimiento	   que	   se	   le	   dio	   a	   esta	  
persona,	  ya	  lo	  dijo	  el	  doctor	  Gumaro	  si	  esta	  persona	  entablara	  una	  demanda	  aquí	  al	  
municipio	  por	  el	  puro	  hecho	  de	  decir,	  esta	  persona	  estaba	  con	  tratamiento	  mental,	  
es	   responsabilidad	   para	   el	   Ayuntamiento,	   por	   eso	   vuelvo	   yo	   a	   recalcar,	   que	  
lamentable	  que	  se	   tome	  esto	  a	   la	   ligera,	  que	   lamentable	  que	  no	  se	  haya	  citado	  al	  
responsable	  titular	  de	  seguridad	  pública,	  es	  quien	  debió	  haber	  venido	  a	   informar	  
aquí,	  es	  quien	  debió	  haber	  venido	  a	  dar	  la	  cara,	  es	  quien	  es	  el	  responsable	  de	  estas	  
acciones,	  el	  tiene	  que	  ver	  con	  sus	  elementos,	  deben	  estar	  precisamente	  preparados	  
para	  el	  trato	  que	  se	  le	  puede	  dar	  a	  una	  persona,	  no	  puede	  nomas	  llegar	  y	  vamos	  pa	  
dentro	  y	  ahí	  enciérrenlo,	   como	  dice	  el	  doctor	  en	  este	   tiempo	  a	   las	  ocho	  y	  media,	  
dijiste	  que	  eran	  las	  ocho	  y	  media	  de	  la	  mañana,	  pues	  a	  esa	  hora	  quien	  quiere	  una	  
cobija	   verdad,	   aparte	   no	   es	   parte	   de	   las	   reglas	   de	   los	   separos,	   yo	   lo	   que	   tengo	  
enterado	  al	  contrario	  siempre	  se	  esta	  batallando	  porque	  no	  les	  dan	  ni	  siquiera	  una	  
cobija	  y	  es	  parte	  de	  las	  reglas	  que	  no	  se	  les	  debe	  de	  dar,	  es	  parte	  de	  las	  reglas	  que	  
se	  les	  retira	  sus	  cintas	  de	  los	  zapatos,	  se	  les	  retira	  el	  cinto	  o	  sea	  muchas	  medidas	  
precautorias	  que	  se	  tienen	  y	  es	  una	  irresponsabilidad	  de	  quien	  le	  dio	  esa	  cobija	  o	  
sea	  no	  es	  a	   la	   ligera	  vuelvo	  a	  reiterar,	  no	  es	  que	  paso	  porque	  fue	  al	  baño	  seamos	  
mas	   responsables,	   es	   un	   problema	   que	   como	   lo	   vuelvo	   a	   reiterar	   si	   hay	   una	  
demanda	  al	  municipio,	  se	  va	  a	  poner	  complicado,	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Pasamos	  al	  siguiente	  punto,	  al	  punto	  b,	  acerca	  de	  la	  información	  sobre	  la	  denuncia	  
del	  regidor	  Luis	  Ángel	  Gámez	  Cuevas	  por	  el	  nepotismo	  y	  abuso	  de	  autoridad	  ante	  la	  
Contraloría	  del	  municipio.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	   Muy	   bien	   este	   es	   un	   documento	   que	   me	   envía	   el	   ingeniero	   Efraín	  
Arredondo	   Santana,	   contralor	   municipal	   al	   secretario	   del	   Ayuntamiento	   el	   cual	  
dice	  lo	  siguiente	  relativo	  pues	  al	  tema	  que	  se	  está	  tratando:	  

“Por	  medio	  del	  presente	  escrito	  y	  de	   la	  manera	  más	  atenta	  me	  permito	  hacer	  de	  su	  
conocimiento	  del	  estado	  que	  guarda	  la	  tramitación	  de	  los	  procesos	  de	  investigación	  
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sobre	   las	   presunciones	   que	   fueran	   vertidas	   en	   la	   sesión	   de	   cabildo	   del	   día	   15	   de	  
agosto	  del	  año	  en	  curso,	  para	  lo	  cual	  me	  permito	  informarle	  de	  la	  siguiente	  manera:	  	  

I.-‐	   Estatus	   de	   la	   investigación:	   Las	   investigaciones	   en	   relación	   a	   los	   hechos	  
denunciados	  en	  la	  sala	  de	  cabildo	  de	  15	  de	  agosto	  de	  2019,	  se	  encuentran	  en	  proceso	  
de	   conclusión	   de	   la	   investigación	   y	   determinación	   de	   lo	   que	   a	   conforme	   a	   derecho	  
proceda	   sobre	   la	   valoración	   de	   los	   hechos	   controvertidos.	   II.-‐	   Que	   una	   vez	   que	   sea	  
emitido	   el	   dictamen	   o	   acuerdo	   que	   resuelva	   los	   procesos	   de	   investigación	   por	   los	  
actos	   denunciados,	   se	   le	   notificará	   de	   manera	   personal	   al	   denunciante,	   para	   los	  
debidos	   efectos	   legales	   que	   tengan	   a	   lugar.	   Por	   todo	   lo	   anteriormente	   expuesto	   y	  
externado	   por	   parte	   de	   esta	   Contraloría	  Municipal	  me	   permito	   fundar	   el	   presente	  
escrito	  en	  el	  artículo	  100	  de	  la	  Ley	  General	  de	  Responsabilidades	  Administrativas,	  el	  
cual	   no	   establece	   una	   temporalidad	   para	   que	   sean	   finalizados	   los	   procesos	   de	  
investigación	  y	  que	  como	  tal	  no	  se	  debe	  de	  atender	  a	  un	  Principio	  de	  Celeridad	  o	  de	  
Economía	   Procesal	   en	   las	   resoluciones	   a	   efecto	   de	   lograr	   establecer	   una	   correcta	  
interpretación	  de	  las	  hipótesis	  normativas	  a	  aplicar	  a	  los	  casos	  en	  concreto	  y	  realizar	  
una	   exacta	   calificación	   de	   los	   actos	   denunciados	   y	   de	   esta	   manera	   estar	   en	   total	  
apego	   a	   la	   legalidad.	   Atentamente,	   Río	   Grande,	   Zacatecas	   a	   23	   de	   septiembre	   del	  
2019,	  ingeniero	  Efraín	  Arredondo	  Santana,	  Contralor	  municipal”.	  Es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  participación,	  antes	  de	  que	  participen	  yo	  quiero	  comentar,	  efectivamente	  el	  
secretario	   Félix	   Fernández	   Hernández,	   es	   primo	   del	   doctor	   Gumaro,	   pero	   él	   en	  
ningún	  momento	   tuvo	   la	   facultad	  para	  elegirlos,	   ellos	   son	  parte	  de	  mi	   equipo	  de	  
trabajo,	   el	   secretario	   particular	   es	   una	   persona	   de	   todas	   mis	   confianzas	   Félix	  
Fernández	   no	   fue	   elegido	   en	   esta	   sala	   de	   cabildo	   ni	   el	   doctor	   voto	   a	   favor	   de	   él	  
verdad,	   el	   doctor	   fue	   presidente	   municipal	   dos	   veces	   consecutivas	   bueno	   no	  
consecutivas	  dos	  veces	  aquí	  en	  Río	  Grande	  y	  en	  ninguna	  ocasión	  le	  dio	  preferencia	  
ni	  a	  Félix	  ni	  a	  su	  hermano,	  yo	   le	  quiero	  comentar	  aquí	   lo	  que	  dice	  de	  nepotismo:	  
Preferencia	   desmedida	   para	   otorgar	   concesiones	   y	   cargos	   públicos	   a	   familiares,	  
Félix	  no	  es	  mi	  familiar,	  es	  parte	  de	  mi	  equipo	  de	  trabajo,	  si,	  	  y	  dice	  sin	  tener	  méritos	  
para	  ello,	  yo	  creo	  que	  ellos	  son	  parte	  de	  mi	  equipo	  de	  trabajo	  verdad,	  el	  doctor	  fue	  
dos	   veces	   presidente	   municipal,	   diputado,	   estuvo	   a	   cargo	   de	   un	   cargo	   de	   salud	  
también	  y	  nunca	   les	  dio	   trabajo	  a	  ninguno	  de	  ellos	  y	  en	  este	   caso	   tampoco	   tiene	  
influencia	   sobre	   mi	   para	   que	   yo	   haya	   dado	   el	   cargo	   a	   ninguno	   de	   ellos,	   quiero	  
aclarar	  eso	  nada	  más,	  muchas	  gracias,	  adelante	  quien	  quiera	  participar.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias,	  nuevamente	  veo	  la	  irresponsabilidad	  de	  canalizar	  este	  caso	  
a	  quien	  corresponda,	  porque	  el	  acta,	   en	   la	   lectura	  que	  nos	  da	  el	   señor	  secretario	  
pues	   no	   dice	   nada	   prácticamente,	   verdad	   nada	   mas	   dice	   que	   esta	   trabajando,	  
inclusive	  se	  atreve	  a	  decir	  que	  no	  tiene	  límite	  de	  tiempo,	  ahí	  se	  va	  a	  ir	  el	  caso	  a	  ver	  
hasta	  donde,	  yo	  vuelvo	  a	  solicitar	  que	  debe	  estar	  presente	  el	  responsable,	  en	  este	  
caso	   es	   el	   contralor,	   él	   debe	   de	   estar	   aquí	   compareciendo	   para	   el	   dar	   una	  
explicación	   y	   el	   poder	   responder	   a	   los	   cuestionamientos	   que	   podamos	   hacer	  
nosotros	  al	  caso,	  esperamos	  al	  señor	  presidente.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Está	  corriendo	  
su	  tiempo	  señor	  regidor,	  yo	  creo	  que	  todos	  lo	  estamos	  escuchando.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Como	  en	  el	  basquetbol	  póngale	  pausa.	  
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CIUDADANA	   INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	   Síndica	  Municipal:	  A	  ver	   estamos	  
de	   acuerdo	   en	   que	   siga	   el	   regidor	   exponiendo,	   el	   presidente	   salió	   a	   atender,	  
estamos	  esperando	  una	  llamada,	  viene	  del	  gobernador.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Señorita	  síndico	  el	   responsable	  de	  dirigir	  una	  reunión	  es	  el	   señor	  
presidente.	  

CIUDADANA	   INGENIERA	   SILVIA	   ORTIZ	   SILVA.-‐	   Síndica	   Municipal:	   Aquí	   está	   ya,	  
adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Por	   eso	   pues	   es	   mi	   reiterativa	   solicitud	   de	   que	   debe	   de	   estar	   el	  
responsable	  en	  este	  caso	  el	  contralor	  y	  hago	  una	  remembranza	  porque	  al	  caso	  en	  la	  
reunión	  pasada	  ordinaria	  número	  18	  para	  ser	  exactos,	  yo	  solicite	  la	  comparecencia	  
de	  este	  contralor,	  entonces	  le	  vuelvo	  a	  solicitar	  señorita	  síndico	  que	  cumpla	  con	  su	  
responsabilidad	   y	   su	   función,	   porque	   yo	   le	   solicite	   muy	   respetuosamente	   la	  
comparecencia	  del	  señor	  contralor	  para	  atender	  el	  caso	  de	  que	  no	  esta	  cumpliendo	  
con	  su	  horario	  y	  aquí	  está	  el	  reflejo,	  hágame	  favor	  de	  mandarle	  llamar	  a	  ver	  si	  esta	  
en	   su	   oficina,	   eh	   igual	   manera,	   ni	   siquiera	   lo	   canalizo	   ni	   siquiera	   a	   la	   comisión	  
correspondiente,	  o	  sea	  esta	  haciendo	  caso	  omiso	  a	  nuestras	  solicitudes,	  a	  nuestros	  
derechos	  como	  ediles,	  de	  que	  esta	  persona	  venga	  y	  nos	  de	  una	  explicación	  si	  va	  a	  
cumplir	  con	  su	  horario,	  si	  va	  a	  cumplir	  con	  su	  responsabilidad,	  porque	  aquí	  hay	  un	  
horario,	   hay	  un	  horario	  de	   trabajo	  para	   todos	   los	   funcionarios	  públicos,	   él	   es	  un	  
funcionario	  mas	  si,	  él	  debe	  de	  cumplir	  con	  su	  horario,	  aquí	  no	  es	  de	  que	  no	  pues	  es	  
que	   si	   está	   haciendo	   el	   trabajo	   y	   que	   viene	   en	   la	   tarde	   no,	   aquí	   hay	   quejas	   del	  
mismo	   director	   de	   seguridad	   pública	   donde	   no	   hay	   correlación,	   no	   hay	  
correspondencia	  en	  los	  horarios	  y	  ellos	  no	  pueden	  avanzar	  en	  sus	  trabajos	  ya	  que	  
esta	  persona	  no	  asiste	  en	  su	  oficina	  y	  para	  muestra	  es	  un	  botón,	  ahorita	  no	  esta	  en	  
su	  oficina,	  entonces	  yo	  vuelvo	  a	   insistirles	  ahorita	  síndico,	  necesita	  comparecer	  a	  
este	  contralor,	  porque	  vamos	  a	  estar	  tolerando	  a	  una	  persona	  que	  no	  cumple	  con	  
su	  trabajo,	  o	  es	  parte	  de	  este	  Ayuntamiento	  la	  ilegalidad	  pues	  es	  una	  característica	  
ya	  de	  no	  hacer	  cumplir	  la	  ley,	  este	  señor	  contralor	  entre	  comillas,	  es	  un	  contralor	  
golondrino,	  no	  está	  aquí	  y	  ahí	  esta	  el	  testimonio	  del	  director	  de	  seguridad	  pública	  
en	  misma	  comisión	  de	  obras	  y	  servicios,	  esta	  la	  presidenta	  de	  la	  comisión,	  están	  los	  
compañeros	  regidores	  de	  testigos,	  que	  verbalmente	  el	  ingeniero	  Eleno	  Samaniego	  
se	   quejó	   de	   que	   no	   cumple	   con	   su	   horario,	   se	   quejó	   de	   que	   tiene	   que	   andarlo	  
correteando	   en	   las	   tardes	   al	   contralor	   a	   él,	   quitándole	   su	   tiempo	   extraordinario	  
que	  el	  viene	  a	  realizar	  trabajos	  fuera	  de	  horario,	  entonces	  yo	  vuelvo	  a	  solicitar	  que	  
se	  comparezca	  este	  contralor,	  para	  ver	  si	  va	  a	  cumplir	  con	  su	  horario	  y	  si	  no,	  no	  
tenemos	  por	  qué	  estarlo	  tolerando,	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante.	  

CIUDADANA	   INGENIERA	   SILVIA	   ORTIZ	   SILVA.-‐	   Síndica	   Municipal:	   Bueno	   por	  
alusión	  señor	  regidor	  creo	  que	  con	  mucho	  gusto	  atenderé	  a	  su	  solicitud,	  pero	  yo	  no	  
soy	  la	  indicada	  a	  convocar,	  aquí	  hay	  una	  comisión	  de	  contraloría	  que	  lo	  puede	  citar	  
verdad,	   yo	   formo	   parte	   como	   invitada	   de	   esta	   comisión,	   con	   mucho	   gusto	   aquí	  
siempre	  nos	  regimos	  por	  el	  orden	  que	  hemos	   impuesto,	  por	   la	   legalidad	  que	  nos	  
caracteriza	  y	  aquí	  vámonos	  con	  orden,	  aquí	  en	  este	  cabildo	  se	  trae	  los	  dictámenes	  
porque	   trabajamos	   en	   comisiones,	   creanme	   los	   regidores	   y	   todos	   trabajamos	   en	  
comisión	   realmente	  ustedes	  pues	   si	   asiste	   a	   algunas,	   el	   regidor	  Luis	  Ángel	  no	  he	  
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tenido	  el	  gusto	  de	  verle	  en	  Hacienda,	  al	  doctor	  en	  algunas	  ocasiones	  y	  la	  regidora	  
tampoco	   asiste	   muchas	   veces,	   la	   regidora	   Suleika	   antes	   nos	   acompañaba	  
últimamente	  ha	  dejado	  de	  acompañarnos,	   creo	  que	  si	   es	   importante	  que	  ustedes	  
vean	  la	  dinámica	  que	  se	  hace	  en	  este	  Ayuntamiento,	  aquí	  pues	  con	  orden,	  otros	  las	  
comisiones	  se	  los	  hemos	  dicho	  siempre	  es	  para	  ahí	  este,	  discutir,	  ver,	  aclarar	  todos	  
estos	   puntos	   de	   vista	   y	   aquí	   venir	   pues	   ya	   sin	   protagonismos	   a	   lo	   que	   es	  
únicamente	  (inaudible),	  es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Por	  alusión	  síndico,	  señorita	  síndico	  con	  el	  respeto	  que	  me	  merece	  
si	  el	  venir	  a	  exigirle	   legalidad,	  si	  el	  venir	  a	  exigirle	  a	  una	  persona	  que	  no	  cumple	  
Usted	   me	   dice	   que	   soy	   protagonista,	   con	   todo	   el	   respeto	   yo	   vengo	   a	   hacer	   mi	  
trabajo	  y	  ese	  es	  mi	  derecho	  y	  es	  mi	  trabajo	  y	  es	  mi	  responsabilidad,	  aquí	  en	  esta	  
mesa	  de	  trabajo	  aunque	  se	  diga	  que	  a	  palabras	  necias,	  oídos	  sordos	  no,	  para	  eso	  es	  
esta	  mesa	  de	  trabajo,	  para	  debatir,	  yo	  los	  invito	  a	  los	  compañeros	  demos	  el	  debate	  
aquí	   para	   eso	   es	   esta	   mesa,	   para	   que	   debatimos,	   para	   que	   propongamos	   y	   que	  
demos	   soluciones	   en	  beneficio	  del	  Ayuntamiento	  no	  es	   ser	  protagonistas	   síndico	  
yo	   lo	   que	   estoy	   solicitando	   nada	   mas	   es	   que	   se	   le	   de	   el	   encauce,	   esta	   el	   señor	  
presidente,	  esta	  el	  secretario	  del	  Ayuntamiento,	  que	  son	  quienes	  convocan	  a	  estas	  
reuniones	  son	  quienes	  tienen	  la	  facultad	  precisamente	  de	  atender	  mi	  solicitud	  por	  
segunda	   vez,	   que	   es	   únicamente	   volver	   y	   les	   pido	  nuevamente	   la	   comparecencia	  
del	   contralor	   si,	   pero	   no	   es	   ser	   protagonistas	   síndico	   si,	   es	   hacer	   cumplir	   mi	  
derecho	  y	  mi	  responsabilidad	  si	  y	  es	  hacer	  valer	  la	  legalidad	  de	  este	  municipio.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  doctor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente,	  miren	  ustedes	  como	  que	  a	  veces	  
en	   una	   cosa	   sencilla	   le	   damos	   vueltas	   y	   vueltas	   y	   luego	   como	  decían	   afuera,	   nos	  
embolamos,	   nos	   embolamos	   todos,	   señor	   presidente	   es	   muy	   sencillo,	  
efectivamente	   el	   regidor	   Montes	   en	   la	   pasada	   sesión	   pidió	   la	   comparecencia	   de	  
este	  individuo	  contralor	  y	  se	  le	  pidió	  precisamente	  porque	  hay	  evidencias	  que	  no	  
asiste	  en	  su	  responsabilidad,	  viene	  solamente	  por	   las	  tardes	  a	  veces	  y	  argumenta	  
él,	  que	  es	  muy	  poco	  el	  sueldo	  o	  sea	   los	  veintitantos	  mil	  pesos	  que	  se	   le	  dan	  se	   le	  
hace	  poco,	  yo	  incluso	  en	  la	  pasada	  reunión	  dije,	  bueno	  él	  sabía	  cuanto	  se	  pagaba,	  
para	  que	  se	  mete	  a	   la	   terna	  si	  no	  va	  a	  cumplir	  y	  además	  tengo	  entendido	  que	  no	  
tiene	  ni	  el	  perfil	  y	  como	  consecuencia	  pues	  ahí	  anda	  la	  contratación	  de	  contadores,	  
ingenieros	  por	  todos	  lados	  en	  la	  famosa	  contraloría,	  yo	  creo	  que	  es	  muy	  sano	  señor	  
presidente	  Usted	  o	  el	  secretario	  háganlo	  comparecer,	  que	  nos	  explique	  si	  no	  quiere	  
trabajar	  que	  se	  vaya,	  dije	  también	  la	  otra	  vez,	  que	  no	  hay	  aquí	  gente	  capaz,	  lo	  hay	  
aquí	  en	  la	  tesorería,	  aquí	  hay	  muchas	  gentes	  hay	  hombres	  y	  mujeres	  capaces	  que	  
pueden	  hacerlo	  de	   contralores,	   ya	  no	  esperar	  pues	  una	   terna	  otra	   vez	  que	   como	  
siempre	   el	   PRI	   se	   equivoca,	   no	   señor	   presidente	  Usted	   tiene	   facultades	   de	   gente	  
que	   ayude	  a	   esta	   administración,	   no	  que	  venga	   cuando	  quiera	   y	  nos	  meta	   a	   esta	  
dinámica	  polémica	  que	  no	  es	  bien	  vista	  y	  es	  innecesaria,	  mi	  propuesta	  pues	  señor	  
presidente	  es	  que	   lo	  cite	  y	  que	  nos	  diga	  si	  va	  a	  trabajar	  o	  no,	  si	  no	  que	  se	  vaya	  y	  
Usted	   tiene	   facultades	   para	   poner	   ahí	   a	   un	   interino	   tiene	   gente	   capaz	   aquí	   en	   la	  
administración	  hay	  que	  darles	  chanza	  nada	  más,	  es	  cuanto	  presidente.	  	  	  	  	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación,	  adelante	  regidor	  profesor	  Miguel.	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Muy	   buenos	   días	   compañeros,	   antes	   que	   nada	   sumarme	   a	   la	  
petición	  que	  hacen	  mis	  compañeros	  de	  citar	  a	  comparecer	  al	  contralor	  municipal,	  
pero	  no	  solo	  a	  comparecer	  si	  no	  a	  decirle	  que	  si	  puede	  con	  el	  paquete	  o	  si	  no	  puede	  
y	   si	   no	   ahí	   mismo	   ya	   tenerle	   su	   renuncia	   hecha,	   para	   que	   aquí	   mismo	   ante	   el	  
Ayuntamiento	   que	   se	   comprometió	   a	   ejercer	   su	   trabajo,	   aquí	  mismo	   desista	   del	  
mismo	  y	  cuestionar	  el	  informe	  del	  que	  por	  cierto	  quiero	  una	  copia	  señor	  secretario	  
si	   me	   permite,	   darme	   unas	   copia,	   decir	   que	   se	   va	   a	   ir	   que	   tiene	   tiempo	   para	   él	  
dictaminar	   y	   resolutir	   todo	   lo	   que	   él	   quiera,	   no	   señores	   esto	   es	   un	   asunto	  
prioritario	   del	   Ayuntamiento	   me	   disculpan	   y	   atreverse	   a	   decir	   que	   son	  
presunciones,	  hombre	  pues	  si	  el	  presidente	  acaba	  de	  decir	  que	  son	  primos	  y	  decir	  
en	  el	  informe	  que	  son	  presunciones,	  esto	  lo	  sabe	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  señores	  y	  
a	   quien	   le	   deben	   rendir	   cuentas	   es	   al	   pueblo	   de	   Río	   Grande	   no	   tiene	   un	  
compromiso	   ético	   y	  moral	   con	   la	   ciudadanía	   presidente?	   Claro	   que	   lo	   hay,	   claro	  
que	  lo	  debe	  de	  haber,	  de	  cada	  uno	  de	  ustedes	  hay	  un	  compromiso	  ético	  y	  moral	  y	  si	  
existe	  el	  nepotismo	  se	  tiene	  que	  actuar	  conforme	  a	  la	  ley,	  nada	  mas,	  puede	  decir	  lo	  
que	  Usted	  desea,	  puede	  opinar	  lo	  que	  Usted	  quiera,	  pero	  el	  nepotismo	  existe	  y	  se	  
tiene	  que	   actuar	  de	   forma	   inmediata	  no	   el	   día	   y	   la	   hora	   y	   la	   fecha	  que	  quiera	   el	  
contralor,	  no,	  de	  forma	  inmediata,	  la	  ciudadanía	  y	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  lo	  están	  
exigiendo,	   asi	   es	   que	   vamos	   a	   dejar	   toda	   esta	   demagogia	   de	   lado	   y	   vamos	   a	  
ponernos	  a	  trabajar,	  invito	  al	  contralor	  a	  que	  se	  sume	  al	  trabajo	  de	  la	  legalidad,	  de	  
la	  eficiencia,	  de	  la	  eficacia,	  porque	  ayer	  que	  lo	  fui	  a	  buscar	  a	  su	  oficina	  no	  estaba,	  lo	  
fui	   a	   buscar	   tres	   veces	   a	   su	   oficina	   y	  no	   estaba,	   si,	   síndico	  por	   favor,	   presidente,	  
compañeros	  los	  invito	  a	  que	  reflexionemos,	  a	  que	  hagamos	  un	  análisis	  de	  lo	  que	  se	  
esta	  haciendo,	  son	  asuntos	  prioritarios	  para	  el	  municipio	  son	  asuntos	  que	  aquejan,	  
que	   corroen	   la	   administración	  municipal,	   o	   vamos	   a	   darle	   la	   interpretación	   que	  
queramos	  a	  la	  ley	  para	  corroer	  la	  autoridad	  constitucional,	  ¿si?,	  licenciado	  vamos	  a	  
hacer	   o	   a	   fabricar	   nuestra	   interpretación	   de	   la	   ley	   para	   favorecer	   a	   familiares	   y	  
amigos,	   ¿eso	   vamos	   a	   hacer?,	   los	   invito	   a	   que	   reflexionen	   y	   a	   que	   asuman	   su	  
compromiso	   con	   la	   ciudadanía,	   compromiso	   ético,	   compromiso	   moral,	   el	  
nepotismo	  existe	  sí.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Que	  bueno	  que	  toca	  el	  tema.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Si	  me	  permite.	  	  	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Ya	  
terminaron	  sus	  tres	  minutos	  regidor,	  ya	  terminaron	  sus	  minutos	  nada	  más,	  ahorita	  
vuelve	   a	   tener	   otra	   participación	   con	   todo	   gusto	   nada	   mas	   vemos	   esto,	   con	   el	  
detalle	  de	   lo	   ético	  que	   tenemos	  y	   lo	  he	  hecho	  desde	  que	   tome	  el	   cargo	  hace	  dos	  
años,	   tres	   años	   perdón	   y	   que	   gracias	   a	   esto	   tanto	   el	   regidor	  Usted,	   el	   arquitecto	  
Montes	  están	  aquí	  conmigo	  acompañándome	  con	  la	  alianza,	  	  yo	  le	  quiero	  comentar	  
que	  el	  regidor	  Montes	  a	  de	  recordar	  si,	  cuando	  hace	  tres	  años,	  él	  me	  pidió	  siendo	  
regidor	  su	  hijo,	  que	  el	  quería	  ser	  el	  director	  de	  Obras	  Públicas,	  ese	  si	  era	  nepotismo	  
si	  y	  yo	  claramente	  le	  dije	  que	  no	  se	  podía	  si,	  a	  de	  recordar	  también	  Usted	  regidor	  o	  
ya	  se	  le	  olvido	  que	  su	  papá	  estuvo	  en	  el	  cargo	  hace	  dos	  años,	  hace	  un	  año	  y	  Usted	  
sin	  tener	  el	  perfil	  se	  quedo	  a	  cargo	  porque	  había	  un	  compromiso	  ¿o	  ya	  se	  le	  olvido?.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   MARA	   ESPARZA	   CASTILLO.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Los	  que	  fuimos	  regidores	  si	  nos	  acordamos	  verdad	  doña	  Quica.	  
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CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  O	  
ya	  se	  le	  olvido.	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
O	  ya	  se	  le	  olvido	  que	  su	  papá	  trabajaba	  aquí	  y	  en	  el	  COPLAMAR.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Ya	  
se	   le	   olvido	   porque	   fue	   despedido	   su	   padre	   cuando	   trabajo	   en	   el	   otro	  	  
Ayuntamiento,	  es	  muy	  fácil	  olvidarse	  de	  las	  cosas,	  ¿o	  ya	  se	  le	  olvido	  que	  ponen	  el	  
PRD	  del	  cual	  nosotros	  formamos	  alianza	  esta	  destruido	  porque	  ya	  no	  es	  un	  equipo	  
si?	  y	  ustedes	  en	  el	  afán	  ambicioso	  regidor	  Montes,	   se	  olvido	  de	  su	  amigo	  Manolo	  
Pérez	  si,	  para	  apoyarlo,	  si,	  se	  les	  olvida,	  a	  mi	  no	  se	  me	  olvida	  regidor	  si,	  se	  acuerda	  
cuando	   usted	  me	   pidió	   ser	   director	   de	   Obras	   Públicas	   sabiendo	   que	   su	   hijo	   era	  
regidor,	  no	  se	  me	  olvida,	  entonces	  yo	  creo	  que	  hay	  que	  ver	  las	  cosas	  como	  son,	  si,	  
los	  protagonismos	  y	  papelitos	  que	  sacan	  a	  veces	  en	  los	  eventos	  si,	  eso	  la	  gente	  lo	  
sabe	  yo	  creo	  que,	  yo	  creo	  que,	  mire	  regidor	  una	  vez	  se	  lo	  comente	  a	  Usted,	  es	  una	  
persona	  muy	   joven	  y	  tiene	  mucho	  futuro	  pero	  acérquese	  a	  personas	  que	  valen	   la	  
pena	  si,	  acérquese	  al	  equipo	  de	  trabajo,	  Usted	  esta	  aquí	  porque	  la	  gente	  confió	  en	  
mi	  persona,	  en	  mi	  persona	  y	  Usted	  ni	  siquiera	  y	  no	  lo	  voy	  a	  contar	  aquí	  porque	  es	  
un	  tema	  de	  campaña,	  pero	  ni	  siquiera	  se	  acerco	  para	  trabajar	  con	  nosotros,	  sí,	  hoy	  
le	  pido	   súmese	  al	   trabajo,	   si,	   entonces	   lo	  que	  es	  nepotismo	  es	  una	   cosa	   si	   y	  otra	  
cosa	  es	  otra	  cosa,	  yo	  le	  pido	  deveras	  que	  se	  sume	  al	  trabajo,	  hace	  tiempo	  también	  
nos	  pidieron	  que	  la	  síndico	  no	  podía	  participar,	  ya	  se	  los	  explique	  aquí	  lo	  vuelvo	  a	  
decir	   otra	   vez	   lo	   que	   es	   nepotismo	   si,	   para	   que	   lo	   entienda	   regidor,	   nepotismo:	  
preferencia	   desmedida	   para	   otorgar	   concesiones	   y	   cargos	   públicos	   a	   familiares,	  
Félix	  no	  es	  mi	  familiar,	  si,	  a	  no	  ser	  que	  tenga	  un	  acta	  de	  nacimiento	  por	  ahí	  verdad,	  
donde	  es	  mi	  familiar	  yo	  le	  otorgue	  el	  cargo	  a	  Félix.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Una	  moción	  de	  cuestionamiento.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
permítame	   ya	   estoy	   terminando,	   permítame	   ahorita	   acabo	   y	   entonces	   habla,	  
permítame	  nada	  más,	  ahorita	  Usted	  habla.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   CUEVAS	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Secretario.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Me	  permite	  por	  favor,	  señor,	  mire	  regidor	  yo	  soy	  el	  que	  preside.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Prosiga	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Mire	  regidor	  yo	  soy	  el	  que	  preside	  regidor	  por	  favor,	  usted	  tiene	  veintitrés	  años	  o	  
no	   se	   cuantos	   tenga,	   enséñese	   a	   respetar	   a	   sus	   mayores	   principalmente	   si,	   ok,	  
entonces	  nada	  mas	  le	  digo,	  nepotismo	  para	  que	  entiendan,	  preferencia	  desmedida	  
para	   otorgar	   concesiones	   y	   cargos	   públicos	   a	   familiares,	   él	   no	   es	   mi	   familiar	  
enséñese	  primero	  a	  interpretar	  las	  cosas,	  adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Por	  alusión	  señor	  presidente.	  
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CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Mire	  señor	  presidente,	  creo	  que	  le	  voy	  a	  recomendar	  y	  se	  lo	  digo	  ya	  
no	   como	   regidor,	   se	   lo	   digo	   como	   persona	   Usted	   esta	   mal	   de	   sus	   facultades	  
mentales,	   por	   alusión,	   por	   alusión,	   es	   mi	   derecho	   yo	   puedo	   hablar	   y	   decir	   por	  
alusión,	  le	  voy	  a	  recomendar	  que	  sea	  mas	  hombre	  y	  se	  lo	  digo	  yo	  de	  frente,	  Usted	  
fue	  el	  que	  me	  propuso	  que	  yo	  fuera	  director	  de	  obras	  públicas	  y	  yo	  se	  lo	  dije	  que	  no	  
era	  posible	  porque	  mi	  hijo	  era	  regidor,	  por	  eso	  señor	  presidente	  le	  pido	  que	  tenga	  
mas	  responsabilidad	  en	  sus	  palabras,	  que	  no	  sea	  una	  persona	  voluble	  que	  dice	  una	  
cosa	  y	  se	  retracta,	  por	  eso	  yo	  se	  lo	  digo	  de	  frente,	  yo	  nunca	  le	  solicite	  ser	  el	  director	  
de	   obras	   públicas	   porque	   yo	   si	   conozco	   la	   ley,	   Usted	   se	   ha	   caracterizado	   por	   el	  
incumplimiento	   de	   la	   legalidad,	   ya	   se	   lo	   hicimos	   ver	   con	   el	   contralor	   y	   Usted	   lo	  
respaldo	  y	  todos	  sus	  sequitos	  de	  regidores	  y	  la	  Legislatura	  ahí	  está,	  se	  lo	  vuelvo	  a	  
decir	  el	  nepotismo	  no	  libera	  de	  que	  sean	  casos	  especiales	  le	  ley	  es	  la	  ley,	  de	  igual	  
manera	   se	   va	   a	   resolver	   como	   tal	   Usted	   incurre,	   aunque	   sea	   quien	   preside	   esta	  
reunión,	   incurre	  en	  la	  ilegalidad	  porque	  aquí	  no	  se	  vienen	  a	  tocar	  temas	  políticos	  
señor	  presidente,	  Usted	  tiene	  que	  respetar	  este	  recinto,	  aquí	  no	  se	  viene	  a	  hablar	  
de	   política,	   esos	   tiempos	   ya	   pasaron,	   si	   fuimos	   en	   alianza	   perdón,	   si	   fuimos	   en	  
alianza	  y	  si	  la	  gente	  voto	  por	  Usted	  ese	  es	  su	  punto	  de	  vista,	  el	  joven	  regidor	  Luis	  
Ángel	   él	   tiene	   su	   trabajo	   y	   cada	   quien	   nos	   dedicamos	   a	   hacer	   nuestro	   trabajo	  
político	  desde	  nuestro	  partido,	  pero	  es	  una	   irresponsabilidad	  que	  en	  este	  recinto	  
vengamos	   a	   tratar	   temas	   políticos	   usted	   esta	   incurriendo	   nuevamente	   en	   una	  
ilegalidad,	   porque	   quiero	   decirle	   que	   aquí	   en	   este	   recinto	   no	   se	   deben	   de	   tratar	  
temas	  de	  política,	  no	  se	  deben	  tratar	  temas	  de	  partidos	  y	  Usted	  directamente	  está	  
ofendiendo	  al	   joven	   regidor,	   yo	   le	   recomiendo	   señor	  presidente,	   que	   en	   realidad	  
acatemos	   la	   responsabilidad	   que	   tenemos	   aquí	   como	   regidores,	   tenemos	   la	  
responsabilidad	  aquí	  de	  debatir,	  yo	  los	  invito	  a	  todos	  a	  sus	  regidores,	  instrúyalos,	  
instrúyalos	  con	  lo	  que	  van	  a	  venir	  aquí	  a	  debatir	  y	  no	  sean	  nada	  mas	  unos	  borregos	  
que	  vienen	  aquí	  a	   levantar	   la	  mano,	  y	  yo	  si	   le	  voy	  a	  decir	  algo	  que	  Usted	  me	  dijo	  
textualmente	   y	   se	   lo	   digo	   y	   se	   lo	   sostengo	   de	   frente,	   Usted	   me	   dijo	   ya	   tengo	  
comprados	  a	   tres	   regidores	  a	   la	   señora	  Chana,	   al	   regidor	  Miguel	  Ángel	  Castruita,	  
dijo	   yo	   ya	   tengo	   a	   tres	   regidores	   y	   a	   ustedes	  no	   los	   ocupo,	   llegaron	   tarde,	   señor	  
presidente	   le	   pido	   con	   todo	   respeto,	   que	   no	   caigamos	   aquí	   en	   chismes,	   que	  
hablemos	  con	  la	  verdad,	  yo	  con	  esto	  quiero	  que	  terminemos	  el	  tema	  porque	  esto	  se	  
va	  a	  convertir	  aquí	  en	  dimes	  y	  diretes,	   le	  pido	  que	  sea	  mas	  responsable	  y	   le	  pido	  
que	  aquí	  no	   se	   toquen	   temas	  de	  partidos	  políticos,	  porque	  cada	  uno	  de	  nosotros	  
realizamos	   nuestro	   trabajo	   partidario	   y	   si	   lo	   que	   tenemos	   es	   por	   el	   trabajo	   que	  
hemos	  hecho	  en	  la	  política	  y	  nadie	  nos	  ha	  regalado	  nada.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Que	  bueno	  de	  veras	  que	  hay	  personas	  mitómanas	  de	  verdad	  y	  que	  bueno	  que	  esta	  
aquí	   la	  regidora	  Suleika	  verdad,	  yo	  creo	  que	  el	   señor	  me	  acaba	  de	  acusar	  de	  que	  
estoy	  enfermo	  de	  mis	  facultades	  mentales,	  yo	  creo	  que	  el	  echar	  mentiras	  es	  una	  de	  
ellas	  ya	  ahora	  dice	  que	  yo	  le	  dije	  y	  que	  él	  me	  lo	  propuso	  imagínese	  Usted	  que	  yo	  le	  
iba	  a	  andar	  proponiendo	  a	  él	  pues	  bueno	  como	  dice	  Usted,	  son	  otros	  temas	  vamos	  
a	  seguir	  con	  lo	  que	  es,	  alguien	  mas	  que	  quiera	  participar,	  adelante	  profesor.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   MIGUEL	   LÓPEZ	   CASTRUITA.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  No,	  adelante.	  
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CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Gracias	  profesor	  yo	  creo	  
que	   a	   ver	   primeramente	   no	   estamos	   en	   un	   mercado	   donde	   todos	   estamos	  
ofreciendo	  nuestros	  productos,	  si,	  necesitamos	  tener	  orden,	  eso	  es	  importante	  veo	  
burlas	  por	  allá,	  risas	  por	  acá	  burlándonos	  de	  las	  opiniones,	  de	  los	  comentarios	  por	  
favor,	   seamos	   personas	   civilizadas	   y	   maduras	   aquí	   no	   estamos	   mostrando	   para	  
nada	  respeto,	  temas	  de	  la	  administración	  pasada	  que	  se	  tuvieron	  que	  resolver	  en	  
su	  momento,	   con	   las	   personas	   indicadas,	   porque	   en	   este	  momento	   tenemos	   que	  
sacar	   estas	   cosas,	   me	   parece	   una	   falta	   de	   respeto	   y	   que	   se	   está	   además	  
desvirtuando	  completamente	  el	  objetivo	  principal	  que	  aquí	  se	  esta	  cuestionando,	  
no	   estoy	   en	   un	   mercado	   donde	   tenga	   que	   estar	   escuchando	   burlas	   y	   uju	   si	   le	  
seguimos	  bravo,	  ¿que	  es	  eso?,	  donde	  de	  verdad	  esta	  esa	  calidad	  moral	  y	  donde	  esta	  
el	   respeto,	   donde	   podemos	   mostrarnos	   nosotros	   civilizadamente,	   aquí,	   señores,	  
aquí	   con	   la	   ciudadanía	   que	   nos	   esta	   observando,	   no	   es	   posible	   que	   vengamos	   a	  
jugar,	   no	   es	   posible	   que	   vengamos	   a	   cuestionarnos	   de	   esa	   manera	  
irrespetuosamente	  yo	  les	  invito	  a	  que	  presten	  atención	  a	  cada	  una	  de	  sus	  acciones	  
y	  de	  sus	  palabras,	  porque	  todos	  tenemos	  mucho	  que	  mejorar,	  todos	  y	  tenemos	  que	  
atenderlo,	  porque	  la	  ciudadanía	  merece	  eso,	  yo	  le	  voy	  a	  pedir	  a	  todos	  que	  cuando	  
alguien	  hable	  por	  favor	  guarden	  silencio,	  presten	  atención,	  si	  no	  están	  de	  acuerdo	  
levante	   su	  manita	   y	   participe	   y	   háganlo	   como	  debe	  de	   ser,	   como	   seres	   humanos	  
civilizados,	  eso	  es	  lo	  que	  yo	  les	  pido	  y	  lo	  que	  estoy	  segura	  que	  la	  ciudadanía	  lo	  va	  a	  
agradecer	   también,	   muestren	   por	   favor	   sus	   valores	   y	   si	   no	   los	   tienen	   por	   favor	  
momento	  de	  trabajar	  en	  ellos,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   MIGUEL	   LÓPEZ	   CASTRUITA.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Bien,	   buenos	   días	   compañeros	   regidores,	   presidente	   municipal,	  
señorita	   síndico,	   quiero	   referirme	   expresamente	   al	   tema	   de	   la	   contraloría	   a	   que	  
este,	  yo	  como	  coordinador	  de	  la	  fracción	  del	  Partido	  Revolucionario	  Institucional,	  
eh	   propuse	   en	   su	   momento	   y	   a	   quien	   se	   esmeran	   en	   responsabilizarme	   del	  
desempeño	  del	  mismo,	  efectivamente	  yo	  asumo	  mi	  responsabilidad	  respecto	  de	  la	  
propuesta	   verdad	   y	   como	   lo	   dije	   en	   la	   ocasión	   anterior	   que	   ya	   el	   desempeño	  
personal	  pues	  comprende	  precisamente	   (inaudible),	  pero	  si	  me	  queda	  muy	  claro	  
de	   cualquier	   manera	   que	   el	   PRI	   no	   se	   ha	   equivocado	   en	   nombrar	   esta	   vez	   al	  
contralor	  a	  diferencia	  de	   lo	  que	  asevera	  mi	  compañero	  regidor	  el	  doctor	  Gumaro	  
de	  que	  el	  PRI	  siempre	  se	  equivoca	  así	   lo	  ha	  dicho	  textualmente	  yo	  quiero	  decirle,	  
que	   habría	   que	   analizar	   si	   el	   PRI	   siempre	   se	   equivoca	   yo	   creo	   que	   nadie	   puede	  
aseverar	  que	  alguien	  se	  equivoca	  siempre,	  en	  este	  caso	  el	  partido	  no	  se	  equivoca	  
siempre,	  como	  Usted	  lo	  asevera,	  o	  se	  equivocaría	  en	  aquellos	  tiempos	  que	  a	  Usted	  
el	  partido	  Revolucionario	  Institucional	  le	  dio	  la	  oportunidad	  dos	  veces	  de	  gobernar	  
este	  municipio?	   ¿Se	  equivocaría?	  Le	  dejo	   la	   respuesta;	   eh,	  me	  queda	  claro	  que	  el	  
desempeño	   del	   regidor,	   el	   desempeño	   de	   los	   regidores	   el	   PRI	   esta	   haciendo	  
vanguardia	  y	  me	  someto	  al	  análisis	  histórico	  del	  desempeño	  de	  los	  contralores	  de	  
las	   distintas	   fracciones,	   creo	   que	   el	   pueblo	   de	   Río	   Grande	   tiene	  memoria	   y	   esta	  
reciente	   que	   los	   últimos	   periodos	   que	   gobernó	   el	   PRI,	   los	   contralores	   le	  
correspondieron	  a	  la	  fracción	  del	  PRD	  y	  quiero	  poner	  en	  la	  balanza	  el	  desempeño	  
de	  los	  dos	  últimos	  contralores	  del	  PRD	  y	  los	  dos	  últimos	  contralores	  del	  PRI,	  que	  se	  
someta	   al	   análisis	   el	   desempeño	   de	   ellos,	   el	   de	   la	   administración	   pasada	  
orgullosamente	  ha	  sido	  el	  mejor	  contralor	  del	  municipio	  y	   fue	  una	  propuesta	  del	  
PRI,	  el	  actual	  es	  un	  contralor	  que	  esta	  cumpliendo	  a	  cabalidad	  con	  su	  encomienda,	  
si	   bien	   se	   le	   cuestiona	   constantemente	   del	   asunto	   del	   horario,	   es	   un	   tema	   que	  
habría	  que	  analizar	  contra	   los	  resultados	  que	  se	  están	  dando	  entonces	  me	  queda	  
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claro	  que	  hay	  una	  gran	  responsabilidad	  en	  el	  contralor,	  que	  el	  tema	  que	  esta	  sobre	  
la	  mesa	   respecto	  del	  nepotismo	  y	  dos	   tres	  mas	  que	   se	   le	   turnaron	  en	   la	   reunión	  
antepasada	  fue,	  anterior	  a	  la	  solemne	  el	  contralor	  esta	  trabajando	  en	  mi	  calidad	  de	  
presidente	   de	   la	   comisión	   de	   contralorías	   estoy	   muy	   en	   contacto	   con	   él,	   con	   la	  
misma	   síndico,	   dándole	   seguimiento	   a	   esos	   asuntos,	   van	   como	   así	   lo	   ha	  
manifestado	  en	  el	  informe	  que	  ha	  leído	  el	  secretario	  de	  Gobierno	  licenciado	  Sergio	  
García,	  van,	  está	  en	  el	  proceso,	  se	  ha	  dicho	  con	  puntualidad	  el	  grado	  porcentual	  en	  
el	  que	  va	  y	  yo	  estoy	  seguro	  que	  en	  esta	  próxima	  semana,	  estaré	  en	  mi	  calidad	  de	  
presidente	   de	   la	   comisión	   de	   contraloría	   convocando	   a	   la	   comisión	   y	   espero,	  
espero	   me	   atiendan,	   porque	   esta	   también	   el	   referente	   del	   incumplimiento	   de	  
algunas	   fracciones,	   yo	   espero	   que	   estén,	   que	   estén	   presentes	   y	   que	   ahí	   en	   la	  
comisión	   hagamos,	   discutamos	   lo	   conducente,	   yo	   les	   informo	   pues	   que	   en	   la	  
próxima	  semana	  estaremos	  en	  condiciones	   junto	  con	  el	  contralor	  de	  convocar	  en	  
comisión	   a	   todas	   las	   fracciones,	   para	   que	   el	   contralor	   de	   viva	   voz	   y	   de	   manera	  
directa	   de	   los	   pormenores	   de	   los	   asuntos	   en	   cuestionamiento,	   de	   esa	   manera	  
quede	  constancia	  pues	  también	  del	  cumplimiento	  y	  de	  la	  dedicación	  del	  contralor,	  
que	  si	  bien	  a	  lo	  mejor	  no	  lo	  hace	  a	  las	  ocho	  de	  la	  mañana	  pero	  lo	  hace	  en	  tiempo	  y	  
forma,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMIREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  doctor	  a	  primero	  usted	  regidora	  Chanita,	  adelante.	  

CIUDADANA	   MA.	   MARCIANA	   DÍAZ	   RAMÍREZ.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Bueno,	  presidente,	  compañeros	  regidores	  y	  regidoras,	  yo	  nada	  mas	  
quiero	   aclarar	   que	   a	   mi	   nadie	   me	   compra,	   si	   yo	   apruebo	   las	   propuestas	   del	  
presidente	  en	  lo	  personal,	  yo	  las	  veo	  bien,	  yo	  a	  mi	  nadie	  me	  compra,	  ni	  creo	  que	  el	  
presidente	  lo	  haya	  dicho	  porque	  tengo	  un	  año	  que	  tengo	  la	  fortuna	  lo	  digo	  así,	  de	  
conocerlo	  y	  no	  creo	  que	  él	  haya	  dicho	  esa	  expresión	  de	  que	  ya	  me	  compro,	  porque	  
el	   no	  me	   ha	   comprado	   ni	   me	   vendo	   ni	   estoy	   en	   venta	   ni	   tampoco,	   yo	   tengo	  mi	  
propia	  opinión	  como	  se	  los	  digo	  y	  respeto	  a	  todos	  los	  compañeros	  que	  debatan	  y	  
quieran	  opinar	  en	  contra	  o	  no,	  yo	  en	  mi	  humilde	  opinión	  yo	  creo	  que	  las	  cosas	  las	  
está	   viendo,	   las	   está	   haciendo	   perdón,	   bien	   el	   señor	   presidente	   y	   por	   eso	   estoy	  
apoyando	   a	   sus	   propuestas,	   por	   el	   bien	   de	   Río	   Grande	   y	   lo	   he	   acompañado	   en	  
donde	   anda	   y	   verifico	   las	   obras,	   yo	   les	   pido	   súmense	   compañeros	   al	   trabajo,	  
estamos	  al	  pendiente	  si	  es	  realidad	  que	  se	  están	  elaborando	  esas	  obras,	  yo	  las	  he	  
confirmado	  voy	   y	   las	   veo	   y	   como	   se	   los	  digo	   yo	   respeto	   a	   todos	   los	   compañeros	  
cada	  quien	  haga	  lo	  que	  crea	  que	  puede	  hacer	  yo	  tengo	  toda	  la	  disposición	  de	  estar	  
aquí	  porque	  no	  tengo	  otro	  trabajo,	  yo	  respeto	  a	  todos	  como	  les	  digo	  cada	  quien	  su	  
trabajo	  si	  pueden	  o	  no	  y	  esa	  es	  por	  eso	  es	  que	  yo	  apruebo	  lo	  que	  hace	  el	  presidente,	  
porque	  yo	  veo	  que	  esta	  haciendo	   las	   cosas	  bien	   y	   les	   vuelvo	  a	   repetir	   respeto	   la	  
opinión	  de	  los	  demás	  compañeros	  es	  cuanto	  he	  dicho.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Bueno	  ya	  una	  vez	  que	  dicen	  que	  tenemos	  que	  debatir,	  vamos	  a	  debatir	  yo	  le	  quiero	  
preguntar	  al	  regidor	  Montes	  quien	  es	  su	  suplente	  regidor	  Montes.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  A	  ver	  presidente	  tengo	  la	  palabra	  	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si	  
nada	  más	  yo	  presido	  y	  ahorita	   le	  doy	   la	  palabra	  con	   todo	  gusto;	  me	  podría	  decir	  
quien	  es	  su	  suplente	  regidor	  Montes	  en	  caso	  de	  que	  usted	  llegara	  a	  faltar,	  si	  sabe	  
quién	  es	  su	  suplente.	  
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CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Claro	  que	  sí.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Me	  lo	  dice	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   AQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Igual	  usted	  lo	  debe	  de	  saber	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Dígamelo	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Estuvimos	  en	  coalición	  es	  el	  licenciado	  Miguel	  Ángel	  Gámez,	  cual	  es	  
el	  problema.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Entonces	  quiere	  decir	  que.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Que	  se	  le	  ofrece	  cual	  es	  el	  problema.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  O	  
sea,	  nada	  más	  quiero	  que	  aquí	  que	  estamos	  ahorita	  en	   lo	  de	  comisiones	  con	  esta	  
reunión	  de	  cabildo	  que	  esta	  viendo	  todo	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  que	  si	  por	  equis	  
causa	  llega	  a	  faltar	  Usted,	  vamos	  a	  tener	  dos	  regidores	  padre	  e	  hijo	  aquí	  en	  cabildo	  
sí.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Bueno	  y	  es	  en	  contra.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
No,	  nada	  mas	  le	  comento	  eso	  en	  relación.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Por	  eso	  la	  ley	  lo	  faculta.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  O	  
sea	  esta	  usted	  en	  todo	  su	  derecho,	  padre	  e	  hijo	  estarían	  en	  cabildo,	  entonces,	  nada	  
más	   para	   que	   se	   den	   ese	   tipo	   de	   casos	   y	   otra	   cosa	   también	   que	   le	   quiero	   decir	  
porque	   aquí	   no	   hay	   mentiras,	   yo	   creo	   que	   el	   hecho	   de	   acusarme	   a	   mi	   de	   una	  
persona	  que	  padezco	  de	  mis	  facultades	  mentales,	  hace,	  y	  lo	  voy	  a	  tomar	  en	  cuenta	  
aquí	   este	   hace	   dos,	   en	   la	   otra	   administración	   tuvimos	   a	   su	   yerno	   si,	   a	   su	   yerno	  
trabajando	   aquí	   cuando	   su	   hijo	   era	   regidor	   y	   el	   contralor	   hizo	   su	   trabajo	   y	  
precisamente	  fue	  desocupado	  verdad,	  así	  es,	  por	  nepotismo,	  entonces	  el	  trabajo	  se	  
hace	  verdad,	  se	  cumple	  precisamente	  entonces	  yo	  creo	  que	  en	  estos	  casos	  la	  ley	  es	  
muy	   clara	  verdad,	   también	  estuvo	  una	  hija,	   perdón	  hermana	  del	   regidor	  Aviña	  y	  
también	  fue	  despedida,	  entonces	  es	  su	  trabajo	  si	  la	  Legislatura	  o	  a	  la	  autoridad	  que	  
le	  toque	  decir	  que	  nuestro	  amigo	  el	  secretario	  particular	  Félix	  Fernández	  incumple	  
en	  nepotismo,	  con	  todo	  gusto	  se	  va,	  no	  hay	  ningún	  problema	  si,	  pero	  para	  eso	  hay	  
leyes	  verdad,	  para	  eso	  hay	  leyes	  si,	  así	  nada	  más,	  para	  eso	  hay	  leyes	  y	  la	  contraloría	  
está	   haciendo	   su	   trabajo,	   hará	   su	   trabajo	   así	   como	   lo	   hizo	   con	   el	   otro	   contralor,	  
hace	   su	   trabajo	   y	   que	   bueno	   que	   estamos	   aquí	   este	   debatiendo	   verdad,	   las	  
comisiones	  son	  para	  debatir	  si,	  no	  se	  asuste	  regidora,	  no	  se	  asuste	  así	  se	  debate	  a	  
veces	  quisiéramos	  precisamente	   evitar	   todos	   estos	   temas	  que	   a	   veces	   son	   temas	  
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que	  a	  veces	  no	  quisiéramos	  debatir	  tanto,	  pero	  pues	  estamos	  debatiendo	  y	  vamos	  a	  
debatir	  si	  aquí	  de	  ahora	  en	  adelante,	  adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Presidente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Primero	  una	  disculpa	  por	  haber	  contestado	  ahorita	  arrebatarle	   la	  
palabra	  señor	  presidente,	  yo	  creo	  que	  la	  pregunta	  que	  Usted	  me	  hace	  al	  respecto,	  
estaba	  al	  público,	  o	  sea	  somos	  parte	  de	  esta	  planilla	  del	  republicano	  Ayuntamiento	  
y	  fue	  una	  planilla	  que	  fue	  sometida	  a	  votación,	  o	  sea	  no	  le	  veo	  yo	  ningún	  problema	  
aparte	  son	  procedimientos	  internos	  de	  un	  partido	  político,	  o	  sea	  vuelvo	  a	  reiterarle	  
yo	  que	  las	  cuestiones	  políticas	  no	  se	  vienen	  a	  tratar	  aquí	  a	  esta	  reunión	  de	  cabildo,	  
si	  Usted	  gusta	  y	  si	  me	  puede	  regalar	  un	  poco	  de	  su	  tiempo,	  con	  gusto	  lo	  podemos	  
platicar	   en	  privado	  y	   cuestionar	   todas	   las	   situaciones	  del	  partido	  del	  PRD	  al	  que	  
nosotros	  pertenecemos,	  pero	  no	  quiero	  yo	  precisamente	  caer	  en	  esa	  falta	  de	  tratar	  
temas	  aquí,	  por	  eso	  yo	  le	  digo	  que	  mi	  suplente	  está	  legalmente	  no	  hay	  nada,	  o	  sea	  
es	  un	  procedimiento	  inclusive	  quiero	  decirle	  que	  fue	  emanado	  de	  un	  juicio	  político	  
si,	   entonces	   está	   totalmente	   legal	   ese	   no	   es	   ningún	   problema,	   eso	   no	   es	   ningún	  
problema,	  pero	  igual	  me	  extraña	  la	  forma	  en	  que	  Usted	  se	  dirige	  a	  mi	  que	  me	  dice	  
que	  si	  algo	  me	  llega	  a	  pasar,	  yo	  en	  ese	  sentido	  si,	  le	  pido	  que	  sea	  responsable	  en	  sus	  
palabras	  señor	  presidente	  porque	  pues	  todos	  estamos	  expuestos	  no	  nada	  más	  yo	  
sí,	   con	   respecto	   señor	   presidente,	   mire	   yo	   creo	   que	   debemos	   de	   ver	   las	   cosas	  	  
pragmáticas,	  primero	  como	  lo	  decían	  las	  regidoras	  centrarnos	  en	  el	  momento	  en	  el	  
que	   estamos	   señor	   presidente,	   en	   aquel	   tiempo	   esa	   situación	   que	   me	   decía	   de	  
obras	  públicas	  pues	   total	  ni	   siquiera	   fue,	  ni	  paso,	  ni	  nada,	  o	   sea	  es	  una	   situación	  
que	  ni	   siquiera	   trasciende,	   ni	   trascendió,	   de	   igual	  manera	   con	   respeto	   aquí	   a	   los	  
compañeros	  eso	  es	  algo	  que	  quedo	  en	   la	  administración	  pasada,	  porque	  hay	  que	  
entender	  que	  Usted	  fue	  reelecto	  verdad	  o	  sea	  aquella	  administración	  quedo	  ahí,	  lo	  
que	  se	  hizo	  o	  no	  se	  hizo	  es	  cosa	  juzgada	  si,	  entonces	  yo	  también	  le	  pido	  respeto	  que	  
no	   antepongamos	   aquí	   en	   mesa	   situaciones	   que	   ya	   quedaron	   atrás	   verdad,	   esa	  
situación	  pues	  yo	  le	  digo,	  no	  trascendió,	  yo	  conozco	  la	  legalidad	  y	  pues	  yo	  creo	  que	  
no	  es	  tema	  a	  discusión	  si	  le	  dije	  o	  no	  me	  dijo,	  es	  cuestión	  de	  legalidad	  yo	  no	  podía	  
ser	  el	  secretario	  de	  obras	  públicas	  aparte	  no	  fui	  verdad,	  no	  creo	  que	  sea	  necesario	  
estar	  discutiendo	  por	  algo	  que	  ni	  siquiera	  fui	  señor	  presidente,	  dejemos	  eso	  atrás,	  
yo	  le	  propongo	  que	  nos	  centremos	  a	  los	  temas	  que	  estamos	  tratando,	  Usted	  nos	  lo	  
ha	   reiterado	   en	   muchas	   ocasiones	   Usted	   nos	   ha	   reiterado	   oigan	   pues	   ya	   nos	  
salimos	  del	   tema	  entonces	  yo	   le	  pido	  en	  esta	  ocasión	   lo	  mismo	  señor	  presidente,	  
dejemos	  eso	  atrás	  vamos	  a	   trabajar	  y	  bueno	   le	  pido	  una	  disculpa	  si	  me	  altere	  un	  
poco	  en	  mi	  forma	  de	  expresarme	  verdad,	  gracias	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Claro	  que	  con	  todo	  gusto	  acepto	  sus	  disculpas,	  todos	  somos	  seres	  humanos	  pero	  el	  
tema	   que	   viene	   a	   colación	   precisamente	   es	   para	   que	   Usted	   vea	   precisamente	   la	  
ética	  es	  la	  que	  me	  rige,	  si	  y	  lo	  toque	  porque	  usted	  conoce	  del	  tema	  y	  sabe	  bien	  que	  
yo	  no	  voy	  a	  poner	  a	  una	  persona	  porque	  es	  mi	  familiar	  si	  y	  si	  con	  todo	  el	  respeto	  el	  
doctor	   Gumaro,	   toco	   la	   suerte	   que	   fuera	   regidor,	   él	   no	   lo	   puso	   tuvo	   como	   seis	  
oportunidades	   para	   darle	   un	   puesto,	   nunca	   se	   lo	   dio	   si,	   nunca	   se	   lo	   dio	   y	   ahora	  
resulta	  fíjese	  bien,	  ahora	  resulta	  que	  cuando	  tiene	  la	  oportunidad	  si,	  de	  trabajar	  en	  
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equipo	  porque	  el	  pertenece	  y	  lo	  voy	  a	  decir	  a	  mi	  equipo	  de	  trabajo	  si,	  ahora	  resulta	  
que	  lo	  quieren	  quitar,	  imagínese	  nada	  más,	  entonces	  no	  se	  vale	  se	  los	  digo	  con	  todo	  
respeto	  a	  ustedes,	  no	  se	  vale	  que	  valiéndose	  de	  esto	  quieran	  quitarle	  el	   trabajo	  a	  
una	  persona	  que	  me	  ha	  demostrado	  con	  hechos	  y	  su	  lealtad,	  lo	  que	  es	  trabajar	  para	  
mí,	  entonces	  no	  se	  vale	  digo	  no	  son	  afanes	  de	  protagonismo	  pero	  si	  me	  gustaría,	  se	  
lo	  pido	  a	  Usted	  regidor,	  porque	  ha	  formado	  parte	  de	  mi	  equipo	  de	  trabajo	  también	  
en	  dos	  ocasiones	  verdad,	  porque	  no	  se	  vale	  eso	  que	  le	  quieren	  hacer	  al	  regidor	  a	  mi	  
secretario	   particular	   verdad,	   valiéndose	   del	   doctor	   Gumaro,	   tuvo	   seis	  
oportunidades	   para	   darle	   trabajo	   y	   nunca	   le	   dio	   trabajo	   y	   ahora	   que	   es	   regidor	  
quieren	  quitarlo	  que	   triste	   la	  verdad,	   la	  verdad,	   te	   lo	  digo	  que	  valiéndose	  de	  eso	  
quieran	  quitarlo,	  adelante.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  No	  sé	  a	  quién	  contestarle	  primero	  porque	  los	  dos,	  primero	  le	  diré	  al	  
maestro	   Miguel,	   que	   lamentablemente	   veo	   que	   esta	   muy	   distraído,	   lo	   digo	   por	  
alusiones,	  porque	  yo	  no	  hable	  del	  priismo	  en	  general,	  hable	  del	  PRI	  que	  propone	  
que	  propuso	  aquí	  a	  dos	  contralores	  y	  que	  de	  los	  dos	  no	  se	  hace	  uno	  y	  dije	  el	  PRI	  se	  
equivoco,	  el	  PRI	  lo	  representa	  aquí	  en	  esta	  mesa	  el	  maestro	  Miguel	  y	  él	  fue	  el	  que	  lo	  
propuso,	  en	  cuanto	  a	  lo	  otro	  señor	  presidente,	  le	  quiero	  decir	  que	  lo	  que	  Usted	  ha	  
dicho	  es	  muy	  delicado,	  porque	  por	  un	   lado	  se	  aplica	   la	   ley	  o	  se	  deja	  pasar	   la	   ley,	  
serán	  otras	  instancias	  las	  que	  digan	  si	  deveras	  hay	  un	  nepotismo	  viviente	  o	  no	  y	  de	  
que	   le	   quiero	   quitar	   el	   trabajo	   es	   mentira	   yo	   lo	   acabo	   de	   hablar	   hace	   días	   con	  
Sergio	  muy	   amplio,	   lamentablemente	   creo	   y	   veo	   que	   no	   se	   lo	   comento	   a	   Usted,	  
porque	  hay	  muchos	  lugares	  donde	  proteger	  a	   los	  muchachos	  que	  son	  mis	  primos	  
sin	  infringir	  la	  ley	  y	  le	  quiero	  comentar	  que	  cuando	  yo	  tuve	  la	  oportunidad,	  si	  les	  di	  
trabajo	   a	   algunos	   primos,	   entre	   ellos	   el	   hermano	   Crescencio	   tiene	   su	   trabajo	   en	  
salubridad	  por	  mi,	  tiene	  su	  base	  federal,	  los	  otros	  pues	  no	  sabría	  donde	  andaban	  se	  
que	   tiene	   Usted	   muchos	   compromisos	   con	   ellos,	   le	   respeto	   sus	   compromisos	  
porque	  yo	  creo	  que	  la	  lealtad	  de	  su	  parte	  es	  muy	  buena,	  con	  el	  contador	  Jesús	  pues	  
fue	  su	  tesorero	  en	  campaña	  y	  con	  Félix	  pues	  seguramente	  le	  ha	  demostrado	  lealtad	  
y	  eso	  es	  bueno,	  si	  estamos	   incumpliendo	   la	   ley	  yo	   le	  sugiero	  que	   los	  reubique	  en	  
otro	  lado	  o	  en	  otra	  forma,	  pero	  que	  no	  los	  desproteja	  con	  su	  salario	  porque	  es	  a	  lo	  
que	  viene	  a	  colación	  que	  les	  quiero	  quitar	  el	  trabajo,	  por	  cuanto	  presidente,	  yo	  creo	  
que	  no	  nos	  va	  a	  quedar	  otra	  más	  que	  ir	  a	  otra	  instancia	  pues	  para	  que	  aclare	  lo	  del	  
nepotismo	  porque	  Usted	  lo	  dijo	  aquí	  ahorita	  son	  mis	  primos	  y	  aquí	  y	  en	  China	  de	  
acuerdo	  a	  la	  ley	  que	  entendemos,	  si	  hay	  nepotismo,	  igualmente	  les	  quiero	  decir	  a	  
mis	   compañeras	   con	   todo	   respeto,	   que	   sean	  mas	   sensatas,	   dejen	   que	   hablen	   los	  
compañeros	   que	   están	   hablando,	   se	   ve	   muy	   mal	   como	   ya	   lo	   dijo	   la	   compañera	  
Siomahara,	   parece	   que	   estamos	   en	   un	   mercado	   y	   parece	   que	   se	   le	   avientan	   a	  
montón	   al	   que	   no	   es	   de	   su	   contentillo,	   ustedes	   tienen	   la	   expresión	   también	   y	  
pueden	   hablar,	   pero	   todos	   tenemos	   derecho	   a	   opinar	   a	   debatir,	   respétenos	   por	  
favor	  para	  que	  nosotros	  también	  las	  respetemos,	  es	  cuanto	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Que	  bueno	  que	  habla	  de	  respeto	  doctor	  Gumaro,	  Usted	  cree	  que	  manifestarse	  en	  la	  
forma	   en	   la	   que	   están	   los	   regidores	   no	   es	   una	   falta	   de	   respeto	   al	   presidente	  
municipal,	  yo	  creo	  que	  las	  instancias	  precisamente	  ya	  están	  dichas,	  precisamente,	  
hay	   instancias,	   ahí	   era	   un	   informe	   de	   gobierno	   verdad	   donde	   tiene	   que	   haber	  
respeto	  para	  el	  presidente	  municipal,	  entonces	  precisamente	  que	  bueno	  que	  habla	  
de	  respeto	  para	  que	  nos	  respetemos,	  adelante	  regidor.	  
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CIUDADANO	   PEDRO	   MIGUEL	   CEDANO	   OVALLE.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Compañeros	  yo	  les	  quiero	  hacer	  mención	  acerca	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  
del	  Municipio	  en	  el	  artículo	  62	  en	   la	   fracción	  V	  y	  se	   los	  voy	  a	   leer,	  espero	  ser	  un	  
poco	   breve,	   incurrir	   en	   nepotismo	   que	   consiste	   en	   conceder	   empleo,	   cargo,	   o	  
comisión	   remuneradas	   de	   su	   conyugue,	   concubino,	   concubina	   o	   parientes	  
consanguíneos	  en	  línea	  recta	  sin	  limite	  de	  grado	  y	  en	  línea	  colateral	  hasta	  el	  cuarto	  
grado	   así	   como	   afinidad	   en	   segundo	   grado	   y	   parientes	   por	   adopción,	   hay	   un,	  
enseguida	   nos	   marca	   un	   texto	   muy	   importante	   que	   dice,	   se	   excluye	   esta	  
disposición	  a	  los	  trabajadores	  que	  tengan	  una	  antigüedad	  superior	  al	  inicio	  de	  una	  
nueva	   administración,	   siendo	   sinceros	   el	   compañero	   Félix	   Fernández	   tenía	   dos	  
años	  en	  el	  puesto	  antes	  de	  que	  nosotros	  entráramos,	  es	  muy	  importante	  como	  dice	  
el	   doctor	   Gumaro,	   cuando	   Usted	   pudo	   le	   dio	   trabajo	   a	   un	   pariente	   y	   eso	   es	  
nepotismo	  hay	  que	  ser	  muy	  congruentes	  con	  lo	  que	  pedimos	  y	  con	  lo	  que	  exigimos,	  
yo	  sinceramente	  le	  he	  pedido	  siempre	  le	  he	  pedido	  doctor	  que	  sea	  congruente	  con	  
sus	   palabras	   y	   en	   este	   momento	   no	   lo	   estoy	   viendo,	   yo	   tenía	   una	   visión	   muy	  
diferente	  al	  que	  ahora	  veo	  en	  Usted	  y	  sinceramente	  quisiera	  que	  fuera	  congruente	  
nada	  más,	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante,	  vamos	  a	  darle.	  	  	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Buenos	  días	  a	  todos	  compañeros	  regidores	  y	  señor	  presidente,	  sindico,	  yo	  creo	  que	  
aquí	  en	  esta	  mesa	  somos	   libres	  cada	  uno	  de	  nosotros	  en	  participar,	  yo	  no	  acepto	  
que	  por	  ejemplo	  me	  ordenen,	   con	  ordenes	  no,	   con	  comentarios	  y	   sugerencias	  yo	  
pienso	   que	   si	   nos	   llevamos	   mas	   bien,	   yo	   pienso	   la	   participación	   de	   la	   regidora	  
Suleika,	   como	  una	  orden	  de	  que	  nos	  estábamos	  manifestando	  hace	  un	  momento,	  
pero	   también	   le	   quiero	   decir	   que	   los	   ciudadanos	   como	   bien	   lo	   mencionaba	   el	  
regidor	   Luis	   Ángel,	   en	   su	   primer	   participación	   me	   parece,	   que	   por	   ahí	   los	  
ciudadanos	   nos	   abordan	   y	   nos	   hacen	   sus	   comentarios,	   a	   mi	   también	  
específicamente	  me	  llegaron	  varios	  comentarios	  del	  día	  del	  informe	  de	  la	  regidora,	  
yo	  no	  quise	  voltear	  cuando	  ella	  saco	  su	  pancarta,	  no	  quise	  yo	  voltear	  porque	  pues	  
precisamente	  por	  guardar	  el	  orden,	  porque	  si	  se	  pone	  uno	  de	  pie	  y	  se	  exalta	  o	  si	  
empieza	  a	  participar	  que	  se	  compone	  su	  participación	  ya	  para	  mi	  es	  una	   falta	  de	  
respeto,	   por	   eso	   yo	   no	   quise	   voltear	   pero	   ahora	   la	   gente	   que	   comenta	   dice	   y	   yo	  
escuchaba	   los	   taconazos	   ahí	   y	   modelaba	   la	   regidora,	   entonces	   yo	   creo	   que	   hay	  
manera	  para	  manifestarse	   y	  pues	  yo	   le	   acepto	   su	  participación	   regidora	  pero	  no	  
como	  una	  orden,	  si	  no	  de	  que	  aquí	  cada	  quien	  participe	  cuando	  quiera	  participar	  y	  
como	  quiera	  y	  como	  regidora	  de	  la	  administración	  pasada,	  yo	  no	  quería	  participar	  
pero	  lo	  voy	  a	  hacer	  porque	  no	  puedo	  callar	  la	  verdad,	  yo	  no	  voy	  a	  entrar	  en	  defensa	  
del	  presidente	  municipal	  que	  también	  me	  llamaran	  luego	  de	  que	  estoy	  vendida,	  el	  
se	   puede	   defender,	   yo	   soy	   testiga	   regidor	   Montes,	   de	   que	   cuando	   anduvimos	  
posicionándonos	  para	  negociar	  los	  puestos	  por	  eso	  me	  di	  cuenta	  yo	  regidor,	  si	  era	  
su	  propuesta,	  si	  tenía	  Usted	  la	  intención	  de	  ser,	  porque	  tenía	  el	  perfil	  Usted	  lo	  dijo	  
que	  es	  arquitecto,	  esa	  es	  una	  y	  otra	  Usted	  y	  el	  señor	  Gámez	  no	  me	  acuerdo	  parece	  
Miguel	  Gámez	  su	  papá	  regidor	  y	  el	  regidor	  Aviña,	  andaban	  en	  comisión	  todavía	  no	  
tomábamos	   protesta	   cuando	   ustedes	   ya	   andaban	   buscando	   los	   lugares,	   fueron	   a	  
SIMAPARG	   y	   anduvieron	   en	   varias	   y	   los	   mismos	   aquí	   funcionarios	   nos	   lo	  
externaban,	  oigan	  porque	  ellos	  ya	  andan	  así	  con	  tanta	  desesperación	  buscando	  los	  
puestos,	  entonces	  de	  eso	  yo	  soy	  testigo	  y	  no	  lo	  puedo	  callar	  por	  eso	  lo	  digo	  y	  aparte	  
de	   borregos	   también	   en	   la	   administración	   pasada	   hubo	   un	   borrego	   que	   jamás	  



	  

78	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

escuchamos	  su	  voz,	  yo	  no	  le	  conocí	  su	  voz	  porque	  no	  lo	  instruyo,	  porque	  no	  hubo	  
nadie	  que	   lo	   instruyera	   a	   ese	   regidor,	   yo	   creo	  que	   todos	   sabemos,	   por	   eso	  quise	  
participar	  como	  miembro	  de	  la	  administración	  pasada	  y	  como	  miembro	  del	  partido	  
del	  PRD,	  por	  eso	  lo	  quise	  externar	  y	  espero	  por	  favor	  compañeros	  regidores	  que	  no	  
se	  escuden	  en	  los	  mensajes	  que	  no	  hagan	  este,	  los	  perfiles	  falsos	  para	  vengarse,	  por	  
eso	  aquí	  estamos,	  me	  parece	  muy	  bien	  discutir	  aquí	  en	  la	  mesa,	  porque	  intimarnos	  
yo	   creo	   que	   no	   se	   vale	   y	   como	   lo	   dijo	   en	   una	   ocasión	   Chanita,	   tiene	   uno	  miedo	  
porque	  se	  escudan,	  traen	  malos	  manejos	  entonces	  buscan	  la	  forma	  de	  ofendernos,	  
de	   intimidarnos	   y	   pues	   eso	   no	   se	   vale,	   eso	   no	   se	   vale,	   en	   cuestión	   de	  mí	  misma	  
fracción,	  si	  hay	  unos	   intercambios	  de	  regidores	  de	   familia,	  ahí	  hicieron	  todas	  sus	  
juntas	  donde	  se	  juntaban	  hicieron	  varios,	  ya	  no	  lo	  digan,	  yo	  no	  les	  pido	  que	  lo	  digan	  
pero	  yo	   lo	  sé,	  entonces	  esa	  es	  mi	  participación	  por	   favor,	   le	  pido	  a	  Usted	  regidor	  
Montes	  de	  que	  y	  a	  varios	  que	  tienen	  esa	  costumbre	  de	  hacerlo	  así	  de	  escudarse	  en,	  
como	  es	  de	  los	  perfiles	  falsos	  y	  mensajes,	  en	  la	  primera	  ocasión	  cuando	  iniciamos	  a	  
mi	  me	   llego	   y	   se	   de	   quien	   viene	   ese	  mensaje,	  más	   lo	   he	   aguantado,	   donde	   traen	  
varias	  cosas,	  de	  que	  nosotros	  estamos	  vendidos	  pero	  no	  porque	  como	  nosotros	  nos	  
comisionamos,	  analizamos	  y	  vemos,	  imagínense	  que	  todos	  los	  que	  participamos	  y	  
aprobamos	  este	  estuviéramos	  en	  contra,	  pues	  no	  haríamos	  nada	  por	  el	  municipio,	  
entonces	   por	   favor,	   si	   a	   mi	   alguien	  me	   llega,	   que	  me	   llegue	   un	  mensaje	   por	   mi	  
participación	  y	  por	  sacar	  la	  verdad,	  pues	  no	  se	  yo	  que	  digo	  o	  que	  hago	  aguantarme	  
no	   sé,	   pero	   espero	   y	   no	   	   y	   que	   quede	   asentado	   en	   el	   acta	   por	   favor,	   de	   que	   no	  
podemos	  participar	  nada,	   solamente	   los	  que	  participan	  y	  ya,	  nosotros	  no	  porque	  
todo	   el	   tiempo	   se	   van	   en	   contra	   de,	   de	   nosotros,	   pero	   yo	   estoy	   hablando	   con	   la	  
verdad	  de	  que	  se	  comisiono	  a	  su	  papá,	  es	  que	  remóntense	  a	   lo	  atrasado	  no	  nada	  
mas	   en	   lo	   presente	   porque	   aquí	   después	   sale	   todo,	   se	   comisionaron	   y	   andaban	  
viendo	  todos	  los	  departamentos	  a	  ver	  donde	  quedaban,	  entonces	  es	  la	  verdad,	  yo	  
como	  me	  veré	  callar	  esta	  verdad,	  verdad	  yo	  lo	  digo	  porque	  así	  fue,	  entonces	  esa	  es	  
mi	  participación	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  adelante	  doctor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Señor	  presidente,	  con	  su	  permiso,	  solamente	  por	  las	  alusiones	  del	  
señor	  perico,	  Pedro	  Cedano	  perdón,	   fíjese	  Usted	  señor	  Cedano	  que	  cuando	  yo	   fui	  
alcalde,	   ya	   lo	   dijo	   el	   alcalde,	   nunca	   le	   di	   trabajo	   a	   ningún	   familiar,	   por	   tanto	   fui	  
congruente	  con	  lo	  que	  dice	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  a	  la	  base	  federal	  que	  me	  
refería	  de	  mi	  primo	  hermano	  Crescencio,	  hermano	  de	   los	  primos	   incomodos	  que	  
aquí	  se	  han	  hablado,	  son	  bases	  federales	  que	  no	  habla	  nunca	  de	  caer	  en	  nepotismo,	  
solamente	  le	  quiero	  decir	  que	  hay	  que	  tener	  congruencia	  señor	  Cedano	  y	  ponerse	  a	  
trabajar	  porque	  Usted	  preside	  la	  comisión	  de	  la	  juventud	  y	  va	  mas	  de	  un	  año	  que	  
no	  ha	  tenido	  una	  sola	  reunión	  de	  trabajo	  de	  comisión,	  es	  cuanto	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   PEDRO	   MIGUEL	   CEDANO	   OVALLE.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Casualmente	  doctor	  Gumaro	   tengo	  un	  mes	  mandándole	  mensajes	  
preguntándole	   cuando	   va	   a	   convocar	   la	   reunión	   de	   alcoholes,	   porque	   hay	  
ciudadanos	   que	   están	   esperando	   precisamente	   que	   Usted	   se	   digne	   a	   venir	   a	   la	  
presidencia	  y	  hacer	  sus	  reuniones	  Usted	  tiene	  muchos	  asuntos	  que	  atender	  y	  se	  la	  
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pasa	   en	   Zacatecas	   y	  me	   gustaría	   verlo	   aquí	   en	   la	   presidencia	  municipal	   y	   sobre	  
todo	  que	  atienda	  la	  encomienda	  que	  Usted	  mismo	  escogió	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Nada	  más	  para	  contestarle,	  se	  los	  asuntos	  que	  trae,	  él	  siempre	  anda	  
tramitando	  permisos	  de	  alcoholes,	   abogando	  por	  gente	  que	  anda	  en	  ese	  medio	  y	  
por	  eso	  me	  quiere	  aquí,	  señor	  Cedano	  yo	  soy	  médico	  y	  trabajo	  también,	  tengo	  dos	  
nietos	  que	  van	  a	  ser	  médicos	  y	  que	  los	  estoy	  manteniendo	  y	  lo	  que	  me	  da	  aquí	  de	  
dieta	  el	  Ayuntamiento	  apenas	  me	  alcanza	  para	   las	  vueltas	  de	  gasolina,	   es	   cuanto	  
presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Regidor	   que	   triste	   lo	   que	   paso	   ahorita,	   Usted	   lo	   acaba	   de	   decir,	   Usted	   tiene	   su	  
trabajo	  verdad	  y	   tiene	  que	  mantener,	   si	  no	   le	   conviene	  el	   trabajo	  de	   regidor	  hay	  
que	  irnos	  a	  Zacatecas	  verdad,	  yo	  creo	  que	  las	  palabras	  a	  veces	  solas	  se	  vuelven	  en	  
nuestra	  contra.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Señor	  presidente	  con	  todo	  respeto.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Nada	  más	  acabo	  de	  decir.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Esas	   son	   cosas	  que	   a	  Usted	  no	   le	   importan,	   yo	  mi	   trabajo	   aquí	   lo	  
tengo	   en	   Cabildo,	   allá	   soy	   médico	   y	   también	   requieren	   servicios,	   haber	   estoy	  
hablando	  licenciada	  dijimos	  que	  respeten.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si	  
déjenlo	  que	  hable	  por	  favor	  el	  regidor.	  	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Y	  también	  tengo	  servicios	  que	  atender	  como	  persona.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
le	   comento	  esto	  porque	  Usted	  esta	  denigrando	  a	  nuestro	   contralor	  precisamente	  
porque	  dice	   que	   el	   tiene	  un	   trabajo	   verdad	   y	   es	  maestro	   verdad	   y	   es	   su	   trabajo,	  
Usted	   también	   tiene	   su	   trabajo	   de	   y	   no	   puede	   estar	   aquí	   en	   Río	   Grande	   todo	   el	  
tiempo	  porque	  tiene	  su	  trabajo	  en	  Zacatecas	  y	  tiene	  que	  mantener	  como	  dice	  Usted	  
a	  algunos	  de	  sus	  familiares,	  entonces	  yo	  creo	  que	  aquí	  hay	  un	  dicho	  que	  dice	  el	  que	  
esté	  libre	  de	  pecado	  que	  tire	  la	  primera	  piedra.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Su	  contralor	  es	  funcionario,	  yo	  no	  soy	  funcionario,	  yo	  soy	  regidor,	  
es	  diferente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Es	  
regidor	  y	  tiene	  responsabilidad	  de	  estar	  aquí	  en	  las	  comisiones.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	   Y	   estoy	   en	   las	   comisiones	   solamente	   que	   ya	   ve,	   le	   consta	   que	   las	  
echan	  abajo	  las	  decisiones	  que	  uno	  toma	  y	  no	  me	  diga	  que	  no,	  porque,	  a	  Usted	  no	  le	  
estoy	  hablando.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Presidente,	  pido	  la	  palabra.	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Mire	   señor	   presidente	   quiero	   hacer	  mi	   participación,	   dirigirme	   a	  
usted	  porque	  es	   la	   autoridad	  que	  preside	  esta	   reunión	  señor	  presidente,	   yo	   creo	  
que	  los	  temas	  que	  ya	  tratamos	  el	  caso	  de	  nepotismo,	  el	  caso	  de	  lo	  que	  comento	  el	  
profesor	  Miguel	  López,	  se	  han	  ido	  ya	  prácticamente	  agotando	  esos	  temas	  verdad,	  
se	  hizo	  alusión	  a	  temas	  supuestos	  igual	  de	  hace	  ya	  tres	  años	  verdad,	  entonces	  con	  
todo	  respeto	  señor	  presidente	  le	  pido	  que	  imponga	  ya	  el	  orden	  en	  esta	  mesa,	  que	  
nos	   avoquemos	   nuevamente	   al	   orden	   del	   día	   yo	   se	   lo	   pedí	   hace	   rato,	   le	   pedí	  
disculpas	  de	  mi	  forma	  de	  que	  me	  exprese	  si,	  fue	  un	  caso	  ya	  cerrado	  le	  agradezco	  su	  
atención,	   de	   igual	  manera	   le	   solicito	   señor	   presidente	   que	   ponga	   el	   orden	   ya	   en	  
esta	  asamblea,	  yo	  creo	  que	  el	  pueblo,	  la	  ciudadanía	  merece	  el	  respeto	  de	  nosotros,	  
Usted	  lo	  ha	  dicho	  en	  otras	  reuniones,	  nos	  ha	  corregido	  y	  nos	  ha	  dicho	  a	  ver	  ya	  se	  
salieron	  del	  tema,	  entonces	  yo	  me	  despido	  muy	  respetuosamente	  señor	  presidente	  
y	   como	   autoridad	   de	   este	   republicano	   Ayuntamiento	   que	   nos	   conduzca	  
nuevamente	  al	  orden,	  entonces	  Usted	  nos	   llama,	  vemos	  de	  una	  manera	  diferente	  
muy,	  ya	  situaciones	  que	  no	  vienen	  al	  caso	  en	  esta	  reunión	  verdad,	  yo	   le	  comente	  
hace	  rato	  puede	  uno	  tratarlo	  en	  privado,	  en	  otras	  reuniones	  verdad,	  pero	  hacia	  lo	  
que	   nos	   corresponde	   y	   a	   lo	   que	   nos	   atañe	   en	   este	   Ayuntamiento	   yo	   creo	   que	  
retomemos	  el	  orden	  del	  día,	  estamos	  en	  asuntos	  generales,	  yo	  creo	  que	  quedaron	  
los	   puntos	   tratados	   y	   le	   propongo	   que	   sigamos	   con	   el	   asunto	   que	   es	  
correspondencia,	  que	  el	  señor	  secretario,	  bueno	  es	  mi	  propuesta	  señor	  presidente	  
que	  sigamos	  con	  el	  orden	  del	  día,	  gracias	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  que	  bueno	  que	  toca	  el	  tema	  regidor,	  precisamente	  si	  alguien	  a	  los	  
que	   les	   ha	   dado	   por	   darle	   vueltas	   y	   vueltas	   precisamente	   a	   cuatro	   regidores	   si,	  
sabemos	   que	   a	   ustedes	   les	   gusta	   participar,	   que	   bueno	   que	   les	   gusta	   participar,	  
sabemos	  que	  el	  municipio	  esta	  contento	  porque	  ustedes	  participan,	   les	  gusta	  que	  
ustedes	   participen,	   es	   mas	   me	   lo	   han	   comentado,	   el	   día	   del	   informe	   ustedes	   se	  
dieron	  cuenta	  que	  a	  la	  gente	  le	  dio	  mucho	  gusto	  que	  ustedes	  participaran	  con	  sus	  
descontentos	  que	  tuvieron	  y	  les	  aplaudió,	  verdad,	  entonces	  si	  ustedes	  quieren	  ese	  
tema	  lo	  podemos	  tratar	  en	  comisiones	  como	  se	  los	  he	  dicho,	  en	  comisiones	  se	  toca	  
todo	  a	  ustedes	  les	  gusta	  tocar	  los	  temas	  aquí,	  pues	  aquí	  los	  vamos	  a	  tratar	  de	  ahora	  
en	  adelante.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Son	  bajo	  el	  orden	  del	  día.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
así	   lo	   vamos	   a	   tocar	   de	   ahora	   en	   adelante,	   si	   ustedes	   quieren	   que	   los	   toquemos	  
aquí,	   aquí	   los	   tocamos,	   si	  ustedes	  precisamente	   las	   comisiones	   son	  precisamente	  
para	  aligerar	  esto,	  si	  ustedes	  quieren	  que	  se	  tome	  el	  tema	  aquí,	  aquí	  lo	  tocamos,	  si	  
ustedes	  caen	  otra	  vez	  en	  la	  congruencia,	  verdad	  y	  hacemos	  estas	  reuniones	  como	  
debe	  de	  hacerse	  rápidas	  porque	   la	  gente	  nos	  está	  esperando,	  aquí	  hay	  gente	  que	  
nos	   está	   esperando	   aquí	   atrás	   verdad,	   la	   reunión	   tiene	   dos	   horas,	   entonces	   a	  
nosotros	   por	   eso	   nos	   pagan	   como	   dijo	   usted	   una	   vez,	   si	   nos	   tardamos	   aquí	   diez	  
horas	   pues	   aquí	   nos	   la	   pasamos	   verdad,	   si	   ustedes	   quieren	   que	   se	   aligere	   lo	  
tratamos	   en	   comisiones,	   el	   tema	   del	   contralor	   eso	   esta	   en	   la	   comisión	   de	  
contraloría,	   ahí	   lo	   tratamos	   con	   todo	   gusto,	   con	   todo	   gusto	   ahí	   donde	   no	   hay	  
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protagonismos	   y	   no	   hay	   cámaras,	   entonces	   yo	   estoy	   en	   la	   mejor	   disposición	  
verdad,	   en	   el	   trabajo,	   verdad	   como	   presidente	   municipal,	   gracias	   a	   Dios	   la	  
población	   para	   eso	  me	   paga,	   me	   eligió	   durante	   estos	   otros	   tres	   años	   y	   del	   cual	  
tanto	  a	  usted	  como	  al	   regidor	   forma	  parte	  de	  estas	  oportunidades,	  yo	  estoy	  para	  
trabajar	  si	  y	  con	  todos	  con	  respeto	  sale,	  entonces	  seguimos	  con	  el	  tema	  que	  sigue,	  
estábamos	  con	  el	  punto	  número	  diez.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Nada	  más	  si	  me	  permite	  presidente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si	  
claro	  adelante	  regidor	  vamos	  a	  darle.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias,	  este	  para	  comentarle	  a	   la	   ciudadanía	  que	  no	  es	  un	  hecho	  
que	   yo	   esconda	   que	   estuve	   trabajando	   en	   parte	   del	   2018	   como	   subdirector	   de	  
desarrollo	   económico	   y	   social	   y	   parte	   también	   del	   2019	   como	   auxiliar	   del	  
departamento	   de	   deportes,	   colaborando	   de	   manera	   siempre	   digna	   y	   siempre	  
tratando	   de	   dar	   lo	   mejor	   de	   mi	   mismo,	   yo	   traje	   mi	   documentación	   a	   recursos	  
humanos,	   de	   mi	   no	   depende	   si	   se	   da	   la	   contratación	   o	   no	   se	   da,	   yo	   traje	   mi	  
documentación	  y	  ahí	  está,	  cuando	  llegue	  al	  departamento	  de	  desarrollo	  económico	  
y	   social	   yo	   ya	   llevaba	   mi	   plan	   de	   desarrollo	   municipal	   basado	   de	   distintas	  
estrategias	  y	  puentes	  como	  son	  el	  INEGI	  y	  el	  CONEVAL,	  que	  evalúa	  los	  programas,	  
las	  políticas	  y	  todo	  lo	  referente	  a	  la	  administración	  del	  recurso	  público,	  yo	  siempre	  
he	   tratado	  de	  dar	   lo	  mejor	  de	  mi	  mismo,	   ya	   sea	   este	   implementando	  un	  plan	  de	  
desarrollo,	   este	   haciendo	   algunas	   CUIS	   por	   las	   colonias	   que	   también	   anduve	  
haciendo	  CUIS	  pegando	  por	  ahí	  posters,	  el	  trabajo	  que	  se	  ha	  hecho	  ha	  sido	  digno,	  
yo	  pienso	  que	  no	  hay	  ningún	  trabajo	  que	  deba	  de	  ser	  denigrado	  o	  denigrante,	  a	  mi	  
me	   toco	   también	   limpiar	   las	  duelas	  de	   los	   juegos	  del	   equipo	   campesinos	   cuando	  
estábamos	  en	  el	  torneo	  de	  2018,	  2019	  perdón	  me	  toco	  limpiar	  las	  duelas	  de	  por	  ahí	  
de	   la	   cancha	   de	   básquet	   bol,	   yo	   no	   considero	   que	   tenga	   algo	   de	   malo,	   yo	   no	  
considero	  que	  tenga	  nada	  de	  malo,	  este	  decir	  que	  estuve	  trabajando	  porque	  yo	  he	  
trabajado	  en	  la	  dignificación	  de	  los	  puestos,	  donde	  he	  tratado	  de	  estar	  he	  tratado	  
de	  dignificarlo	  y	  he	  tratado	  de	  hacerlo	  de	  una	  manera	  honorable,	  de	  una	  manera	  
prudente,	  siempre	  hacer	  que	  mi	  palabra	  valga	  con	  acciones,	  es	  lo	  que	  he	  intentado	  
hacer,	  un	   trabajo	  digno	  y	   la	  dignificación	  del	  ejercicio	  público,	  me	  doy	  cuenta	  en	  
esta	  reunión	  de	  cabildo,	  que	  el	  respeto,	  la	  lucidez,	  la	  madurez,	  no	  es	  algo	  que	  te	  lo	  
otorgue	   automáticamente	   concibiendo	   alguna	   edad,	   ni	   el	   respeto	   también	   te	   lo	  
puede	  dar	   automáticamente	  porque	   tengas	  60,	  40,	  35,	  25,	  23	  años,	   el	   respeto	   se	  
debe	   de	   ganar,	   igual	   la	   madurez	   uno	   la	   va	   adquiriendo	   con	   el	   tiempo,	  
desgraciadamente	   pues	   las	   circunstancias	   de	   vida	   que	   cada	   uno	   pasamos	   nos	  
hacen	   madurar	   a	   distinta	   edad,	   unos	   maduran	   ya	   a	   muy	   avanzada	   edad,	   unos	  
maduran	   mucho	   antes,	   por	   su	   vida	   tan	   dura,	   porque	   las	   circunstancias	   y	   las	  
necesidades	  así	  lo	  exigen,	  nosotros	  estamos	  haciendo	  nuestra	  parte,	  pero	  eso	  no	  se	  
gana	  automáticamente,	  asumir	  o	  por	  decir	  que	  estamos	  aquí	  por	  méritos	  suyos	  yo	  
creo	   que	   sinceramente	   a	  mi	   punto	   de	   vista	   presidente	   y	   con	  mucho	   respeto,	   yo	  
pienso	  que	  es	  un	  pues	  como	  vanagloriarse	  a	  sí	  mismo,	  porque	  yo	  pienso	  que	  todos	  
sumamos,	   todos	  contribuimos	  en	  ese	  proceso	  de	  campaña	  que	  se	   tuvo,	  en	  donde	  
todos	  contribuimos	  de	  cierta	  manera	  a	  la	  menor	  no	  nos	  vimos	  porque	  estábamos	  
realizando	  algún	  otro	  tipo	  de	  actividades,	  pero	  como	  dice	  mi	  compañero	  el	  regidor	  
Montes	   la	   política	   es	   aparte	   aquí	   somos	   Ayuntamiento,	   esos	   son	   temas	   que	   se	  
deben	  de	   tocar	   en	   otra	   instancia	   señor	  presidente,	   con	  mucho	   respeto	   le	   digo	   la	  
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hinchazón	  y	  la	  grandeza	  es	  distinta,	  la	  hinchazón	  esta	  hueca	  que	  parece	  grande,	  la	  
grandeza	   se	   crea	   de	   fortaleza,	   de	   unión,	   de	   conciliación,	   de	   liderazgo,	   hace	   falta	  
mucho	  liderazgo	  aquí	  en	  el	  Ayuntamiento,	  nosotros	  como	  juventud	  no	  nos	  vamos	  a	  
quedar	  callados	  ni	  nos	  vamos	  a	  dejar	  intimidar	  señores,	  vamos	  a	  hacer	  lo	  que	  nos	  
toca,	   nada	  mas,	   el	   tiempo	  de	   alabarse	   a	   sí	  mismo	   va	   a	   pasar,	   esto	   es	   una	   ruleta,	  
ahorita	   estamos	   arriba,	   al	   rato	   estamos	   abajo,	   pero	   el	   tiempo	   pasa	   entonces	   yo	  
nada	  mas	   les	   pido	  mucha	   prudencia,	  mucho	   respeto	   en	   los	   comentarios,	   ningún	  
trabajo	   es	   denigrante,	   ni	   tengo	   vergüenza	   en	   decir	   que	   trabaje	   aquí	   pegando	  
posters,	   limpiando	   duelas,	   no	   tengo	   vergüenza,	   por	   más	   que	   intentaron	   a	   mí	  
también,	   tratar	   de	   ponerme	   a	   hacer	   en	   trabajos	   denigrantes,	   no,	   a	  mi	   no	  me	   da	  
vergüenza	  señores,	  yo	  andaba	  en	   los	   juegos	  ahí	  de	  campesinos	   limpiando	  duelas,	  
pegando	  posters,	  andaba	  barriendo,	  andaba	  trapeando,	  no	  me	  da	  vergüenza	  poner	  
gradas,	  quitar	  gradas,	  ni	  mancharme	  los	  zapatos,	  los	  pantalones,	  las	  manos,	  no	  me	  
da	  vergüenza	  señores,	  al	  contrario,	  todo	  trabajo	  es	  digno	  y	  lo	  vamos	  a	  dignificar.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias	   regidor,	   que	   bueno	   que	   toca	   el	   tema	   regidor,	   precisamente,	  
efectivamente	  como	  Usted	  lo	  dice	  ningún	  trabajo	  denigra,	  yo	  he	  andado	  barriendo,	  
yo	  como	  presidente	  municipal	  he	  barrido	  mi	  calle,	  he	  andado	  barriendo	  calles,	  he	  
andado	   juntando	   basura	   en	   los	   arroyos	   si,	   aquí	   no	   estamos	   hablando	   de	   que	   se	  
denigre	  Usted	  por	  un	  puesto	  si,	  si	  no	  que	  el	  puesto	  que	  usted	  tuvo,	  lo	  tuvo	  gracias	  	  
a	   su	   papá	   si,	   entonces	   yo	   creo	   que	   aquí	   es	  muy	   importante	   y	   que	   bueno	   que	   la	  
regidora	   Suleika	   nos	   esta	   grabando	   y	   ojala	   y	   me	   grabe	   también	   a	   mi	   verdad,	  
entonces	   esto	   es	  muy	   importante	   y	   aparte	   nos	   esta	   grabando	   ahorita	   la	   cámara	  
verdad,	  precisamente	  el	   liderazgo	  precisamente	  como	  dice	  Usted,	  no	  son	  cabezas	  
huecas,	  ni	  son	  por	  decir	  que	  somos	  los	  mejores,	  nosotros	  somos	  precisamente	  de	  
los	   resultados,	   el	   hecho	   de	   que	   estamos	   aquí	   como	   presidente	   municipal	  
precisamente	   somos	   por	   los	   resultados	   que	   tuvimos	   durante	   dos	   años	   y	   que	   le	  
dieron	   a	   Río	   Grande	   precisamente	   esa	   información	   para	   que	   hoy	   este	   como	  
presidente	   otros	   tres	   años	   y	   que	   yo	   estoy	   seguro	   que	   si	   hubiera	   ido	   de	   regidor	  
Montes	  o	  usted	  solos,	  no	  se	  si	  hubieran	  votado	  por	  ustedes	  verdad,	  ustedes	  fueron	  
una	  alianza	  con	  nosotros,	  como	   le	  digo	  aquí	  no	  se	   tocan	   los	   temas	  del	  partido,	   lo	  
vuelvo	  a	  tocar	  porque	  Usted	  lo	  saco	  a	  colación,	  lo	  volvió	  a	  sacar	  a	  colación,	  ya	  tenía	  
el	  tema	  terminado	  como	  dijo	  el	  regidor	  Montes,	  es	  una	  persona	  sensata	  si	  y	  como	  
dice	  Usted	  la	  edad,	  precisamente,	  exactamente	  hay	  personas	  que	  pueden	  tener	  60,	  
70	  años	  y	  siguen	  actuando	  igual	  y	  como	  si	  fuera	  la	  primera	  vez,	  yo	  creo	  que	  lo	  que	  
ocupa	   nuestro	   Río	   Grande	   es	   precisamente	   gente	   sensata	   y	   hoy	   nosotros	   somos	  
precisamente	   dueños	   de	   resultados,	   aquí	   estamos	   por	   los	   resultados	   que	   dimos	  
durante	  dos	  años	  y	  hoy	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  decidio	  que	  estuviera	  yo	  aquí	  otra	  
vez	  y	  gracias	  a	  eso	  están	  ustedes	  dos	  aquí	  donde	  pelearon	  con	  todo	  verdad,	  como	  
dice	  la	  regidora	  doña	  Quica,	  pelearon	  con	  todo	  verdad,	  para	  estar	  ahí	  porque,	  no	  se	  
había	  otros	  partidos	  políticos	  verdad,	  entonces	  yo	  creo	  que	  aquí	  hay	  que	  tocar	  los	  
temas	   yo	   estoy,	   de	   ahora	   en	   adelante	   los	   temas	   se	   van	   a	   tocar	   aquí	   todo	   lo	   que	  
quieran	  ustedes	  hablar	  aquí	  lo	  vamos	  a	  tocar	  en	  Cabildo,	  todo,	  si	  ustedes	  quieren	  
que	   se	   toque	   en	   comisiones	   se	   toca	   en	   comisiones	   pero	   si	   quieren	   que	   se	   toque	  
aquí,	   aquí	   lo	   tocamos	   señores	  verdad,	   toda	   la	  población	  porque	   la	  población	  nos	  
esta	  viendo	  precisamente,	  aquí	  en	  Río	  Grande	  todos	  nos	  conocemos	  si,	   todos	  nos	  
conocemos	  no	  hay	  necesidad	  de	  que	  engañemos	  a	  nadie	  si,	  todos	  nos	  conocemos	  y	  
cada	  persona	  ha	  tenido	  identificada	  a	  la	  sociedad	  (inaudible)	  entonces	  yo	  creo	  que	  
aquí	   como	   le	  vuelvo	  a	  decir	   si	  ustedes	  quieren	  que	   toquemos	   los	   temas	  aquí,	   los	  
volvemos	  a	  tocar,	  si	  ustedes	  quieren	  tocar	  temas	  de	  partido	  ojala	  y	  no	  los	  volvamos	  
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a	   tocar,	   pero	   nada	  mas	   les	   aclaro	   esos	   temas	   para	   que	   ustedes	   lo	   sepan	   porque	  
están	  aquí,	  dale	  la	  voz	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si	   nada	   más	   respondiendo	   a	   su	   pregunta,	   estamos	   aquí	   por	   un	  
proceso	  de	  elección	  pública,	  nada	  más.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación.	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Señor	  presidente.	  	  	  	  

CIUDADANO	   INGENIEROJULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante.	  	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Pequeña	  mi	  participación	  solamente	  que	  quede	  asentado	  en	  el	  acta	  y	  que	  todos	  los	  
miembros	  de	  este	  Cabildo	  tengamos	  el	  conocimiento	  de	  que,	  yo	  actuare	  si	  se	  hace	  
por	   ahí	   una,	   si	   van	   contra	   mi	   persona	   porque	   ya	   lo	   he	   visto,	   en	   contra	   de	   la	  
compañera	   regidora	   Chanita	   y	   a	   mí,	   se	   han	   este	   sacado	   perfiles	   falsos	   para	  
ofenderla,	   entonces	   yo	   actuare	   también	   legalmente	   para	   que,	   va	   a	   ser	   muy	  
conocido	   eso,	   si	   sale	   eso,	   si	  me	   llegan	  mensajes	   como	   los	   que	   ya	  me	   llegaron	   al	  
principio	  yo	  se	  quien	  esta	  haciendo	  eso	  y	  voy	  a	  actuar	  eso	  que	  quede	  asentado	  por	  
favor	  en	  el	  acta.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación,	  nadie	  más,	  seguros.	  

CIUDADANA	   INGENIERA	   SILVIA	   ORTIZ	   SILVA.-‐	   Síndica	   Municipal:	   A	   ver	   si	   me	  
permite	  poquito.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  síndico	  municipal.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Nada	  mas	  para	  
este	  para	  hacer	  memoria	  y	  como	  ustedes	  quieren	  que	  se	  tomen	  estos	  temas	  como	  
bien	   dice	   el	   presidente	   aquí	   todos	   en	   esta	   presidencia	   somos	   compañeros	   y	  
recordándole	  al	  regidor	  Ángel	  cuando	  él	  estuvo	  en	  deporte,	  recién	  que	  era	  regidor	  
(inaudible)	   de	   deporte,	   porque	   él	   ya	   tenía	   toda	   la	   gente	   que	   iba	   a	   ocupar	   este	  
departamento	   cuando	   no	   es	   facultad	   suya	   si	   no	   únicamente	   del	   presidente,	  
inmediatamente	  yo	  se	  lo	  comunique	  al	  presidente,	  usted	  yo	  se	  lo	  dije	  aquí	  incluso	  
las	   comisiones	   yo	   le	   dije	   a	   los	   regidores	   que	   Usted	   no	   podía	   este,	   estar	   en	   esa	  
comisión	  la	  cual	  después	  se	  la	  pasaron	  verdad	  y	  usted	  agredió,	  con	  querer	  despedir	  
a	  la	  gente	  que	  estaba	  en	  deporte	  y	  tenemos	  pues	  la,	  pues	  el	  testigo	  de,	  la	  evidencia	  
de,	   tanto	   de	   Rocío	   eh,	   secretaria	   en	   aquel	   momento	   como	   de	   Dagoberto	   que	   es	  
también	  actualmente	  eh	  director	  del	  deporte,	  es	  cuanto	  señor	  presidente.	  	  	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Muchas	  gracias,	  no	  se	  trabe	  síndica,	  sin	  miedo	  al	  cabo	  mire,	  si	  Usted	  
tiene	  los	  argumentos,	  tiene	  las	  evidencias,	  preséntelas,	  si,	  yo	  no	  me	  voy	  a	  prestar	  a	  
este	  tipo	  de	  juegos,	  no	  y	  porque	  no	  lo	  hizo	  en	  su	  momento	  señora	  síndico,	  porque	  
si	   tenia	   las	  evidencias	  no	   las	  presento	  en	  su	  momento,	  preséntelas	  sin	  miedo,	  no	  
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hay	   ningún	   problema,	   si,	   para	   lo	   demás	   le	   voy	   a	   pedir	   que	   siga	   el	   consejo	   del	  
presidente,	  no	  ande	  de	  mentirosa,	  levanta	  falsos.	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Por	  favor	  yo	  le	  pido	  que	  se	  comporte,	  que	  ponga	  su	  silla,	  que	  se	  acomode,	  porque	  
se	  acuesta	  de	  repente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Lo	  
están	  grabando.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Con	  facultades	  en	  el	  artículo	  76	  regidor,	  regidoras,	  regidores,	  fracción	  I,	  
solicito	   tengo	   facultades	   como	   secretario	   del	   Ayuntamiento	   de	   someter	   al	   orden	  
esta	   sesión	   de	   Cabildo,	   por	   favor	   este,	   no	   se	   conduzcan	   con	   (inaudible),	   con	  
insultos,	  permítame,	  yo	  los	  conmino,	  yo	  los	  someto	  al	  orden,	  que	  sigamos	  el	  orden	  
que	  marca	   el	   reglamento	   interior	  del	   republicano	  Ayuntamiento,	   está	  muy	   claro,	  
está	  muy	  claro	  el	  orden,	  entonces	  por	  favor	  les	  solicito	  que	  todos	  se	  conduzcan	  con	  
respeto	   a	   sus	   compañeros	   regidoras	   y	   regidores,	   esto	   con	   apego	   al	   artículo	   76	  
fracción	  I	  del	  reglamento	  interior	  del	  Ayuntamiento.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias	  secretario.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Precisamente	  como	  lo	  dijo	  nuestra	  compañera	  Suleika	  y	  lo	  dijo	  es	  parte	  del	  equipo	  
y	  esta	  haciendo	  señas	  si,	  que	  se	  conduzca	  con	  respeto,	  si,	  yo	  creo	  que	  el	  hecho	  de	  la	  
inmadurez	  esta	  reflejado	  así	  de	  sencillo	  la	  forma	  en	  que	  se	  conduce,	  yo	  nada	  más	  le	  
pido	   con	   respeto,	   regidor	   Gámez,	   que	   recuerde	   que	   es	   precisamente	   como	   dice	  
usted	   no	   hay	   trabajo	   que	   denigre,	   todavía	   recuerdo	   el	   otro	   día	   una	   persona	   de	  
protección	   civil	   me	   comentó	   que	   se	   dirigió	   a	   su	   persona	   y	   le	   dijo	   dirígete	   con	  
respeto	  hábleme	  de	  Usted	  porque	  soy	  regidor	  si,	  yo	  creo	  que	  rápido	  se	  nos	  olvidan	  
las	   cosas	   si,	   entonces	  aquí,	  Usted	   lo	  ha	  dicho	   regidora	  Suleika,	  no	  nos	   riamos,	   si,	  
que	  estemos	  con	  respeto,	  no	  se	  ría	  por	  favor	  regidora,	  no	  se	  ría	  por	  favor	  si	  Usted	  
nos	   ha	   pedido	   eso	   mismo	   que	   nos	   conduzcamos	   con	   respeto	   entonces	   con	  
congruencia,	  entonces	  vamos	  a	  dirigirnos	  con	  respeto	  si,	  adelante	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGIA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	   BERMÚDEZ.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   A	   ver	   presidente,	   nada	  
mas	  una	   cosa	  yo	   creo	  que	  Usted	   completamente	  ya	   se	   salió	  del	   tema	   si,	   necesita	  
también	  mostrar	   esa	  madurez	   yo	   lo	   invito	   a	   que	   sea	  maduro	   también,	   no	   tiene	  
nada	   de	   malo	   que	   estemos	   compartiendo	   si,	   estoy	   haciendo	   señas	   con	   mi	  
compañero	   normal,	   no	   estoy	   faltando	   al	   respeto,	   no	   estoy	   gritando,	   no	   estoy	  
riéndome,	  no	  me	  estoy	  burlando	  la	  sonrisa	  no	  tiene	  nada	  de	  malo,	  no	  le	  encuentro	  
nada,	  referente	  a	  lo	  que	  Usted	  mencionaba	  del	  día	  del	  informe,	  de	  la	  manifestación	  
que	   hice,	   quiero	   decirle	   que	   estoy	   bajo	   derecho,	   si	   y	   lo	   hice	   civilizadamente	  
presidente	  yo	  en	  ningún	  momento	  altere	  el	  orden,	  en	  ningún	  momento	  fui	  grosera,	  
en	   ningún	   momento	   pare	   su	   discurso,	   nunca	   pare	   su	   informe,	   yo	   me	   mantuve	  
manifestándome	  porque,	  porque	  tengo	  ese	  derecho	  a	  hacerlo,	  no	  hay	  otra	  razón,	  yo	  
lo	  hice	  porque	  quise,	  nadie	  me	  mando,	  no	  soy	  marioneta	  de	  nadie,	  fui,	  porque	  a	  mi	  
así	   en	   ese	   momento	   tome	   la	   decisión,	   de	   acuerdo	   y	   fue	   de	   manera	   civilizada,	  
entonces	  yo	  creo	  que	  la	  referencia	  que	  Usted	  hace	  es	  incorrecta,	  porque	  solamente	  
me	  presente,	  me	  manifesté	  civilizadamente,	  en	  ningún	  momento	  le	  falte	  al	  respeto	  
a	  Usted,	  que	  decía	  mi	  pancarta	  “abuso	  de	  autoridad”	  y	  no	  la	  hemos	  visto	  aquí,	  en	  
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este	  Cabildo?	  ¿No	  la	  hemos	  visto	  cuando	  quiere	  sacar	  al	  regidor	  Simón	  Montes	  de	  
una	   sesión	   porque,	   porque	   no	   le	   agrada	   la	   participación	   que	   tiene	   o	   lo	   que	   está	  
diciendo?	  ¿Eso	  no	  es	  abuso	  de	  autoridad?	  ¿No	  es	  abuso	  de	  autoridad	  decirme	  no	  
sabía?	  A	  ver	  eso	  es	  simplemente,	  yo	  quiero	  que	  lo	  entienda	  también	  si,	  si	  yo	  me	  rio	  
no	  pasa	  absolutamente	  nada,	  es	  muy	  diferente	  la	  actitud	  que	  yo	  estoy	  teniendo	  en	  
ese	   momento	   o	   la	   que	   Usted	   presencio	   a	   la	   actitud	   que	   puede	   revisar	   en	   la	  
grabación	  de	  mis	  compañeras,	  porque	  no	  es	  lo	  mismo,	  ahí	  había	  burlas,	  ahí	  había	  
mucho	  cuchicheo,	  habladurías,	  por	  eso	  les	  dije	  no	  estoy	  en	  un	  mercado	  en	  donde	  
todos	   estemos	   ofreciendo	   nuestros	   productos,	   es	   válido	   expresarnos	   y	   es	   válido	  
hacerlo	  con	  respeto	  civilizadamente	  y	  no,	  no	  fue	  una	  orden	  regidora	  doña	  Quica.	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Así	  lo	  entendí.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Bueno	  si	  así	  lo	  entendió	  
esta	  mal,	  no	  fue	  una	  orden	  yo	  creo	  que	  tengo	  el	  derecho	  a	  expresarme	  y	  a	  solicitar	  
justamente	   ese	   tipo	   de	   actitudes	   que	   a	   mi	   parecer	   erróneas,	   me	   parecen	  
incorrectas,	  inadecuadas	  y	  estoy	  en	  mi	  derecho	  también	  de	  hacérselos	  notar,	  si	  lo	  
sintió	   como	   una	   orden	   lo	   lamento,	   no	   es	   así,	   pero	   si	   les	   pido	   que	   por	   favor	   se	  
centren	  en	  cada	  una	  de	  sus	  opiniones	  y	  lo	  vuelvo	  a	  decir,	  analicen	  cada	  una	  de	  sus	  
conductas,	  yo	  misma	  particularmente	  hare	  lo	  mismo,	  pero	  si	  por	  favor,	  nada	  mas	  
atención	  a	  las	  palabras	  que	  utiliza	  presidente,	  porque	  no	  estoy	  haciendo	  nada	  malo	  
y	   si	   me	   puedo	   seguir	   riendo	   y	   me	   voy	   a	   seguir	   riendo,	   porque	   la	   risa	   es	   muy	  
natural,	  no	  pasa	  absolutamente	  nada,	  cuando	  yo	  le	  falte	  al	  respeto	  a	  Usted,	  cuando	  
yo	  le	  grite,	  cuando	  yo	  lo	  ofenda	  o	  lo	  agreda,	  entonces	  si	  puede	  Usted	  decirme	  que	  
me	  controle,	  que	  me	  calme,	  pero	  de	  otra	  manera	  no	  esta	  justificado	  presidente	  y	  le	  
regalo	  una	  sonrisa.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Que	  bueno,	  primero	  déjeme	  le	  contesto	  a	  la	  regidora,	  que	  bueno	  precisamente	  que	  
Usted	  lo	  dice,	   la	  risa	  es	  muy	  natural	  como	  Usted	  lo	  dice	  pero	  hace	  ratito	  Usted	  lo	  
dijo,	  se	  están	  riendo,	  se	  están	  burlando.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Vea	  la	  grabación.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Permítame	  nada	  más	  si,	  permítame	  nada	  más.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  Analice	  la	  situación.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Regidora,	  me	  permite	  hablar,	  usted	  misma	  esta	  diciendo	  guardemos	  el	  respeto.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	   BERMÚDEZ.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Es	   que	   parece	   que	   le	  
cuesta	  trabajo	  entender	  lo	  que	  dije.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Regidora	  por	  favor	  nada	  más,	  me	  permite	  hablar,	  me	  permite	  hablar.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  No,	  pues	  no.	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Fíjese	   nada	  más	   la	   regidora	   no	   le	   permite	   hablar	   al	   presidente	   que	   preside,	  me	  
permiten	  ustedes	  regidores,	  muchas	  gracias,	  bueno	  entonces	  nada	  más	  regidora	  y	  
se	   lo	   comento	   eh,	   como	   le	   digo	   aquí	   parece	   que	   se	   nos	   olvidan	   las	   cosas,	   Usted	  
misma	  lo	  acaba	  de	  decir,	  las	  burlas,	  las	  risas,	  la	  risa	  es	  natural	  yo	  me	  puedo	  reír	  y	  
nos	  podeos	  reír	  aquí	  todos	  precisamente,	  yo	  creo	  que	  usted	  es	  una	  psicóloga	  sabe	  
que	  hay	  tipos	  de	  risas	  verdad,	  entonces	  Usted	  sabe	  también	   lo	  que	  es	  una	  sesión	  
solemne	  de	  cabildo,	  ustedes	  se	  pueden	  manifestar	  precisamente	  y	  lo	  dijo	  el	  regidor	  
Montes	   a	   los	   puntos	   que	   nos	   tratan,	   si	   él	   está	   pidiendo	   precisamente	   esa	  
congruencia	   y	   nos	   esta	   diciendo	   vamos	   a	   tocar	   los	   puntos	   que	   nos	   tratan,	   a	   ese	  
punto	  precisamente	  el	  día	  de	  la	  sesión	  solemne	  de	  cabildo,	  es	  una	  sesión	  donde	  voy	  
a	   informar	   al	   pueblo	   si,	   ustedes	   ya	   se	   habían	  manifestado	   aquí	   precisamente	   en	  
una	  reunión	  de	  cabildo	  acerca	  de	  esos	  temas	  que	  hoy	  estamos	  tratando	  y	  le	  vamos	  
a	  dar	  cabida	  aquí	  en	  una	  hora,	  dos	  horas	  más,	  si	  y	  no	  nos	  estamos	  excediendo,	  nada	  
más	   le	   pido	   yo	   si	   quieren	   congruencia	   vamos	   a	   dar	   congruencia,	   si	   quieren	   que	  
toquemos	  los	  puntos	  y	  nos	  tardemos	  más,	  nos	  tardamos	  más	  si,	  entonces,	  le	  digo,	  
aquí	  yo	  creo	  que	  tiene	  que	  haber	  eh,	  yo	  le	  puedo	  hablar	  de	  madurez	  sí	  a	  lo	  mejor	  
no	  la	  tengo	  yo,	  a	  lo	  mejor	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  lo	  sabe	  que	  yo	  no	  tengo	  madurez	  
verdad	   y	   la	   gente	   se	   dio	   cuenta	   ese	   día	   del	   informe	   que	   yo	   no	   tengo	   madurez	  
precisamente,	   por	   eso	   me	   lo	   hicieron	   a	   mi,	   entonces	   yo	   creo	   que	   eso	   es	   muy	  
importante	  verdad	  el	   tema	  de	  precisamente	  manifestarnos	  y	  si	  podemos	   tocar	  el	  
punto	   y	   nos	   queremos	   ampliar	   aquí	   nos	   podemos	   ampliar	   ya	   no	   nos	   vamos	   a	  
detener	  vamos	  a	  ampliarnos	  en	  los	  puntos	  si	  ustedes	  deciden	  tocar	  puntos	  que	  se	  
tienen	  que	  ver	  en	  comisiones,	  los	  tocamos	  aquí	  le	  vuelvo	  a	  decir	  ya	  ahorita	  íbamos	  
a	   terminar	   e	   íbamos	   pasar	   al	   siguiente	   punto,	   si	   ustedes	   quieren	   que	   sigamos	  
precisamente	   debatiendo,	   debatiendo	   verdad	   si,	   debatiendo	   acerca	   de	   todos	   los	  
temas,	   los	   debatimos	   aquí,	   así	   porque	   luego	   dicen	   que	   nuestros	   regidores	   son	  
borregos	  porque	  no	   están	  de	   acuerdo	   con	  ustedes	   verdad,	   entonces	   yo	   creo	  que	  
este	  tema	  nosotros	  ya	  vamos	  adelante	  verdad	  todos	  tenemos	  el	  derecho	  para	  eso	  
está	  esta	  sala	  de	  cabildo	  verdad,	  entonces	  para	  eso	  estamos	  vamos	  a	  darle,	  pásale	  
por	  favor	  la	  palabra.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   MIGUEL	   LÓPEZ	   CASTRUITA.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Gracias	   presidente,	   compañeros,	   compañeras	   he	   quiero	   hacer	   yo	  
una	  participación	  en	  términos	  de	  hacer	  un	  llamado	  a	  todos,	  eh,	  este	  no	  me	  asusta	  
ni	  me	  extraña	  esta	  dinámica,	  vuelve	  incluso	  a	  hacer	  catarsis,	  es	  buena,	  es	  necesaria	  
vamos,	   pero	   nosotros	   tenemos	   una	   obligación,	   somos	   representantes	   de	   Río	  
Grande	   y	   del	   pueblo	   de	   Río	   Grande,	   de	   su	   población	   y	   tenemos	   la	   obligación	   de	  
darle	  dirección	  hacia	  el	  desarrollo	  al	  propio	  municipio	  hoy	  por	  hoy	  creo	  que	  este	  
cabildo,	  en	  este	  cabildo	  se	  conjuga	  mucha	  experiencia	  y	  mucha	  capacidad	  y	  yo	  les	  
invito	  a	  que	  la	  invoquemos,	  hacia	  el	  desarrollo	  de	  Río	  Grande,	  que	  seamos	  capaces	  
de	  construir	  las	  agendas	  de	  trabajo	  en	  las	  comisiones,	  las	  comisiones	  están	  hechas	  
expresamente	   para	   que	   los	   regidores	   construyamos	   las	   agendas	   de	   trabajo,	   en	  
algún	  momento	  dado	  su	  servidor	   tratando	  de	  darle	  ese	   rumbo	  al	  desempeño	  del	  
cabildo,	  hice	  la	  propuesta	  para	  que	  en	  la	  comisión	  de	  Gobernación	  hiciéramos	  una	  
agenda	   de	   trabajo	   para	   involucrar	   a	   los	   delegados,	   hubo	   un	   esbozo	   y	   creo	   que	  
obtuvimos	  buenos	  resultados,	  se	  hizo	  una	  agenda	  pero	  muy	  corta,	  se	  agotó	  y	  ya	  no	  
se	  ha	  continuado,	  es	  en	   las	  comisiones	  donde	   los	  regidores	  debemos	  o	  podemos,	  
podemos	  y	  debemos,	  si,	  construir	  desde	  ahí	  esa	  es	   la	  estructura	  organizativa	  que	  
nos	   permite	   darle	   hacer	   pragmático	   lo	   que	   tanto	   debatimos	   aquí	   en	   la	   mesa,	  
entonces	  vayamos	  a	  las	  comisiones,	  sumémonos	  aunque	  sabemos	  que	  eso	  implica	  
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mucha	   dedicación	   de	   nuestra	   parte	   tenemos	   que	   vernos	   mas	   a	   menudo	   en	   las	  
comisiones	   construyendo	   la	   agenda	   y	   dándole	   seguimiento	   a	   las	   diligencias	   ahí	  
están	   nuestros	   espacios	   de	   participación,	   ahí	   están	   y	   créanme	   que	   con	   eso	   la	  
verdad	  este	  salvaríamos	  muchas	  situaciones	  de	  desacuerdos,	  de	  visiones	  distintas,	  
diferentes	  que	  son	  muy	  naturales	  pero	  es	  ahí	  donde	  las	  podemos	  conjuntar,	  esa	  es	  
mi	   invitación	   	   que	   podamos	   ser	   capaces	   de	   ofrecerle	   al	   pueblo	   de	   Río	   Grande	  
nuestro	  mejor	  esfuerzo	  pero	  con	  hechos,	  es	  en	  las	  comisiones	  compañeros,	  gracias.	  

CIUDADANO	   AQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Presidente	  permítame.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  	  	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Quiero	  volverme	  a	  dirigir	   señor	  presidente,	   ya	   lo	  hizo	   también	  el	  
señor	  secretario	  nos	  recomendó	  y	  nos	  solicito	  que	  retomemos	  el	  orden,	  yo	  le	  pido	  
a	  usted	  por	  segunda	  ocasión	  que	  imponga	  la	  autoridad,	  se	  retome	  el	  orden	  del	  día	  y	  
si	  también	  le	  pido	  de	  que	  no	  se	  deje	  eso	  a	  la	  ligera	  de	  que	  vamos	  a	  darle,	  no	  señor	  
presidente,	   porque	   para	   toda	   reunión	   hay	   un	   orden	   del	   día	   y	   no	   podemos	   abrir	  
temas	  externos,	  no	  podemos,	  porque	  tenemos	  como	  lo	  acaba	  ahorita	  de	  referir	  el	  
señor	  secretario,	  tenemos	  que	  respetar	  la	  ley	  orgánica,	  la	  ley	  orgánica	  nos	  dice	  que	  
si	  es	  una	  reunión	  extraordinaria	  es	  solamente	  un	  punto	  no	  hay	  asuntos	  generales	  
pero	   si	   es	   una	   reunión	   ordinaria,	   tenemos	   que	   basarnos	   en	   el	   orden	   o	   con	   los	  
puntos	  que	  nos	  marcan,	  entonces	  el	  abrirlo	  como	  lo	  comenta	  Usted,	  de	  que	  vamos	  
a	  darle	  y	  que	  vamos	  a	  abrirlo	  no	  es	  el	  caso	  señor	  presidente,	  yo	  le	  vuelvo	  a	  solicitar	  
que	  regrese	  la	  autoridad	  en	  esta	  reunión	  ordinaria	  y	  que	  nos	  afoquemos	  al	  orden	  
del	  día	   sí,	   porque	  pues	  no	  es	   cuestión	  de	   tiempo	   tampoco,	   yo	   creo	  a	  mí	   también	  	  
pues	  aquí	  nos	  estamos	  pero	  yo	  creo	  que	  esto	  es	  cuestión	  de	  respetar	  el	  orden	  del	  
día	   y	   le	   vuelvo	   a	   solicitar	   señor	   presidente	   que	   asuma	   su	   responsabilidad	   y	  
sigamos	  con	  la,	  con	  el	  orden	  del	  día	  como	  nos	  lo	  marca	  la	  convocatoria	  que	  Usted	  
nos	  entregó.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  nada	  mas	  quiero,	  exactamente	  lo	  que	  Usted	  acaba	  de	  decir	  pero	  yo	  
precisamente	  les	  estoy	  dando	  el	  uso	  de	  la	  voz	  porque	  luego	  van	  a	  empezar	  que	  es	  
abuso	  de	  autoridad	  hasta	   la	  regidora	  Suleika	  me	  esta	  diciendo	  que	  yo	   le	  coarté	  a	  
Usted	   en	   aquella	   ocasión	   su	   posibilidad	   de	   participar,	   eran	   tres	   minutos	  
precisamente	  yo	  soy	  el	  que	  presido,	  precisamente,	  entonces	  que	  bueno	  que	  Usted	  
tiene	   esa	   cordura	  para	  decir,	  me	  equivoque	  verdad,	   vamos	  a	   retomar	   los	  puntos	  
porque	   luego	   después	   van	   a	   decir	   que	   yo	   les	   coarté	   la	   posibilidad	   de	   participar	  
verdad,	  si	  ustedes	  están	  de	  acuerdo	  seguimos	  participando	  yo	  no	  quiero	  que	  vayan	  
a	  decir	  al	  rato	  o	  vayan	  a	  sacar	  en	  el	  próximo	  informe	  un	  abuso	  de	  autoridad	  otra	  
vez	  verdad,	  entonces	  si	  ustedes	  si	  quieren	  debatir,	  debatimos	  aquí	  no	  nos	  estamos	  
peleando,	  una	  vez	  me	  decía	  una	  persona,	  no	  estamos	  peleando,	  así	  platicamos	  aquí	  
los	  regidores,	  así	  platicamos	  verdad,	  entonces	  si	  hay	  alguien	  que	   le	  asusta	  bueno	  
pues	  nunca	  había	  estado	  aquí	  en	  el	  cabildo,	  porque	  ha	  habido	  cabildos	  más	  difíciles	  
verdad,	   se	   oían	   los	   gritos	   hasta	   afuera,	   entonces	   aquí	   yo	   estoy	   precisamente	  
dándoles	   la	   posibilidad	   porque	   no	   quiero	   que	   vuelvan	   a	   acusar	   de	   abuso	   de	  
autoridad	  en	  mi	  contra,	  entonces,	  adelante	  regidora.	  

CIUDADANA	   MA.	   MARCIANA	   DÍAZ	   RAMÍREZ.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Yo	  nada	  mas	  que	  si	  quisiera	  que	  quedara	  asentado	  en	  las	  actas	  que	  



	  

88	  
	  

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   19	   AÑO:	   2019	  

EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

yo	   pido	   respeto	   para	   todas	   las	   mujeres	   que	   conformamos	   aquí	   el	   cabildo,	   a	   la	  
señorita	  síndico	  y	  a	  todas	  las	  compañeras,	  cuando	  se	  dirijan	  con	  nosotros	  igual	  yo	  
se	   los	  voy	  a	  dar	  a	   los	  compañeros	  que	  son	  hombres,	  de	  aquí	  en	  adelante	  yo	  pido	  
respeto,	   no	   exijo	   ni	   estoy	   ordenando,	   pido	   respeto,	   si	   no,	   vamos	   a	   actuar	  
legalmente	   porque	   yo	  me	   he	   sentido	   violentada	   así	   como	   dijo	   en	  mi	   derecho	   de	  
mujer	  y	  de	  participar,	  hasta	  ajonjolí	  de	  todos	  los	  moles	  me	  lo	  han	  dicho	  aquí,	  pues	  
yo	   voy	   a	   actuar	   legalmente	   si	   continuamos	   con	   eso,	   dijo	   el	   regidor	   Montes	   que	  
quede	   atrás,	   empezamos	   otro	   año	   de	   nueva	   administración,	   continuemos	   somos	  
compañeros	  y	  nos	  vemos	  todos	   los	  días	  aquí	  en	  Río	  Grande,	  no	  es	  necesidad	  que	  
nos	   ataquen	   tanto	   a	   las	   mujeres,	   yo	   si	   les	   pido	   respeto	   compañeros	   que	   son	  
hombres,	   a	   todos,	   hasta	   al	   señor	   presidente,	   que	   no	   nos	   falten	   al	   respeto	   este	  
porque	  pues	  no	  merecemos,	  yo	  creo	  que	  yo	  sé	  que	  debatimos	  al	  tu	  por	  tu	  con	  ellos	  
que	   tenemos	   la	   capacidad	  como	  mujeres	  pero	   si	   conduciéndonos	   con	   respeto,	   es	  
cuanto	  he	  dicho.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Estamos	  en	  el	  punto	  número	  diez	  inciso	  b,	  donde	  se,	  nos	  toco	  bueno	  donde	  leímos	  
el	  punto	  número	  diez	  del	  orden	  del	  día	  que	  era	  referente	  al	  acuerdo	  y	  seguimiento	  
de	  algunos	  asuntos	  del	  R.	  Ayuntamiento,	  ya	  se	  informo	  de	  los	  asuntos,	  nada	  más	  se	  
informó,	   vamos	   a	   pasar	   al	   punto	   número	   once	   que	   es	   el	   de	   la	   correspondencia	  
recibida	  le	  concedo	  el	  uso	  de	  la	  voz	  secretario	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Gracias	  señor	  presidente	  doy	  cuenta	  de	  la	  correspondencia	  recibida	  de	  
la	  sesión	  Ordinaria	  número	  19	  de	  fecha	  25	  de	  septiembre	  del	  dos	  mil	  diez	  y	  nueve.	  

1.-‐	   Se	   recibió	   solicitud	   de	   fecha	   19	   de	   agosto	   del	   año	   en	   curso	   por	   parte	   de	   la	  
ciudadana	   Ma.	   Teresa	   Aguilar	   Casillas,	   en	   el	   cual	   piden	   apoyo	   ya	   que	   su	   hijo	  
necesita	  trasplante	  de	  médula	  ósea	  y	  no	  cuentan	  con	  los	  recursos	  económicos	  para	  
dicho	   procedimiento	   que	   se	   realizará	   en	   el	   hospital	   Universitario	   de	  Monterrey,	  
Nuevo	  León;	  se	  turna	  a	  la	  Comisión	  de	  Hacienda	  y	  Comisión	  de	  Salud.	  2.-‐	  Se	  recibió	  
solicitud	  en	  fecha	  03	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso	  por	  parte	  de	  la	  señora	  Dora	  
Luz	   Aguilar	   G.,	   en	   la	   cual	   pide	   apoyo	   económico	   para	   realizar	   estudios	   de	  
laboratorio	   a	   su	   esposo,	   ya	   que	   no	   cuentan	   con	   los	   recursos	   económicos	   para	   el	  
pago	  de	  los	  mismos;	  se	  turna	  a	  la	  Comisión	  de	  Hacienda.	  3.-‐	  Se	  recibió	  solicitud	  en	  
fecha	  10	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso,	  por	  parte	  de	  autoridades	  de	  la	  comunidad	  
de	  Tierra	  Blanca,	  en	  donde	  solicitan	  se	  les	  asigne	  un	  médico	  de	  forma	  permanente,	  
así	   como	   materiales	   y	   medicamentos;	   se	   turna	   a	   la	   Comisión	   de	   Hacienda	   y	  
Comisión	  de	  Salud.	  4.-‐	  Se	  recibió	  solicitud	  en	   fecha	  17	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  
curso,	  por	  parte	  del	  delegado	  de	   la	  comunidad	  de	  Ignacio	  Zaragoza	  (La	  Rastrera)	  
en	  la	  cual	  pide	  apoyo	  con	  incentivo	  económico	  para	  estudiantes	  quienes	  participan	  
haciendo	   limpieza	   dentro	   de	   la	   comunidad,	   así	   como	   reforestación	   de	   árboles	  
(aproximadamente	  20);	  se	  turna	  a	  la	  Comisión	  de	  Hacienda.	  5.-‐	  Se	  recibió	  solicitud	  
en	   fecha	   17	   de	   septiembre	   del	   año	   en	   curso	   por	   parte	   del	   delegado	   de	   la	  
comunidad	  de	  Ignacio	  Zaragoza	  (La	  Rastrera)	  en	   la	  cual	  pide	  apoyo	  con	  máquina	  
para	   realizar	   trabajos	   y	   emparejado	   en	   calles	   de	   la	   comunidad,	   así	   como	   en	   la	  
carretera,	   lo	   anterior	   ya	   que	   se	   realizarán	   las	   fiestas	   patronales	   de	   la	   propia	  
comunidad;	   se	   turna	   a	   la	   comisión	   de	   Obras	   y	   Servicios	   Públicos.	  6.-‐	   Se	   recibió	  
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oficio	   de	   solicitud	   en	   fecha	   24	   de	   septiembre	   del	   año	   en	   curso,	   por	   parte	   de	   la	  
Guardia	   Nacional,	   donde	   se	   solicita	   se	   analice	   la	   posibilidad	   de	   donar	   a	   esa	  
dependencia	  un	  terreno	  con	  una	  superficie	  mínima	  de	  una	  hectárea,	  frente	  mínimo	  
de	   70	   metros,	   debe	   contar	   con	   los	   servicios	   de	   agua	   potable,	   drenaje	   y	   energía	  
eléctrica,	  topografía	  sensiblemente	  plana	  para	  no	  encarecer	  la	  obra	  y	  que	  el	  predio	  
no	   presente	   inundaciones	   en	   temporada	   de	   lluvia,	   se	   turna	   a	   la	   Comisión	   de	  
Gobernación	   y	   Hacienda.	  7.-‐	   Se	   recibió	   oficio	   en	   fecha	   21	   de	   agosto	   del	   año	   en	  
curso	  por	  parte	  de	  la	  Auditoría	  Superior	  del	  Estado,	  en	  el	  cual	  solicitan	  información	  
de	   algunos	   funcionarios	   de	   este	  R.	   Ayuntamiento	   a	   la	   cual	   se	   le	   dio	   respuesta	   el	  
pasado	   03	   de	   septiembre.	   Esto	   se	   hace	   para	   conocimiento	   del	   republicano	  
Ayuntamiento.	  8.-‐	  Se	  recibió	  oficio	  por	  parte	  de	  la	  Legislatura	  del	  Estado	  en	  fecha	  
25	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso,	  en	   la	  cual	   solicitan	  emitir	   la	  correspondiente	  
“Evaluación	  de	  impacto	  presupuestario”,	  lo	  anterior	  a	  efecto	  de	  tener	  conocimiento	  
sobre	   las	   ampliaciones	   presupuestarias.	   (se	   anexa	   la	   iniciativa	   con	   proyecto	   de	  
decreto);	  se	  turna	  a	  la	  Comisión	  de	  Gobernación	  y	  Hacienda.	   	  9.-‐	  Se	  recibió	  oficio	  
por	  parte	  de	  la	  Legislatura	  del	  Estado	  en	  fecha	  25	  de	  septiembre	  del	  año	  en	  curso,	  
en	   la	   cual	   solicitan	   el	   “Formato	   para	   la	   evaluación	   del	   impacto	   presupuestario”	  
dicho	  formato	  es	  anexado	  a	  dicho	  oficio,	  así	  como	  el	  dictamen	  de	  iniciativa	  de	  ley	  
citada,	  se	  turna	  a	  la	  comisión	  de	  Gobernación	  y	  Hacienda.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Una	  pregunta	  presidente.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si,	  
adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	   Secretario	   para	   que	   le	   pide	   la	   hectárea	   la	   Guardia	  Nacional,	   ¿que	  
uso	  le	  quiere	  dar?.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Este,	  no	  sabemos,	  llego	  un	  oficio,	  pero	  supuestamente	  eh,	  todavía	  o	  sea	  
como	  que	  no	   les	   satisface	   a	   ellos	   estar	   ahí	   en	   la	   ex	   secundaria,	   habían	   solicitado	  
aproximadamente	  cuatro	  hectáreas,	  el	  cual	  ya	  se	  tiene	  destinado	  ese	  predio	  para	  la	  
construcción	  de	  la	  base	  de	  la	  capitanía	  de	  la	  Guardia	  Nacional,	  pero	  ya	  este	  cuando	  
se	  hicieron	  los	  trabajos	  ahí	  en	  la	  secundaria,	  ex	  secundaria,	  pues	  ya	  se	  satisfizo	  lo	  
que	  estaba	  solicitando	  la	  Guardia	  Nacional	  eh,	  con	  respecto	  a	  esta	  nueva	  petición	  
no	   sé,	   supongo	   que	   tenemos	   que	   platicar	   con	   el	   inspector	   en	   jefe	   de	   la	   Guardia	  
Nacional,	  para	  que	  nos	  informe	  para	  que	  motivos	  quiere	  este	  terreno.	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA.-‐	  Regidor	  republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias	  señor	  secretario.	  

CIUDADANO	   LICENCIDO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Este,	  se	  me	  paso	  también	  este,	  tengo	  aquí	  una	  solicitud	  por	  parte	  de	  la	  
directora	  de	  la	  escuela	  secundaria,	  profesor	  Saúl	  García	  Vázquez	  y	  la	  señora	  Sandra	  
Yaneth	  Huerta	  Martínez,	  es	  una	  solicitud	  dirigida	  al	  presidente	  municipal,	  a	  la	  cual	  
me	   voy	   a	   permitir	   dar	   lectura:	   “Por	  medio	   de	   la	   presente	   y	   de	   la	  manera	  mas	   atenta,	  
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solicito	   que	   apoye	   a	   la	   escuela	   primaria	   antes	  mencionada	   con	   el	   recurso	   para	   pagarle	   al	  
ciudadano	  José	  Rafael	  Arroyo	  Fraire	  con	  domicilio	  conocido	  en	  la	  comunidad	  de	  San	  Felipe,	  
Río	  Grande,	  ya	  que	  es	  el	  proveedor	  de	  internet	  en	  esta	  institución	  el	  cual	  cuesta	  $350.00	  pesos	  
mensuales,	  me	   es	   grato	   enviarle	   un	   cordial	   saludo”.	   Esto	   se	   turna	  pues	   a	   la	   secretaría	  
particular	  del	  presidente	  municipal.	  Es	  cuanto	  presidente	  municipal.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  señor	  secretario,	  pasamos	  al	  punto	  número	  doce	  que	  son	  asuntos	  
generales,	   se	   le	   concede	   el	   uso	   de	   la	   voz	   síndica	   municipal,	   señoras	   y	   señores	  
regidores.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	   Este,	   tengo	   varios	   asuntos	   que	   externar,	   solicitándoles,	   les	   voy	   a	  
solicitar	   a	   todos	   los	   regidores	   y	   regidoras	   del	   republicano	   Ayuntamiento	   su	  
informe	  trimestral,	  ya	  este,	  se	  los	  hago	  solicitar	  de	  manera	  escrito	  y	  este	  porque	  ya	  
a	   partir	   de	   la	   próxima	   semana	   me	   lo	   tengan	   también	   por	   favor	   y	   también	   les	  
solicito	   a	   los	   coordinadores	   de	   las	   diferentes	   fracciones	   que	   integran	   este	  
republicano	  Ayuntamiento,	  fracciones	  partidistas	  me	  refiero	  eh	  ya	  sea	  el	  PAN,	  PRI,	  
PRD,	   PT,	   Movimiento	   Ciudadano,	   Morena,	   bueno	   todos	   los	   partidos,	   Verde	  
Ecologista,	   que	   tengan	   a	   bien	   de	   remitirme	   aquí	   a	   las	   oficinas	   de	   Secretaria	   del	  
Ayuntamiento,	  el	  oficio	  o	  la	  carta	  donde	  son	  designados	  como	  coordinadores	  de	  las	  
diferentes	   fracciones	   partidistas,	   esto	   pues	   a	   la	   brevedad	   posible	   para	   ya	   tener	  
pues	  una	  coordinación,	  hasta	  ahora	   lo	  hemos	  hecho,	  una	  buena	  coordinación	  con	  
todos	   los	   coordinadores	   de	   las	   diferentes	   fracciones	   que	   conforman	   este	  
republicano	   Ayuntamiento,	   entonces	   si	   les	   solicito	   pues	   que	   de	   acuerdo	   a	   sus	  
estatutos	   y	   reglamentos	   que	   tenga	   cada	   partido,	   que	   sea	   designado	   pues	   el	  
coordinador	   de	   las	   diferentes	   fracciones,	   esto	   se	   hace	   cada	   año	   eh,	   entonces	   ya	  
terminamos	  un	  año	  de	  ejercicio,	  ahora	  pues	  prácticamente	  a	  partir	  del	  14,	  15	  de	  
septiembre	   empieza	   el	   otro	   ejercicio	   del	   gobierno	  municipal,	   es	   cuanto,	   les	   pido	  
pues	  que	  me	  hagan	  llegar	  los	  documentos	  que	  se	  solicitaron.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidora.	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES.-‐	   Regidora	   republicano	  Ayuntamiento:	  
Nada	  más	  una	  pregunta,	   la	  solicitud	  que	  Usted	  nos	  hace	  que	  reportemos	  nuestro	  
trabajo,	  en	  la	  pasada	  si	  nos	  alcanzamos	  a	  reportar	  todos	  o	  faltamos	  algunos,	  nomás	  
una	  pregunta.	  

CIUDDANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Si	  faltaron	  algunos.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LEONARDO	   FROYLAN	   LEYVA	   CAMPOS.-‐	   Regidor	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Nada	  más	  para,	  secretario	  nada	  mas	  para	  preguntarle	  
informe	  trimestral	  de	  que	  mes	  a	  que	  mes	  es	  por	  favor.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	  Gobierno	  
Municipal:	  Este.	  
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CIUDADANA	   INGENIERA	   SILVIA	  ORTIZ	   SILVA.-‐	   Síndica	  Municipal:	   Julio,	   agosto	   y	  
septiembre.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LEONARDO	   FROYLAN	   LEYVA	   CAMPOS.-‐	   Regidor	  
republicano	  Ayuntamiento:	  Julio,	  agosto	  y	  septiembre,	  ok	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	   ARQUITECTO	   SIMÓN	   MONTES	   GONZÁLEZ.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Bueno,	   quiero	   referirme	   en	   un	   tema	   muy	   lamentable	   aquí	   en	   el	  
municipio	   señor	   presidente,	   compañeros	   regidores,	   en	   menos	   de	   un	   mes	   han	  
pasado	  dos	  hechos	  muy	   lamentables	  aquí	  en	  el	  municipio,	  dos	  homicidios	  de	  dos	  
jóvenes	   estudiantes,	   con	   las	   características	   similares,	   yo	   les	   pido	   precisamente	  
compañeros	   regidores,	   que	   convoquemos	   a	   comisión	   al	   departamento	   de	  
alcoholes,	  que	  convoquemos	  al	  director	  de	  seguridad,	  a	   la	   comisión	  de	  Gobierno,	  
algo	   tenemos	   que	   hacer	   compañeros	   regidores,	   no	   digo	   con	   esto	   que	   es	   nuestra	  
responsabilidad,	  que	  haya	  pasado	  esto	  no,	  no,	   	  pero	  si	  es	  nuestra	  responsabilidad	  
que	   el	   departamento	   de	   alcoholes	   tome	   algunas	  medidas,	   no	   soy	   yo	   quien	   para	  
decir	   que	   hacerlo,	   pero	   si	   es	   mi	   responsabilidad	   compañeros	   que	   de	   manera	  
inmediata	   veamos	   este	   tema	   en	   la	   comisión,	   algo	   tiene	   que	   hacerse	   en	   el	  
departamento	  de	  alcoholes,	  hay	  una	  venta	  desmedida,	  descontrolada	  de	  alcohol	  en	  
el	   municipio,	   hay	   ampliación	   de	   horario	   en	   muchos	   modeloramas,	   en	   muchos	  
centros	   que	   venden	   bebidas	   embriagantes	   verdad	   y	   el	   director	   de	   seguridad	  
pública	   igual	   tiene	   que	   implementar	   también	   algún	   operativo,	   algo	   tenemos	   que	  
hacer,	  yo	  les	  pido	  de	  manera	  muy	  responsable	  compañeros,	  que	  dejemos	  a	  un	  lado	  
cuestiones	  políticas,	  que	  dejemos	  a	  un	  lado	  situaciones	  personales	  y	  que	  tomemos	  
con	  la	  responsabilidad	  que	  nos	  merece	  este	  tema	  compañeros,	  entonces,	  dejo	  en	  la	  
mesa	  mi	  solicitud	  para	  que	  a	  la	  brevedad	  en	  la	  comisión	  citemos	  al	  departamento	  
de	  alcoholes,	  la	  comisión	  de	  Gobierno,	  solicitemos	  al	  director	  de	  seguridad	  pública,	  
gracias	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Que	   bueno	   que	   toca	   ese	   tema,	   regidor	   este	   yo	   creo	   que	   una	   de	   las	   cosas	   mas	  
importantes	   si	   ustedes	   se	   dan	   cuenta	   estos	   hechos	   lamentables	   que	   pasaron	   en	  
nuestro	  municipio	  que	  mas	  o	  menos	  tienen	  la	  misma	  secuencia,	  la	  misma	  dinámica,	  
precisamente	  mucha	  gente	  a	  veces	  en	   las	  redes	  sociales,	  valiéndose	  de	  este	   tema	  
tan	  penoso	  para	  nuestro	  municipio,	  este,	  han	  querido	  hacerlo	  ver	  como	  que	  es	  falta	  
de	  seguridad	  pública	  no,	  no	  fue	  por	  falta	  de	  seguridad	  pública,	  desgraciadamente	  
es	  un	  tema	  yo	  pienso	  que	  incluso	  hasta	  de	  valores	  morales,	  yo	  creo	  que	  de	  valores	  
morales,	  te	  digo	  porque	  nosotros	  hasta	  a	  la	  familia	  a	  veces	  los	  niños,	  el	  primer	  caso	  
un	  niño	  de	  17	  años	  no	  puede	  andar	  en	  la	  calle	  o	  sea	  a	  altas	  horas	  de	  la	  noche,	  yo	  
creo	  que	  aquí	  tenemos	  que	  hacer	  una	  campaña	  que	  bueno	  que	  lo	  dices,	  sumarnos	  
todos	  precisamente,	  aquí	  en	  el	  Ayuntamiento	  no	  somos	  rivales,	  no	  somos	  rivales	  
aquí	  trabajamos	  para	  que	  a	  Río	  Grande	  le	  vaya	  bien,	  entonces	  yo	  creo	  que	  a	  medida	  
que	   hagamos	   una	   conciencia	   precisamente	   en	   la	   población,	   en	   los	   jóvenes,	   en	   la	  
familia	  que	  los	  niños	  menores	  de	  edad	  no	  anden	  en	  la	  calle	  yo	  creo	  que	  eso	  es	  muy	  
importante	  verdad,	  nos	  evitaría	  muchos	  problemas,	  porque	  si	  tu	  sabes	  uno	  de	  los	  
niños	  cuando	  están	   jóvenes	  el	  alcohol	   les	  afecta	  todavía	  en	  mas	  medida,	  o	  sea	  en	  
forma	  desmedida	  que	  toman,	  yo	  creo	  que	  eso	  del	  alcoholismo	  pues	  obviamente	  a	  lo	  
mejor	   fue	   parte	   de	   lo	   que	   genero	   este	   problema,	   si	   ustedes	   saben	   inclusive	   creo	  
que	   en	   el	   segundo	   caso	   eran	   hasta	   amigos	   las	   personas	   que	   paso	   este	   caso	   tan	  
lamentable	  verdad,	  yo	  creo	  que	  en	  la	  medida	  que	  no	  anden	  en	  la	  calle	  a	  altas	  horas	  
de	   la	   noche	   aunque	   sea,	   no	   es	   un	   toque	   de	   queda	   verdad,	   pero	   yo	   creo	   que	   si	  
tenemos	  que	  hacer	  algo	  precisamente	  para	  que	  se,	  que	  no	  vuelva	  a	  pasar	  esto	  tan	  
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lamentable	   en	   nuestro	   municipio,	   que	   no	   se	   dio	   debido	   a	   ningún	   cartel	   a	   la	  
delincuencia	   organizada	   si	   no	   simple	   y	   sencillamente	   como	   dices	   tú	   regidor,	  
precisamente	   a	   la	   falta	   de	   conciencia	   entre	   las	   familias	   de	   que	   el	   alcohol	  
precisamente	   provoca	   todas	   estas	   situaciones	   tan	   lamentables	   en	   nuestro	  
municipio,	  yo	  creo	  que	  eso	  es	  muy	  importante	  y	  este,	  hay	  que	  hacer	  una	  campaña	  
precisamente,	   yo	   opino	   que	   hagamos	   una	   campaña	   este	   en	   las	   escuelas,	   que	  
hagamos	  una	  campaña	  en	  algunos	  lugares	  públicos,	  inclusive	  a	  lo	  mejor	  encabezar	  
una	  marcha	  no,	  donde	  pidamos	  a	  la	  población	  que	  precisamente	  nos	  veamos	  como	  
hermanos,	  como	  lo	  que	  somos	  verdad,	  es	  muy	  importante,	  adelante	  regidora.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	   BERMÚDEZ.-‐	   Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Si,	   completamente	   de	  
acuerdo	  presidente,	  una	  campaña	  de	  sensibilización,	  campañas	  contra	  la	  violencia	  
eh	   comentarles,	   la	   dificultad	   principal	   que	   yo	   he	   tenido	   como	   psicóloga	   cuando	  
visito	  las	  instituciones,	  es	  que	  justamente	  los	  padres	  de	  familia	  no	  se	  comprometen	  
y	  no	  acuden	  a	  las	  conferencias	  o	  a	  las	  pláticas,	  entonces	  yo	  creo	  que	  tenemos	  que	  
diseñar	  una	  correcta	  estrategia	  para	  llegar	  a	  los	  indicados,	  	  ¿porque?,	  porque	  en	  el	  
tema	   de	   los	   adolescentes	   pues	  muchas	   veces	   ellos	   no	   nos	   van	   a	   escuchar,	   van	   a	  
creer	   que	   vamos	   a	   imponer	   algo,	   entonces	   la	  manera	   en	   la	   que	   lleguemos	   a	   los	  
adolescentes	  es	  fundamental	  pero	  si	  hacer	  equipo	  con	  los	  padres	  de	  familia,	  con	  los	  
docentes	   de	   cada	   institución	   y	   ahí	   si	   podemos	   trabajar,	   hacerlo	   y	   coordinarnos	  
para	   poder	   con	   las	   psicólogas	   que	   cuenta	   el	  municipio	   poder	   juntos,	   estructurar	  
algo,	  aquí	  también	  esta	  Verito	  que	  es	  psicóloga,	  podríamos	  diseñar	  algo	  para	  acudir	  
a	   las	   instituciones,	   pero	   también	   principalmente	   llegar	   a	   los	   padres	   de	   familia,	  
porque	  yo	  se	  los	  digo	  si	  hay	  una	  reunión	  y	  que	  yo	  cito	  a	  los	  papás	  de	  34	  alumnos	  
van	   12	   papás	   y	   necesitamos	   realmente	   que	   todos	   los	   padres	   estén	   informados,	  
pero	  sobre	  todo	  que	  decidan	  accionar	  junto	  con	  nosotros,	  que	  podamos	  realmente	  
hacer	   un	   buen	   equipo,	   para	   que	   podamos	   resolver	   esta	   problemática,	   porque	   es	  
cierto	   a	   altas	   horas	   de	   la	   noche,	   adolescentes,	   niños	   que	   ya	   están	   consumiendo	  
alguna	   bebida	   alcohólica,	   que	   ya	   están	   pues	   alterando	   el	   orden	   público	   y	   eso	   se	  
vive	   en	   Río	   Grande	   desafortunadamente	   pues	   viernes	   en	   la	   noche,	   sábado	   en	   la	  
noche	  y	  pues	  si	  llegan	  las	  personas	  a	  decir,	  ¿oye	  que	  estamos	  haciendo	  mal?,	  bueno	  
pues	  mas	  bien	  que	  nos	  falta	  por	  hacer,	  que	  es	  lo	  que	  podemos	  nosotros	  proponer,	  
que	   es	   lo	   que	   podemos	   proponer	   como	   psicólogas	   y	   que	   es	   lo	   que	   podemos	  
proponer	   como	   republicano	   Ayuntamiento	   para	   poder	   realmente	   enfocarnos	   en	  
que	  ya	  no	  sucedan	  mas	  situaciones	  de	  este	  tipo	  y	  poder	  reducir	  la	  violencia	  que	  se	  
esta	  viviendo,	  entonces	  yo	  creo	  que	  si	  tenemos	  que	  ponernos	  a	  trabajar	  en	  el	  tema	  
y	  pues	  yo	  creo	  que	  si	   se	  va	  a	  citar	  a	  comisión	  pues	  ahí	  podremos	  proponer	  algo,	  
incluso	   invitar	   también	   a	   las	   psicólogas	   no	   sé,	   Usted	  me	   puede	   dar	   información	  
síndica,	  presidente	  con	  cuantas	  psicólogas	  cuenta	  el	  municipio.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Yo	  
creo	  que	  inclusive	  este,	  esta	  mi	  hija	  es	  psicóloga,	  hay	  personal	  del	  DIF	  psicólogos,	  
hay	  en	  el	   Instituto	  de	   la	  Mujer,	  entonces	  podemos	  hacer	  una,	  un	  buen	  equipo	  de	  
psicólogos	  precisamente	  e	  incluir	  este	  tema,	  yo	  creo	  que	  el	  hecho	  de	  que	  el	  día	  de	  
hoy,	   yo	   no	   lo	   siento	   como	   un	   pleito,	   yo	   siento	   que	   platicamos,	   así	   se	   platica	   en	  
Cabildo,	  yo	  creo	  que	  son	  temas	  que	  tenían	  que	  tratarse,	  yo	  creo	  que	  en	  la	  medida	  
que	   el	   cabildo	   refleje	   hacia	   el	   Ayuntamiento	   la	   madurez	   y	   la	   serenidad	   que	   se	  
tocaron	   precisamente,	   esto	   lleva	   a	   las	   personas	   a	   una	   nueva	   forma	   de	   dinámica	  
para	  trabajar	  o	  sea	  porque	  a	  veces	  dicen	  no	  pues	  si	  se	  pelean	  en	  el	  cabildo	  por	  que	  
no	   nos	   peleamos	   nosotros,	   yo	   creo	   que	   aquí	   tenemos	   que	   trabajar	   todos	   juntos	  
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precisamente	   para	   que	   el	  municipio	   sea	  mejor	   obviamente	   sabemos	   que	   en	   Río	  
Grande	  somos	  el	  número	  uno	  en	  muchos	  aspectos,	  pero	  en	  seguridad	  pública	  nos	  
siguen	  pegando,	  yo	  creo	  que	  si	  todos	  trabajamos	  desde	  nuestra	  trinchera	  cada	  uno	  
de	  nosotros	  podemos	  cambiar	  a	  Río	  Grande	  verdad,	  podemos	  cambiar	  el	  entorno,	  
porque	  si	  es	  dramático	  como	  pues	  dos	  jóvenes	  verdad,	  perdieron	  la	  vida	  en	  casos	  
muy	   similares	   verdad,	   entonces	   yo	   creo	   que	   el	   respeto	   a	   la	   vida,	   el	   respeto	   a	  
nosotros	  los	  seres	  humanos	  yo	  creo	  que	  eso	  es	  muy	  importantes,	  ahorita	  que	  esta	  
el	  tema	  muy	  sensible	  hay	  que	  tocarlo	  a	  la	  población,	  hay	  que	  sumarnos	  todos	  y	  que	  
hagamos	   incluso	   a	   la	  mejor	   una	   declaración	   al	   interior	   del	   cabildo	   precisamente	  
que	  la	  gente	  vea	  que	  estamos	  preocupados	  por	  este	  tema.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   SULEIKA	   SIOMAHARA	   CATALINA	  
JASSO	  BERMÚDEZ.-‐	  Regidora	  republicano	  Ayuntamiento:	  No	  claro	  y	  no	  solamente	  	  
podemos	   trabajar	   los	   que	   somos	   psicólogos,	   o	   sea	   de	   alguna	   manera	   todos	  
podemos	  aportar	  algo,	  incluso	  podemos	  realizar	  una	  campaña	  de	  capacitación	  para	  
ver	   cuales	   son	   las	   palabras	   adecuadas,	   como	   podemos	   dirigirnos	   de	   manera	  
correcta	   o	   asertiva	   a	   la	   sociedad,	   a	   los	   padres	   de	   familia,	   a	   los	   alumnos,	   a	   los	  
docentes,	   para	   poder	   crear	   ese	   equipo	  multidisciplinario	   que	   se	   requiere	   y	   que,	  
realmente	   ya	   son	   muchas	   las	   situaciones	   de	   violencia	   que	   se	   han	   vivido	   y	  
necesitamos	  nosotros	   tener	  esas	  herramientas	  para	  poder,	   sobre	   todo	   llegar	  a	   la	  
prevención	  yo	  creo	  que	  eso	  es	   lo	   fundamental,	   trabajemos	  en	   la	  prevención,	  si	   lo	  
hacemos	   de	   esa	   manera	   estamos	   realmente	   con	   un	   paso	   arriba	   y	   estamos	   para	  
trabajar	  eso	  siempre	  lo	  hemos	  dicho.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Excelente	  regidora,	  muchas	  gracias,	  adelante	  (inaudible),	  regidora	  Chanita.	  

CIUDADANA	   MA.	   MARCIANA	   DÍAZ	   RAMÍREZ.-‐	   Regidora	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Yo	   les	   quiero	   comentar	   a	   los	   que	   tenemos	  miedo	   a	   hablar	   de	   las	  
drogas,	   yo	   aquí	   según	   lo	   veo	   en	   la	   población	   que	   eso	   es	   lo	   que	   nos	   ha	   rebasado	  
regidor	   Montes,	   no	   es	   tanto	   el	   alcohol,	   ya	   son	   las	   drogas	   que	   las	   consumen	  
nuestros	  jóvenes,	  yo	  les	  digo	  ahí	  por	  donde	  tienen	  su	  pobre	  y	  humilde	  casa,	  ahí	  en	  
la	   noche	   los	   olores,	   ya	   de	   nadie	   es	   notable	   que	   no	   sabemos	   que	   olores	   estamos	  
respirando,	  que	  hacemos,	  eso	  ya	  nos	  rebaso,	  las	  drogas	  en	  nuestros	  jóvenes,	  estoy	  
de	  acuerdo	  con	  lo	  que	  dice	  la	  regidora,	  hacer	  conciencia	  a	  los	  padres	  verdad	  de	  que	  
si	  algo	  notan	  en	  sus	  hijos,	  el	  cambio	  de	  actitud	  es	  con	  la	  droga,	  no	  con	  el	  alcohol,	  la	  
droga,	  eso	  es	  lo	  que	  nos	  rebaso	  aquíen	  el	  municipio,	  yo	  creo	  que	  en	  todo	  el	  país,	  es	  
cuanto	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Adelante	  regidor.	  

CIUDADANO	   PEDRO	   CEDANO	   OVALLE.-‐	   Regidor	   republicano	   Ayuntamiento:	  
Bueno	  a	  mí	  me	  gustaría	  comentarle	  que	  por	  parte	  del	  instituto	  de	  la	  Juventud	  y	  del	  
Instituto	   de	   la	   Mujer,	   están	   haciendo	   lo	   propio,	   van	   a	   las	   escuelas	   tocan	   temas	  
como	   sexting,	   abuso	   sexual,	   violencia	   familiar,	   etcétera,	   claro	   que	   hay	   que	  
fortalecer	   esos	   institutos,	   porque	   yo	   pienso	   que	   en	   este	   momento	   lo	   mas	  
importante	  para	  el	  municipio,	  es	  reconstruir	  el	  tejido	  social	  que	  está	  muy	  dañado	  y	  
estos	   institutos	   que	   hacen	   gran	   parte	   de	   esta	   reconstrucción	   es	   importante	  
notárselos.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  regidor,	  miren	  yo	  creo	  que,	  no	  sé	  si	  ustedes	  se	  han	  dado	  cuenta	  que	  
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a	  nosotros	   le	  hemos	  apostado	  mucho	  el	  deporte,	   el	  deporte	  hemos	   recuperado	  a	  
muchos	  jóvenes	  que	  andaban	  en	  las	  drogas,	  que	  andaban	  en	  el	  alcoholismo	  y	  hay	  
que	  apostarle,	  a	  veces	  cuando	  yo	  voy	  a	  las	  diferentes	  este,	  comunidades,	  me	  piden	  
ya	   no	   nos	   haga	   obra	   presidente,	   denos	   actividad,	   yo	   creo	   que	   en	   la	  medida	   que	  
nosotros	   le	   apostemos	   al	   deporte,	   a	   los	   asuntos	   culturales	   precisamente	   yo	   creo	  
que	  eso	  es	  muy	  importante,	  podemos	  decir	  eso,	  porque	  gastas	  en	  deporte,	  porque	  
estamos	  apostando	  precisamente	  a	  que	  la	  gente	  se	  divierta,	  a	  que	  este	  entretenida	  
y	   no	   esté	   pensando	   malos	   pensamientos,	   digo	   hay	   que	   ya	   hacer	   un	   equipo	   de	  
trabajo	   con	   Usted	   y	   precisamente	   este,	   implementar	   acciones,	   obras	   y	   acciones	  
precisamente	  para	  que	  esto	  se	  vea	  disminuido	  y	  precisamente	   la	  población	  se	  de	  
cuenta	  que	  el	  Ayuntamiento	  esta	  preocupado	  por	  lo	  que	  está	  pasando,	  alguien	  mas	  
que	  quiera	  participar,	  adelante.	  

CIUDADANO	   PROFESOR	   JOSÉ	   LUIS	   DOMÍNGUEZ	  MORENO.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Buenas	  tardes	  y	  con	  su	  venia	  señor	  presidente,	  regidores,	  lo	  único	  
que	  rescata	  en	  esta	  sesión	  es	  esto,	  esta	  reflexión	  que	  están	  haciendo,	  que	  estamos	  
haciendo,	  queremos	  cambiar	  los	  valores	  del	  municipio,	  	  queremos	  mejor	  educación	  
y	   que	   nos	   vende	   la	   tele,	   puras	   guerras,	   puros	   conflictos	   hay	   una	   Cámara	   de	  
Diputados	   y	   Senadores	   que	   se	   la	   pasan	   vociferando,	   haciéndose	   señas	   y	   eso	   ven	  
nuestros	   niños,	   eso	   ven	   nuestros	   hijos,	   esta	   sesión	   de	   hoy	   como	   estuvo,	   pido	  
respeto,	  pero	  no	  lo	  ofrezco,	  pido	  calidad	  moral,	  pero	  no	  la	  doy	  y	  ahora	  si	  coincido	  
en	  que	  vamos	  a	   trabajar,	  que	  vamos	  a	  hacer	  muchos,	   todo	   lo	  que	  se	  pueda,	  pero	  
que	  ganamos	   con	  el	   ejemplo,	   poniendo	  el	   ejemplo	   es	   lo	  que	  nos	  va	   a	   tener	  bien,	  
entonces	   yo	   los	   invito,	   yo	   los	   invito,	   cuando	   hay	   un	   debate	   como	   el	   de	   ahorita,	  
aunque	  me	  llamen	  borrego	  no	  voy	  a	  esta	  a	  la	  deriva	  me	  desgasta,	  me	  enferma	  estar	  
así	   del	   tu	   por	   tu	   con	   cosas	   hasta	   personales,	   ni	   siquiera	   son	   en	   beneficio	   de	  Río	  
Grande,	  son	  puro	  te	  digo,	  me	  dices	  y	  te	  digo,	  me	  dices	  y	  Río	  Grande	  y	  la	  educación,	  
ahora	  si	  la	  educación	  y	  los	  valores,	  no	  de	  veras	  yo	  cuando	  estén	  así	  por	  respeto	  me	  
quedo,	  pero	  de	  veras	  yo	  preferiría	  partir	  de	  aquí,	  si	  queremos	  mejorar	  de	  veras	  los	  
valores,	   la	   educación	   que	   estamos	  hablando	  pues	   invirtámosle	   a	   la	   educación,	   le	  
damos	   al	   comité	   de	   cultura	   menos	   que	   a	   otras	   comisiones,	   que	   a	   otras	  
instituciones,	  no	  la	  valoramos,	  decimos	  vamos	  a	  cambiar	  esto	  con	  algunos	  diseños,	  
vamos	  a	  diseñar	  psicólogos	  y	  vamos	  a	  diseñar	  muchas	  cosas	  y	  que	  ganamos	  si	  el	  
ejemplo	  no	  lo	  ponemos,	  partamos	  de	  nosotros,	  aquí	  esta	  el	  ser	  de	  nosotros	  a	  mi	  me	  
da	   mucho	   gusto	   toparme	   en	   Tetillas	   a	   varios	   regidores	   que	   andan	   apoyando	   y	  
apoyan	  económicamente	  con	  vales	  a	  eventos	  que	  hay	  ahí	  o	  este	  a	  personas	  y	  me	  da	  
mucho	  gusto	  decirle	  aquí	  esta	  Montes,	  me	  he	  topado	  con	  él,	  eh	  coincidido	  con	  él,	  
pero	   ahora	   no	   comparto	   eso	   de	   como	   energúmeno	   de	   gritar	   y	   vociferar	   y	   que	  
bueno	   y	   que	   bueno,	   eso	   si	   se	   lo	   agradezco	   que	   hasta	   pide	   disculpas	   eso	   habla	   y	  
(inaudible)	  que	  yo	  quiero	  tener	  si,	  si	  a	  mi	  me	  achacan	  de	  lo	  que	  quieren	  atacarme	  
está	   bien,	   nada	   más	   sáquenlo	   con	   la	   ley	   orgánica,	   sáquenlo	   con	   el	   reglamento,	  
saquen	   los	   argumentos,	   los	   idóneos,	   los	   adecuados,	   	   (inaudible)	   y	   yo	   procedo	   a	  
hacer	   lo	   que	   sea,	   si	   no	   hay	   argumentos	   tales,	   no	  me	   voy	   a	   poner	   a	   discutir	   ni	   a	  
malgastarme	   porque	   es	   enfermizo	   esto,	   yo	   simplemente	   voy	   a	   respetar	   y	   voy	   a	  
agradecer	  lo	  que	  les	  vuelvo	  a	  repetir	  lo	  que	  rescata	  nomas	  es	  esto,	  cuando	  estamos	  
coincidiendo	   y	   nos	   dicen	   borregos	   porque	   en	   alguna	   ocasión	   salimos	  mal	   con	   el	  
presidente,	  por	  eso	  nos	  dicen	  borregos,	  que	  bueno	  que	  hasta	  aquí	  le	  pongo	  dice	  el	  
profe,	  dice	  el	  regidor,	  venta	  desmedida	  de	  alcohol,	  quisimos	  vender	  alcohol	  aquí	  en	  
el	   auditorio,	   en	   el	   gimnasio,	   fui	   de	   los	   primeros	   y	   fuimos	   varios	   panistas	   que	  
dijimos	  no	  a	  la	  venta	  de	  alcohol	  y	  a	  la	  venta	  de	  cerveza	  y	  no	  nos	  dijeron	  borregos	  
porque	   no	   estábamos	   a	   favor	   de	   las	   personas	   que	   si	   estaban	   a	   favor,	   esa	   fue	   la	  
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única	  ocasión	  que	  he	  estado	  en	  contra	  del	  Cabildo,	  si	  las	  demás	  han	  sido	  acciones	  
pues	   que	   han	   sido	   en	   beneficio	   del	   mismo,	   entonces	   para	   que	   voy	   a	   estar	   en	  
desacuerdo	   no	   me	   (inaudible)	   para	   eso,	   estuvimos,	   coincidimos	   mucho	   todos,	  
coincidimos	   una	   sola	   vez,	   también	   lo	   tengo	   anotada,	   cuando	   los	   plásticos	   no,	  
vámonos	   los	   plásticos	   se	   acabaron	   y	   que	   bonitos	   nos	  miramos	   todos	   al	   unísono	  
diciendo	  esto	  se	  acabó,	  entonces	  	  cuando	  sean	  acciones	  buenas	  por	  Río	  Grande,	  ahí	  
vamos	  a	  estar,	  cuando	  sea	  puro	  decir	  y	  decir	  este	  con	  el	  respeto	  me	  voy	  a	  quedar,	  
por	  la	  educación	  que	  tengo	  y	  que	  les	  ofrezco,	  pero	  no	  lo	  voy	  a	  compartir,	  a	  lo	  que	  
voy,	   valores	   en	   la	   educación,	   imperar	   con	   el	   ejemplo,	   digo	   vamos	   a	   actuar	   con	  
calidad	   moral	   y	   de	   ratito	   estoy	   haciendo	   todo	   lo	   contrario	   y	   ahora	   si	   quiero	  
mejorar	  mi	  municipio	  desde	  una	  perspectiva	  de	  educación	  y	  valores	  cuando	  no	  lo	  
ofrecen,	   entonces	   si	   vamos	   a	   apoyar	   a	   la	   educación,	   vamos	   a	   entrarle	   y	   me	   da	  
mucho	   gusto	   que	   (inaudible)	   con	   las	   campañas,	   salió	   ahorita	   un	   oficio	   aquí	   que	  
leyó	  el	  licenciado	  Sergio,	  secretario	  de	  Gobierno	  que	  hablaba	  de	  internet	  para	  una	  
escuela	  de	  San	  Felipe	  de	  la	  escuela	  primaria,	  porque	  mejor,	  si	  realmente	  queremos	  
apoyar	   a	   la	   educación,	   que	   de	   ahí	   viene	   todo	   esto,	   porque	  mejor	   no	   le	   hacemos	  
como	   le	  hacen	  algunos	  otros	  municipios,	   dar	   internet	   gratis	   a	   todas	   las	   escuelas,	  
esas	  son	  las	  acciones	  que	  nos	  van	  a	  recordar	  por	  los	  años	  y	  como	  municipio	  y	  como	  
regidores,	   fuiste	  regidor	  te	  acusaron	  de	  nepotismo,	  a	   lo	  mejor	  te	   lo	  comprobaron	  
pero	   qué	   bueno	   que	   llegaste	   a	   Tetillas,	   que	   llegaste	   a	   San	   Felipe,	   que	   llegaste	   a	  
Progreso,	  que	  llegaste	  a	  todas	  las	  comunidades	  y	  les	  dejaste	  internet,	  si,	  les	  reitero,	  
la	  dieta	  nos	  la	  otorgo	  el	  pueblo	  por	  votar	  por	  nosotros,	  en	  las	  redes	  sociales	  están	  
haciendo	   mucho	   hincapié	   que	   le	   bajemos	   a	   la	   dieta	   para	   hacer	   mas	   obras,	   si	  
internet	  es	  beneficio	  para	  la	  educación	  de	  sus	  hijos,	  de	  sus	  nietos,	  de	  sus	  primos,	  de	  
mis	  hijos,	  de	  mis	  hijas,	  ahí	  esta	  la	  mitad	  de	  mi	  dieta	  para	  eso	  que	  al	  cabo	  no	  es	  para	  
mis	   gastos,	   no	   es	   para	   mis	   gastos,	   pero	   yo	   los	   invito	   de	   veras	   a	   que	   hagamos	  
trabajo	  por	  Río	  Grande,	  no	  chismes	  para	  Río	  Grande,	  no	  discusiones	  por	  nosotros,	  
no	   alterarnos,	   no	   vociferar,	   debatir	   si	   pero	   sobre	   un	   tema	   en	   específico,	   todos	  
vamos	  a	  debatir	  que	  tu	  eres	  chango	  y	  que	  yo	  no	  soy	  chango,	  no	  eso	  ya	  no,	  de	  veras	  
eso	   es	   muy	   inmaduro	   y	   habla	   mal	   de	   nosotros,	   ojalá	   y	   nos	   hubiesen	   grabado	   y	  
llegara	   a	   alguna	   televisora	   sin	  menospreciar	   aquí	   a	   los	   periodistas	   que	   tenemos	  
prensa,	   saludos,	   sin	   menospreciar	   a	   nuestra	   prensa,	   como	   imagen	   televisora	  
alguien	   de	   ellos	   harían	   mofa	   de	   nosotros,	   se	   burlarían	   por	   todo	   el	   desmán	   y	  
desorden	  que	  estuvimos	  provocando	  y	  que	  le	  estamos	  vendiendo	  a	  la	  ciudadanía	  y	  
que	   después	   decimos,	   saben	   que,	   queremos	   valores,	   queremos	   educación,	  
queremos	   apoyar	   esto	   seamos	   nomas	   este,	   hagámoslo	   por	   Río	   Grande,	   de	   veras	  
pero	  desde	  nosotros	  y	  yo	  si	  presidente,	   le	  encargo	  mucho	   las	  escuelas	  primarias,	  
desde	   ahí	   podemos	   hacer	   muchas	   campañas	   y	   un	   apoyo	   muy	   bueno	   para	   ellos	  
sería,	  si	  no	  se	  puede	  en	  esta	  administración	  si	  iniciar	  con	  internet	  para	  cada	  una	  de	  
ellas,	  gracias,	  es	  todo,	  es	  cuánto.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	   este,	   yo	   creo	  que	  este,	   regidor	  yo	   creo	  que	   si	   a	   veces	  ustedes	   se	  
dan	  cuenta	  a	  veces	  hemos	  tratado	  de	  entablar	  precisamente	  este	  tipo	  de	  dinámicas,	  
precisamente	  por	  lo	  mismo,	  pero	  a	  veces	  es	  sano,	  es	  sano	  de	  que	  debatamos	  y	  que	  
a	  lo	  mejor	  este,	  como	  dijo	  una	  vez	  el	  regidor	  Gumaro	  sana,	  sana	  colita	  de	  rana,	  de	  
aquí	  a	  trabajar	  todos	  por	  Río	  Grande,	  yo	  creo	  que	  eso	  es	  muy	  importante,	  yo	  creo	  
que	  si	  realmente	  le	  apostamos	  a	  hacer	  las	  cosas	  bien	  tienen,	  el	  control	  esta	  bien	  si,	  
es	  cierto,	  esta	  fuera	  de	  horario	  lo	  que	  ustedes	  quieran	  pero	  realmente	  nos	  fijamos	  
en	   el	   trabajo	   del	   contralor,	   esta	   haciendo	   bien	   su	   trabajo	   el	   contralor,	   entonces	  
porque	   no	   fijarnos	   en	   eso,	   porque	   no	   fijarnos	   que	   esta	   haciendo	   su	   trabajo	   el	  
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contralor,	  yo	  les	  pido	  de	  favor	  si	  realmente	  le	  apuestan	  al	  nepotismo,	  realmente	  es	  
nepotismo,	  o	  sea	  yo	  nada	  mas	  les	  pido	  congruencia,	  nada	  más	  si,	  mis	  compañeros	  
de	  mi	  equipo	  como	  dice	  el	  regidor	  Gumaro	  son	  seres	  humanos	  que	  tienen	  derecho	  
a	   un	   sueldo,	   porque	   tratar	   de	   quitárselo	   si	   realmente	   no	   esta	   actuando	   el	  
nepotismo,	   entonces	   yo	   nada	   mas	   les	   pido	   congruencia	   y	   que	   de	   aquí	   de	   este	  
cabildo	   salgan	   cosas	   buenas,	   igual	   si	   estamos	   en	  mal	   háganoslo	   saber,	   nosotros	  
como	  Ayuntamiento	  no	  estamos	  en	  contra	  ni	  queremos	  estar	  peleados	  con	  nadie	  
yo	   creo	   que	   aquí	   lo	   más	   importante	   es	   precisamente	   esta	   civilidad	   que	   desde	  
cabildo	  se	  dé,	  se	  refleje	  nuestro	  Ayuntamiento	  a	  nuestra	  gente,	  si,	  como	  pedimos	  a	  
la	   gente	   que	   se	   comporten	   si	   realmente	   nosotros	   como	   Ayuntamiento	   no	   lo	  
estamos	  haciendo,	  yo	  creo	  que	  desde	  aquí	  tenemos	  que	  quitarnos	  ese	  mote	  de	  que	  
es	  lío	  grande,	  que	  sea	  Río	  Grande	  realmente	  un	  Río	  Grande	  que	  todos	  queremos	  y	  
que	   realmente	   se	   hable	   bien	   de	   Río	   Grande	   por	   sus	   cosas	   buenas,	   vamos	   a	  
apostarle	   a	   eso	   de	   veras	   vamos	   a	   trabajar	   en	   eso	   para	   que	   Río	   Grande	   sea	   ese	  
municipio	   que	   todos	   queremos	   y	   que	   realmente	   si	   nosotros	   como	   regidores	  
realmente	  queremos	  apostarle	  a	  eso,	  que	  realmente	  le	  apostemos	  a	  cosas	  buenas,	  a	  
cosas	  que	  realmente	  sirva	  al	  Ayuntamiento,	  como	  dice	  el	  regidor	  si	  alguien	  quiere	  
apostar	  su	  dieta	  para	  que	  haya	  internet	  en	  algunas	  escuelas	  pues	  vamos	  a	  trabajar,	  
y	   todos	   le	   entramos,	   todos	   jalamos	   yo	   creo	   que	   eso	   es	   lo	  más	   importante	   y	   que	  
bueno	  que	  están	  aquí	   los	  medios	  de	  comunicación	  y	  que	  bueno	  que	  lo	  entiendan,	  
que	  se	  dejen	  de	  chismes	  y	  que	  se	  dejen	  precisamente	  de	  dividir	  a	  la	  población	  y	  les	  
pido	   un	   favor	   también,	   que	   no	   le	   apuesten	   a	   que	   me	   escudo	   en	   los	   medios	   de	  
comunicación	  para	  tirarle	  a	  cualquiera	  que	  es	  regidor,	  yo	  creo	  que	  eso	  es	  cobarde	  
de	  nuestra	  parte,	   yo	  creo	  que	  eso	  habla	  de	   la	   sensibilidad	  que	   tenemos	  nosotros	  
como	   seres	   humanos	   aquí	   puedo	   venir	   al	   cabildo	   y	   mostrar	   una	   cara	   y	   por	   la	  
espalda	   mostrar	   otra,	   yo	   creo	   que	   eso	   es	   muy	   importante	   y	   la	   madurez	  
precisamente,	   la	   integridad	  del	   ser	  humano	  no	   radica	   en	  venir	   aquí,	   si	   no	   radica	  
desde	   que	   estamos	   solos	   y	   que	   sabemos	   lo	   que	   estamos	   haciendo,	   de	   veras	   que	  
bueno	  que	  están	  aquí	  los	  medios	  de	  comunicación	  y	  les	  pido	  vamos	  a	  trabajar	  para	  
que	  a	  Río	  Grande	  le	  vaya	  bien	  y	  que	  no	  caigan	  en	  el	  chayotismo	  de	  porque	  alguien	  
les	  paga	  le	  tiren	  a	  una	  persona	  o	  a	  otra,	  yo	  creo	  que	  es	  tiempo	  de	  unión,	  tiempo	  de	  
realmente	  unir	  a	  Río	  Grande	  por	   todo	   lo	  que	  está	  pasando	  en	  nuestro	  municipio,	  
alguna	  otra	  participación,	  adelante.	  

CIUDADANA	   LICENCIADA	   EN	   PSICOLOGÍA	   VERÓNICA	   GÁMEZ	   CÁRDENAS.-‐	  
Regidora	   republicano	   Ayuntamiento:	   Buenas	   tardes	   ya	   verdad,	   bueno	   este,	   nada	  
más	  para	  comentar	  acerca	  del	   tema	  que	  se	   toca	  de	   los	  chicos,	  yo	  creo	  que	   tienes	  
razón	  Sule,	  estamos	  muy	  sensibilizados,	  pero	  voy	  de	  acuerdo	  con	  que	  tenemos	  que	  
ser	  congruentes,	  el	  hecho	  de	  que	  yo	  sea	  psicóloga	  no	  me	  da	  la	  facultad	  para	  decir	  
yo	   voy	   a	   hacer,	   yo	   voy	   a	   convocar,	   porque	   posiblemente	   tengo	   mucha	   chamba,	  
mucho	  trabajo	  que	  hacer	  primero	  para	  dentro	  no,	  ver,	  conectar,	  que	  es	   lo	  que	  yo	  
siento	  ante	  los	  sucesos	  que	  se	  dan	  en	  mi	  municipio,	  en	  mi	  sociedad,	  en	  mi	  familia	  
no,	   porque	   no	   decirlo,	   no,	   que	   me	   conecta,	   primero	   ver	   que	   siento	   yo	   no,	  
obviamente	   lo	  primero	  que	  sentimos	  es	  miedo,	   tristeza,	  son	  emociones,	  entonces	  
yo	  creo	  que	  por	  ahí	  va	  el	  trabajo	  primero	  no,	  ahorita	  voy	  de	  acuerdo	  mucho	  con	  lo	  
que	  dice	  el	  profe	  José	  Luis,	  el	  regidor	  José	  Luis,	  ante	  cualquier	  tema,	  ante	  cualquier	  
situación	  retomando	  el	   tema	  del	   recicle,	  primero	   tenemos	  que	  ser	  congruentes	  y	  
trabajar	   estos	   temas	   hacia	   nosotros,	   para	   entonces	   poder	   ser	   capaces	   de	  
acompañar	   como	   regidores,	   no	   como	   psicólogos,	   no	   como	   profesionistas,	   como	  
ciudadanos	  no,	  poder	  acompañar	  incluso	  un	  campesino	  mira	  mi	  hijo	  andaba	  súper	  
enojado,	  es	  muy	  peligroso	  que	  ande	  enojado,	  vamos	  a	  sanar	   las	  cosas	  de	  manera	  
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familiar	  si,	  porque	  si	  no	  así	   lo	  mandamos	  	  a	  la	  sociedad	  no,	  yo	  tengo	  y	  lo	  digo	  así	  
abiertamente	  no,	  con	  las	  personas	  con	  las	  que	  trabajo	  o	  de	  lugares	  donde	  me	  han	  
invitado	  a	  exponer	  lo	  que	  yo	  profeso	  no,	  que	  es	  una	  terapia	  de	  vinculación,	  yo	  no	  
me	  da	  pena	  decir	  yo	  me	  fui	  a	  buscar	  terapia	  de	  vinculación	  por	  un	  tema	  personal	  
con	  mi	  niña	  más	  pequeña,	  mi	  niña	  mas	  pequeña	  tiene	  ocho	  años	  y	  yo	  vi	  que	  desde	  
que	  ella	  estaba	  una	  bebecita,	  teníamos	  un	  conflicto	  no,	  pues	  me	  fui	  a	  resolverlo	  no,	  
y	  esa	  fue	  una	  escuela	  de	  vida	  para	  mi	  el	  decir,	  cada	  problema	  que	  se	  suscita	  o	  que	  
yo	  percibo	  allá	  afuera,	  no	  es	  tanto	  allá	  afuera,	  es	  aquí	  adentro	  lo	  que	  se	  tiene	  que	  
trabajar,	  entonces	  gracias	  Sule	  aquí	  estoy	  para	  trabajar,	  pero	  si	  invitaría	  yo	  a	  que	  
seamos	  congruentes	  si,	  a	  que	  seamos	  congruentes,	  es	  cualquier	  tema	  no,	  cualquier	  
tema,	  la	  tristeza	  que	  nos	  da	  ver	  este	  nuestro	  río,	  nuestras	  calles,	  el	  cabildo	  no,	  yo	  
muchas	   veces	   lo	   exprese	   o	   sea	   las	   botellitas,	   cuantas	   botellitas	   estamos	   este,	  
usando	   al	   día	   no,	   cuanta	   basura,	   en	   un	   simple	   pastel	   simplemente	   cuanto	  
desechable	  no,	  entonces	  siendo	  congruentes	  no,	  voy	  muy	  de	  acuerdo	  con	  el	  respeto	  
también	   que	   nos	   tenemos	   que	   tener	   no,	   yo	   en	  mi	   casa	   tengo	   diez	   platitos,	   diez	  
platitos	  para	  pastel,	  diez	  platitos,	  pero	  eso	  no	  quiere	  decir	  que	  yo	  ande	  profesando	  
miren,	  miren	   yo	   si	   reciclo	   y	   ustedes	   no,	   no,	   es	   el	   respeto	   no	   lo	   hago	   hacia	   para	  
conmigo	  y	  cuando	  voy	  a	  un	  evento,	   llevo	  mis	  platitos	   les	  digo	  no	  se	   los	   lleven	  no	  
son	   desechables,	   es	   dar	   el	   ejemplo	   no	   y	   para	   dar	   el	   ejemplo	   tenemos	   que	   ser	  
congruentes,	   entonces	  aquí	   estoy	  Sule	   creo	  que	   tendríamos	  que	  empezar	  por	   las	  
edades	   y	   haciendo	   coherencia	   con	   el	   trabajo	   no,	   que	   yo	   llevo	   realizando	  mas	   de	  
diez	  y	  seis	  años	  con	  adolescentes,	  creo	  que	  tendríamos	  que	  comenzar	  por	  ahí	  no,	  
comenzar	  a	  ver	  si	   los	  padres	  nos	  quieren	  recibir,	  si	   los	  padres	  están	  dispuestos	  a	  
conocer	  la	  temática,	  porque	  muchas	  veces	  no	  están	  dispuestos	  o	  porque	  no	  asisten	  
porque	   el	   tema	   nos	   duele,	   porque	   vamos	   a	   ver	   emociones,	   porque	   vamos	   a	   ver	  
situaciones	   personales	   no,	   entonces	   aquí	   estoy	   pero	   si	   invito	   a	   esto	   no,	   a	   ser	  
congruencia	  no,	  gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias,	  alguna	  otra	  participación.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	   Si,	   muy	   rápida	   nada	   mas	   presidente	   eh,	   los	   directivos	   del	   CBTa	  
tienen	   el	   deseo	   y	   el	   interés	   de	   presentarse	   ante	   el	   Ayuntamiento	   ya	   que	   son	  
nuevos,	  son	  nuevos	  los	  directivos,	  entonces	  que	  día	  los	  podemos	  recibir	  aquí	  en	  el	  
Ayuntamiento	   o	   hacemos	   una,	   les	   interesa	   mucho	   platicar	   con	   Usted,	   claro	  
podemos	   dirigir	   a	   la	   comisión	   de	   educación	   pero	   le	   interesa	  mucho	   platicar	   con	  
Usted.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Este,	  si	  gusta	  podemos	  hacerlo	  en	  la	  próxima	  reunión	  de	  cabildo,	  que	  se	  presenten	  
aquí.	  	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Me	  comentaban	  que	  si	  era	  posible	  hacerlo	  en	  el	  transcurso	  de	  ocho	  
días,	  de	  aquí	  a	  ocho	  días	  o	  sea	  que	  Usted	  elija	  la	  fecha	  de	  aquí	  a	  ocho	  días,	  cuando	  a	  
usted	  se	  le	  acomode.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  La	  
semana	  que	  viene	  si	  quieres	  este	  lo	  vemos	  con	  la	  agenda	  que	  tenemos	  y	  lo	  hacemos	  
la	  semana	  que	  viene	  de	  una	  vez.	  
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CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  La	  semana	  que	  entra,	  más	  o	  menos	  para	  comunicarles	  de	  que	  día.	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA.-‐	  Síndica	  Municipal:	  Tenemos	  mucho	  
trabajo.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Yo	  
creo	  que	   la	  semana	  que	  viene,	  yo	  creo	  que	  por	  ahí	  del	  miércoles	  a	   las	  once	  de	   la	  
mañana,	  once	  de	  la	  mañana	  del	  miércoles	  yo	  creo	  que	  estaría	  muy	  bien.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   LUIS	   ÁNGEL	   GÁMEZ	   CUEVAS.-‐	   Regidor	   republicano	  
Ayuntamiento:	  Gracias.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Alguna	  otra	  participación,	  bueno	  miren	  este,	  yo	  creo	  que	  esta	  reunión	  yo	  creo	  que	  
le	  ha	  abonado	  mucho	  al	  Ayuntamiento,	  yo	  creo	  que	  hemos	  sacado	  muchos	  temas	  la	  
verdad	   importantes	  y	  que	  yo	  creo	  que	  de	  aquí	  en	  adelante	  espero	  que	  se	  dé	  una	  
mejor	  relación	  entre	   todos	  nosotros	  verdad,	  al	   fin	  y	  al	  cabo	  como	   les	  digo	   lo	  que	  
queremos	   es	   que	   a	   Río	   Grande	   le	   vaya	   bien,	   yo	   creo	   que	   en	   esta	   vida	   vamos	   de	  
paso,	  vamos	  a	  durar	  pues	  cuando	  mucho	  unos	  cien	  años,	  el	  día	  de	  mañana	  ya	  nos	  
toca	  irnos	  de	  este	  mundo	  pero	  pues	  yo	  creo	  que	  lo	  mas	  importante	  es	  hacer	  algo	  y	  
dejar	   huellas	   y	   dejar	   huellas	   que	   valen	   la	   pena	   para	   nuestro	  municipio,	   aquí	   yo	  
siempre	   lo	  he	  dicho	   tenemos	   toda	   la	   vida	   viviendo	  a	  un	   lado	  de	  Estados	  Unidos,	  
toda	  la	  vida	  y	  que	  les	  hemos	  aprendido,	  nada,	  ni	  siquiera	  a	  hacer	  equipo	  los	  gringos	  
no	  crean	  que	  porque	  son	  mejores	  o	  porque	  son	  güeros	  o	  porque	  son	  de	  color	  no,	  
son	   porque	   hacen	   equipo,	   hacen	   sociedades,	   las	   grandes	   empresas	   de	   Estados	  
Unidos	  se	  forman	  en	  base	  a	  equipos,	  yo	  les	  pregunto	  nosotros	  seriamos	  capaces	  de	  
formar	   un	   equipo	   ya	   no	   digo	   con	   otra	   persona,	   con	   nuestra	   familia,	   entonces	  
hagamos	  equipo	  	  para	  que	  a	  Río	  Grande	  le	  vaya	  bien,	  de	  veras	  que	  muchas	  gracias	  
por	  esta	  sesión,	  la	  verdad	  me	  voy	  muy	  contento,	  para	  mi	  no	  son	  pleitos,	  para	  mí	  así	  
se	  platica	  en	  cabildo,	  muchas	  gracias.	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  No	  
habiendo	  mas	  asuntos	  que	   tratar,	  nos	  ponemos	  de	  pie,	  no	  habiendo	  más	  asuntos	  
que	  tratar,	  se	  da	  por	  clausurada	  esta	  sesión	  de	  cabildo	  ordinaria	  número	  19	  de	  este	  
republicano	  Ayuntamiento,	  siendo	  las	  doce	  horas	  con	  treinta	  y	  tres	  minutos	  del	  día	  
de	  hoy	  veinticinco	  de	  septiembre	  del	  dos	  mil	  diez	  y	  nueve,	  muchas	  gracias	  a	  todos.	  

	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	  

	  

_______________________________________________________________	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ	  

	  

EL	  SECRETARIO	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

	  

_________________________________________________	  

LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA	  
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EXPEDIENTE:	   SESIÓN	   ORDINARIA	   DEL	   DÍA	   25	   DE	   SEPTIEMBRE	   DEL	  
2019	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

SÍNDICO	  MUNICIPAL	  

	  

____________________________________	  

INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	  

	  

REGIDORES	  

NOMBRE	   FIRMA	  
C.	  PROFESOR	  JOSÉ	  LUIS	  DOMÍNGUEZ	  MORENO	  
	  
	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  MARA	  ESPARZA	  
CASTILLO	  
	  

	  

CIUDADANO	  PEDRO	  MIGUEL	  CEDANO	  OVALLE	  
	  
	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  DERECHO	  
YANETT	  GUTIÉRREZ	  LUNA	  
	  

	  

CIUDADANO	  ARQUITECTO	  SIMON	  MONTES	  
GONZÁLEZ	  
	  

	  

CIUDADANA	  NANCY	  JIMENA	  RAMÍREZ	  DUARTE	  
	  
	  

	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  LUIS	  ANGEL	  GÁMEZ	  
CUEVAS	  
	  

	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  	  
	  
	  

	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  LEONARDO	  FROYLAN	  
LEYVA	  CAMPOS	  
	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  PSICOLOGÍA	  
SULEIKA	  SIOMAHARA	  CATALINA	  JASSO	  
BERMÚDEZ	  

	  

CIUDADANO	  PROFESOR	  MIGUEL	  LÓPEZ	  
CASTRUITA	  	  
	  

	  

CIUDADANA	  MA.	  MARCIANA	  DIAZ	  RAMÍREZ	  
	  
	  

	  

CIUDADANO	  DOCTOR	  GUMARO	  ELÍAS	  
HERNÁNDEZ	  ZÚÑIGA	  
	  

	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  PSICOLOGÍA	  
VERÓNICA	  GÁMEZ	  CÁRDENAS	  
	  

	  

	  


